
La Tribuna
Director: Manuel López Camarena

ii^Oa^
DIARIO INDEPENDIENTE Sábado, 29 de Junio de 1991

AÑO II ■ NUM. 244 ■ Edita Publicaciones de Ciudad Real, S. A. (Publicisa) ■ 80 PTAS.

Blas Camacho se mostró sorprendido por algunos párrafos del dictamen ^B Atentado de ETA ^-^ ^-^^

El PP cree que la sentencia 
sobre Selas no ha entrado en 

el fondo de la cuestión
E¡ Partido Popular asegura 
que la sentencia del Tribu
nal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha sobre la 
candidatura de Lorenzo 
Selas no ha entrado en el 
fondo de la cuestión, Blas 
Camacho mostró ayer su 
sorpresa por algunos párra
fos del dictamen.

El PP señala que “en una 
rápida lectura, nuestra sorpresa 
alcanza su grado máximo cuan
do la Sala entiende que no basta 
la explicación del PP de recurrir 
contra la proclamación de los 
candidatos alegando que era 
desconocida la pertenencia de 
Selas al PSOE “porque Selas 
fue candidato del PSOE al 
Senado sin que figurara como 
independiente”.

(Pág.5)

Torrente
Ballester 
despide 
a los 
cervantistas
La ponencia de Gonzalo 
Torrente Ballester cerrará 
hoy el I Congreso de Cer
vantistas que se ha celebrado 
en la Hospedería de Almagro 
y en el Convento de la Asun
ción. Ayer fue uno de los días 
de mayor actividad, con la 
presentación de la ponencia 
de Máxime Chevalier.

(Pág.40)

Lorenzo Selas.

El PP estudia la 
posibilidad de seguir 
adelante con el 
recurso, que ahora 
debería ser 
presentado ante el 
Constitucional

La sentencia del 
Tribunal señala que 
“el tema que se 
plantea en el recurso 
no afecta a la validez 
de la elección 
celebrada”

Gonzalo Torrente Ballester.

ETA ha vuelto a causar la muerte de cuatro personas.

Mueren cuatro personas 
en un atentado con 

paquete bomba contra la 
prisión de Sevilla-!

Cuatro personas han 
muerto y 32 han resultado 
heridas, dos de ellas en esta
do grave, en la explosión que 
produjo un paquete bomba 
en la prisión de Sevilla-!, en 
la que están recluidos sete
cientos presos comunes, ade
más de encontrarse en la 
misma seis miembros de la 
banda terrorista ETA y dos 
del Grapo.

(Pág. 20)

Un funcionario, dos j 
reclusos y una 1 
cuarta persona j 
identificada como j 
hermano de uno de j 
los presos । 
resultaron muertos ’

“ —^=—= J

además
El Gobierno 
autoriza una “opa” 
de la compañía 
Endesa sobre 
Sevillana de 
Electricidad

(Pág. 25)

Carlos Solchaga 
convoca a la CEOE 

y a tos sindicatos 
Unión General de

Trabajadores y
CC.OO.

(Pág. 23)

Carlos
Navarro elude 
aportar datos sobre 
su relación con 
Filesa y Time 
Export

(Pág. 21)

El Ejército 
yugoslavo decreta 
el alto el fuego en 

la república 
secesionista 

eslovena 
(Páfe. 27)

REGALO
/A/

MOTOCICLETA
SUZUKI LIDO 75 

Por aumentar Y mantenerlo 
tu ahorro un plazo

875.000 Ptas. 24 meses 
1.750.000 Plas. 12 meses 
3.000.000 Ptas. 7 meses

JIa Caja de Albacete

Diecisiete 
marroquíes 
solicitan 
permanecer en 
la provincia

Diecisiete marroquíes han 
solicitado la regulación de su 
permanencia en España ante la 
Dirección Provincial de Trabajo 
en Ciudad Real. Para poder 
quedarse deberán acredi’ur 
tener trabajo o haberlo tenido.

(Pág. 10)
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C
uando el Rey terminó su dis
curso en Granada, los dos 
ministros que le acompañaban 

(Zapatero y Conde) comentaron: “Esto 
va a dar mucho que hablar”. No lo 
sabían bien los señores ministros. Las 
alusiones reales a la desidia, la corrup
ción, el inmovilismo y la lentitud admi
nistrativa han suscitado un debate del 
más amplio calado político. ¿Se ha 
excedido Su Majestad en sus compe
tencias constitucionales?. ¿Es lícito que 
entre en cuestiones de discusión polí
tica ordinaria?. ¿Conviene al país que 
tercie en asuntos que afectan muy 
directamente al partido mayoritario 
gobernante?

Vamos a asistir en los próximos días 
a la expresión de todas las teorías posi
bles. Ya estamos asistiendo. Las opi
niones de los constitucionalistas están 
divididas. Politicamente, ocurre algo 
parecido: mientras Izquierda Unida y 
el sindicato Comisiones Obreras aplau
den el diagnóstico real, parece que hay 
parlamentarios socialistas —que recla
man el secreto de sus nombres- que 
entienden que el Rey se ha excedido.

No trato en esta crónica de terciar 
en una polémica jurídica. Pero creo 
que hay que insistir en algo: la capa
cidad de actuación de un rey cons
titucional es muy limitada. Pero es ele
mental que no puede serlo tanto que, 
por un respeto profundo al juego polí
tico ordinario, no pueda dar su opinión 
sobre los grandes asuntos. Insisto: sobre 
los grandes asuntos, no sobre cuestio
nes ideológicas o de partido.

Sería ilógico que el Rey hablase de 
una cuestión que ^enfrenta a partidos. 
Sería contrario a las leyes que tratara 
de entrar en asuntos de gobierno. Sería 
anticonstitucional que mediatizara ini
ciativas que competen a otros poderes 
del Estado. Pero ninguno de los aspec
tos que señaló en sus discursos son 
puramente partidistas. Afectan más —ya 
lo decíamos ayer— al partido y al 
gobierno socialistas, porque tienen una 
mayor responsabilidad y un mayor pro
tagonismo en noticias recientes. Pero, 
en el fondo, el Rey ha recogido aspec
tos que están en la opinión pública. 
Y, no nos engañemos, constituyen la 
principal preocupación de los ciuda
danos y un serio riesgo para el propio

FERNANDO ONEGA

sistema. Si es el sistema, y son sus 
instituciones las que están amenazadas 
por el descrédito, ¿es o no legítimo 
que el Rey diga algo, en su papel de 
árbitro y motor de la democracia?

Yo entiendo que no sólo es legítimo, 
sino que lo pide la sociedad española. 
Pongámonos en otro supuesto: el Rey 
promovió todas las reformas de la tran
sición que alumbraron la democracia. 
Y no sólo no se discutió esa función, 
sino qúe fue aplaudida y será recordada 
por la historia. ¿Dónde está la dife
rencia para que el Rey pueda un día 

ser motor, y al día siguiente no pueda 
ser corrector?. Yo, francamente, no la 
veo.

Y luego están otros ejemplos. El Rey 
'defendió en un discurso la integración 
en la OTAN. Obedeció al Gobierno 
para criticar a los medios informativos. 
Mi pregunta es: ¿se es más constitu
cional cuando se está a favor que cuan
do se ejerce la crítica? Y la conclusión 
es elemental: O el Rey no puede hablar 
nunca, o puede hablar siempre. Lo que 
no se puede es jugar con su persona 
según quien sea el agraviado.

^H Arcalaus el encantador

E
n las procesiones del Cor
pus, amén de los gigan
tes representativos de los 

pecados capitales, desfilaba la 
tarasca, hidra de varias cabezas, 
guardiana del castillo de la Here
jía, castillo que tenía como mora
dora a la Locura. La presencia 
en el desfile tenía un significativo 
sentido alegórico: la tarasca -en 
realidad- huía de la forma con
sagrada y en su prisa repartía, 
aleatoriamente, empellones brus
cos. Repartía tarascadas.

Algo así le ocurre a don 
Eduardo Martín Toval, presiden
te del grupo parlamentario socia
lista (entre otros coordina, claro 
está, a don Juan de Dios Izquier
do, don Angel Galán y doña Rita 
Moraga, siendo la coordinación 
la muy previsible causa de que 
absolutamente nada digan a sus 
electores, aquí en la villa) que 
está empezando a caminar por 
el filo de la herejía, jaleado por 

el guerrismo fundamentalista.
El rostro no miente y se le 

veía crispado. Martín Toval ha 
tenido un trabajo funcionarial, 
ha debido cerrar los debates 
importantes en representación 
de su grupo (intervenciones que 
nadie sigue por ser loas al 
Gobierno) y aceptar la condición 
de ver siempre blancas las cosas, 
poco importa que en ciertas oca
siones el negror fuera indiscu
tible; no ha accedido al Ejecutivo 
(hubiera sido un ministro por
tavoz muy distinto y más hábil 
que la señora Conde) y se ha 
enfrentado -directamente- a su 
secretario general, al que le hace 
juegos de palabras (“nadie es 
insustituible, en efecto”) sin

La tarasca
RAMON BELLO SERRANO

Algo así le ocurre a don 
Eduardo Martín Toval, 
que está empezando a 
caminar por el filo de 
la herejía, jaleado por el 
guerrismo

reparar qúe González es letra
dísimo en esa materia.

Martín Toval ha comenzado 
a dar tarascadas.

Lo que no ha entendido nunca 
la tarasca ha sido la aceptación 
de la dimisión (prácticamente un 
cese) de Alfonso Guerra. En el 

aparato guerrista -muy funda
mentalista, ya digo- no se con
cebía que el vicepresidente depu
rara sus innegables responsabi
lidades políticas y las pagara con 
su magistratura. A partir de ahí, 
cuando se niega la evidencia y 
se apartan principios fundamen
tales en democracia, la locura 
gobierna el aparato y el señor 
Martín Toval se dedica a la taras
cada que, como en el Corpus, 
ha empezado a huir de las mani
festaciones tajantes y claras (ya 
era hora) de su secretario gene
ral.

El pleito lo tienen perdido de 
antemano. El votante sociológico 
de la izquierda lo es de Felipe 
González y el conflicto perma

nente con la prensá (ahí esta 
el recorte a la libertad con la 
tipificación de la difamación y 
la multa omnipresente) pasa por 
la denuncia de la pérfida filosofía 
política que es el guerrismo.

Pero Felipe está cansado y 
puede dar el portazo en cual
quier instante. Y siendo su atri
bución al natural funcionamiento 
del sistema importante (culmi
nación de la integración en las 
Comunidades Europeas, profe' 
sión de fe atlantista y aliadófila) 
es decisivo que ahora, y por razo
nes fácilmente comprensibles de 
convivencia, imponga toda su 
autoridad para desbrozar un p^' 
tido que no puede ser regido 
por gente y aparatistas como 
Martín Toval, so pena de escle- 
rotizar a una formación nece'j 
saria para el juego democrático 
y participativo de los ciudadanos.

Hay que hacer frente a 'N 
tarasca. 1

D.2022
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La Pirámide

T
1odo gira en nuestro 
pequeño mundo pro
vinciano alrededor de 
don Quijote y Sancho Panza. 

Sucede que son los máximos 
héroes a imitar y también los 
personajes de fábula más uni
versales que han merecido el 
reconocimiento del mundo y de 
las gentes de esta tierra, sin 
excepción, con las que han con
vivido desde que nace hasta 
que se pone el sol de un día, 
de otros días y, de muchos, 
como convidados a la aventura. 
Y esto lo afirmo para que los 
¡lustres congresistas que andan 
por Almagro desvelando textos 
e intenciones de la obra de 
Cervantes, reafirmen que estas 
gentes a las que aquí tratan 
y conocen, son las mismas, en 
espíritu, que prestarán confor
midad al disparatado oficio de 
caballero andante a don Qui
jote, por el que siempre sus
piraron doncellas, mozas de 
mesón y, la más bella de todas, 
Dulcinea del Toboso. Porque 
“dos cosas solas incitan a amar 
más que otras, que son la 
mucha hermosura y la buena 
fama, y estas dos cosas se 
hallan consumadas en Dulci
nea”. (Cap.XXV, 1® parte).

Uno sigue les movimientos 
del Congreso a través de las 
crónicas de los corresponsales 
y enviados especiales de los 
periódicos manchegos y en 
ellas se nota que hay una exce
lente cordialidad y una puntual 
paginación de lo programado, 
así que su éxito no tiene dudas. 
Los temas tratados y conocidos 
por el avance de programa, nos 
hacen concebir a los indígenas 
de acá una nueva dimensión 
de Cervantes y de su obra y 
por el “hondo valor humano 
y sentido profundo” de su obra 
don Quijote de La Mancha. 
Algo ha echado uno de menos: 
un estudio sobre la figura de 
Sancho Panza.

Creo que no hay ninguna 
comunicación que a este per
sonaje se refiera, ni tampoco, 
ponencias, salvo las menciones 
obligadas al hablar de la gran 
obra. A Sancho Panza se le 
silencia, casi como si no impor
tara su existencia. Más apegado 
a la tierra; más acorde con los 
compromisos de-su amo; más 
centrado en la concepción de 
la aventura, Sancho Panza se 
transforma en la conciencia crí
tica del Caballero andante que

sólo veía sobre la tierra que 
él pisaba, yangueses y malan
drines, de cuyos males quería 
libraría. Sancho Panza se ha 
dado poco a ver en este Con
greso cuando, muerto don Qui
jote, se transforma en la figura 
estelar. Al final se quijotiza 
dándose cuenta que valía la 
pena haber vivido la aventura. 
“Sancho bueno, Sancho discre
to, Sancho cristiano y Sancho 
sincero...”

Por estos lugares, cada cual 
tiene su" Quijote y su Sancho 
Panza metido en sus “entre
telas” porque* el hombre de 
esta tierra busca el equilibrio; 
no se aventura a dar el salto 
que le llene de gloria sino que 
oye también los razonamientos 
de su Sancho amigo que le 
advierte del disparate, pues “no 
eran gigantes sino molinos de 
viento”.

A este hombre de La Man
cha de tez ruda, de manos 
anchas, de grandes espaldas y 
de ojos escrutadores, le acom
paña un corazón lleno de bon
dades y una voluntad ferrea de 
llegar hasta donde la besana 
besa al firmamento. La figura 
de Sancho Panza, al parecer.

A vueltas con Don Quijote y
Sancho Panza

JOSE GONZALEZ LARA

ha quedado traspuesta, como 
si nada importara, cuando se 
paladea con gusto en las con
tinuas aventuras que, como a 
su amo, le molieron las espal
das, azotes y mantazos. Sancho 
Panza se deja sentir: “Y acon
teció, pues, que al volverse 
Sancho a su arrió, salían del 
Toboso tres labradoras sobre 
tres pollinos o pollinas y se las 
presentó a don Quijote como 
Dulcinea y dos doncellas, 
diciendo que venían a verle. 
“¡Santo Dios! ¿Qué es lo que 
dices, Sancho amigo?! -dijo 
don Qu¡jote“Mira, no me enga
ñes, ni quieras con falsas ale
grías, alegrar mis verdaderas 
tristezas.

¿Qué sacaría yo de engañar 
a vuestra merced? -respondió 
Sancho-. Salieron al camino, no 
columbró en él don Quijote 
sino a las tres labradoras; por
fío Sancho que eran Dulcinea 
y sus doncellas; atúvose a sus 
sentidos contra su costumbre, 
el amo, y trocáronse los pape
les, siquiera en 'Apariencia -nos 
cuenta Unamuno-.

Hemos escrito antes que 
Sancho Panza es una figura 
estelar sin lugar a dudas en 

la obra de Cervantes y por eso 
bien merece que se considere 
en su dimensión. Los congre
sistas se habrán dado cuenta, 
al tratar con las gentes de estos 
lugares, su parda filosofía que 
arrecia en sus comentarios y 
en sus diálogos.

No es esto producto de un 
ruralismo mediatizado, sino 
simplemente, es la trasposición 
en el lenguaje de Sancho de 
las ideas de don Quijote. Las 
gentes de acá son confiadas al 
extremo, por eso viven en pala
cios de puertas abiertas; por
que cualquier casa, aunque no 
tenga piedra en el diste, es un 
palacio donde Dulcinea habita. 
Y es que los encantamientos 
se precipitan por el amor que 
los producen.

Para este tiempo de honras 
a medias, de desconfianzas y 
vulgaridades, donde la virtud 
no cuenta y sólo el pillaje 
amaestra a los listos y pícaros, 
que los hay, y en cantidad, San
cho Panza no puede morir, 
porque conocedor de lo que 
se gesta, él puede advertir de 
la causa de los descalabros y 
sancionar, en uso a su derecho 
de Gobernador de la Insula

Por estos lugares, 
cada cual tiene su 
Quijote y su Sancho 
Panza metido en sus 
“entretelas” porque el 
hombre de,esta tierra 
busca el equilibrio; 
no se aventura a dar 
el salto que le llene 
de gloria sino que oye 
también los 
razonamientos de su 
Sancho amigo que le 
advierte del disparate

Barataria, a los que, ignorantes 
y locos, trajeran la cabeza a 
pájaros y no despertasen a la 
realidad de un mundo en pleno 
desafío. Así se entiende aquí 
estos momentos de lujuria 
social en los que no cabe otra 
cosa que el reto materialista 
en una sociedad de consumo.

A pesar de los silencios de 
Sancho Panza, algo se nota de 
gran afirmación en el Congre
so: La Mancha no es una tierra 
estéril, aunque haya sido una 
tierra de albarca o de sandalia; 
su nivel franciscano ha permi
tido su elevación a la categoría 
de “tierra de místicas esen
cias”.

Y no hay mejores encuentros 
que don Quijote y Sancho que 
cada .uno categoriza la idea y 
los fondos de la verdad. Aquí 
todo es llano y horizontal; pai
sajes sin límites; lunas inter
minables y soles de fuego y 
todo ello dan al hombre, que 
aquí aguarda, el v'ilor de lo 
concreto y la mística del bien 
asumido.

La Mancha, con don Quijote 
y Sancho Panza, no puede ser 
de otra manera.

r
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1 ministro Borrell, que 
mantiene todavía en 
su discurso y en su 

entonación los aires que gas
taba cuando era el responsa
ble de la recaudación fiscal, 
nos ha advertido a todos una 
vez más —con ese gesto carac
terístico que indica que está 
harto de desasnar a pedigüe
ños contribuyentes- de que, 
con los impuestos que paga
mos, no es posible que nuestro 
país tenga infraestructuras de 
transporte semejantes a las 
europeas. Y ha sugerido a 
manera de hipótesis el dislate 
de que tengamos que pagar 
peaje por circular por las 
autovías.

El solo hecho de mencionar 
semejante posibilidad hubiera 
debido acarrearle una severa 
descalificación pública de su 
jefe de filas y del aparato del 
partido. En este caso, aún con 
mayor motivo que en el asun
to vidrioso del catastro, sí 
hubiera tenido sentido una 
intervención tajante del Par
tido Socialista. La razón es 
obvia: el PSOE -ahí están las 
hemerotecas— optó por cons
truir una red de autovías por 
razones sociales.

Las autopistas de peaje eran 
—se decía— elitistas; por con
siguiente, se desdoblarían y 
mejorarían las principales 
carreteras españolas, que esta
rían al servicio gratuito de 
todos. Aquella decisión era 
muy polémica por varias razo
nes: de un lado, al desaparecer 
las antiguas carreteras —que, 
de haberse construido auto
pistas, hubieran permaneci- 
do-las autovías tendrían que 
absorber tanto el tráfico de 
cercanías como el de largo 
recorrido, con el consiguiente 
incremento de la inseguridad 
vial (tenemos pruebas sobra-

Borrell y el peaje en las autovías
ANTONIO PAPELL

das de que esta premonición 
se ha cumplido a rajatabla: los 
saldos de vidas en las autovías 
son espeluznantes).

De otro lado, una red de 
autopistas junto a las antiguas 
carreteras hubiera tenido gran 
flexibilidad: siempre se hubie
se podido terminar desdoblan
do las carreteras cuando la 
capacidad se hubiera visto 
desbordada. Finalmente, la 
construcción de una red de 
autopistas de peaje -muy ren
table cuando no había auto
vías; bastante menos ahora-se 
hubiera financiado fácilmente 
mediante capitales privados; 
el Ministerio de Obras Públi

cas hubiera podido, pues, 
abordar otras acciones igual
mente necesarias que las 
carreteras, y hoy paralizadas: 
la regeneración de nuestras 
costas y la regulación integral 
de nuestros ríos están pen
dientes desde hace siglos.

Er definitiva, nos hemos 
quedado sin nuestras antiguas 
carreteras, y se ha construido 
una red de autovías de dudosa 
calidad técnica, peligrosa y 
que se saturará a plazo no 
muy largo. Y ahora, por aña
didura, se nos quiere hacer 
pagar -se dice- por utilizar 
las únicas vías existentes. El 
disparate es tan monstruoso 

que descalifica a quien ha 
tenido la osadía de lanzarlo. 
Al principio del período socia
lista se nos dijo que no podía
mos tener carreteras europeas 
pagando impuestos africanos. 
Ahora ya pagamos impuestos 
europeos, y seguimos teniendo 
carreteras africanas. Y encima 
se nos aclara que hemos de ' 
conformamos con lo que tene
mos: ésto es, con obras defi
cientes, retrasadas, mal seña
lizadas, que forman una jungla 
que, como primera consecuen
cia, ahuyenta al turismo e irri
ta hasta la exasperación a los 
naturales del país. De paso, 
al asistir a los inconcebibles

Nos hemos quedado sin 
nuestras antiguas 
carreteras, y se ha 
construido una red de 
autovías de dudosa 
calidad técnica, peligrosa 
y que se saturará a plazo 
no muy largo. Y ahora, 
por añadidura, se nos 
quiere hacer pagar -se 
dice- por utilizar las 
únicas vías existentes

retrasos de las obras, hemos 
podido constatar que esta 
Administración ni siquiera 
sabe hacer planes --todos 
yerran- y mucho menos oim- 
plirlos. Y en medio de estas 
promesas insatisfechas, que 
hacen que por ejemplo 
Madrid siga sin estar unida 
por autovía con Europa a 
estas alturas, se nos insinúa 
que la culpa es nuestra, de 
los ciudadanos. Es tan irritan
te todo ésto, que la sociedad 
—que no hablaba ayer de otra 
cosa, por cierto- puede cobrar
se la insolvencia de Borrell 
con un copioso puñado de 
votos la próxima vez.

1

Cartas

Fernán 
Caballero

Muy Sr. Mío:
Deseo, con interés, que 

algún laborioso cronista 
oficial o persona conoce
dora de los asuntos de his
toria me aclare qué moti
vos, han podido existir 
para que el nombre del 
pueblo de Fernán Caballe
ro, hoy en nuestros días 
se escriba junto, cuando en 
todos los tiempos de su 
historia siempre se escribía 
separado.

En los primeros tiempos 
de la reconquista con los 
moros se escribía, 
Ferrant-Caballero.

En el Bulario de la 
Orden de Calatrava y tiem
pos de Felipe II se escribía, 
Hernán-Caballero. En las 
últimas décadas del siglo 
XIX, como igualmente a 
principios del siglo XX, en 
documentos e indicadores 
del pueblo en la carretera, 
rótulos y matrícula de 
carruajes se escribía, Fer- 
nán-Caballero.

¿Qué motivo ha podido 
determinar este cambio y 
que ahora el MOPT escri
ba Fernáncaballero?

Muchas gracias por su 
colaboración.

Luis Dorado

^§0 
se mueve

PILAR CERNUDA

Felipe González aparece extrañamente 
sereno cuando las noticias no son como 
para serenar a nadie, y en la oposición 
se viven desde el silencio situaciones que 
hace sólo dos meses habrían provocado más 
de una salida de tono

A
lgo se mueve en la vida 
política española, y no 
sólo entre los socia

listas. Se advierte en esa vida 
política un claro juego de suti
lezas, de acercamientos y ale
jamientos, de frases pronuncia
das con cautela, a veces con 
doble sentido. Frases que a 
veces parecen como una lla
mada de atención a personas 
muy concretas, que no van diri
gidas a los ciudadanos en gene
ral, sino a alguien con nombre 
y apellidos.

Felipe González habla de 
renovación, el Rey pronuncia 
un discurso que no es casual, 
Aznar calla ante una serie de 
datos que pasan por delante 
de su nariz pero dice sentirse 
avergonzado en cambio por 
pactar vocalías de instituciones 

del Estado, Anguita muestra 
una moderación insospechada 
ante la probable corrupcjón, y 
políticos lenguaraces matizan 
sus palabras cuando en oca
siones anteriores las han man
tenido incluso cuando rozaban 
el insulto.

Guerristas acérrimos ya no 
lo son tanto, se escuchan elo
gios o diatribas impensables 
hace un par de semanas en 
boca de determinados perso
najes, y en el PSOE ya no es 
seguro decir que fulano o men
gano pertenecen al clan Cha
martín o al clan Ferraz, porque 
se han cambiado posiciones»

Felipe González aparece 
extrañamente sereno cuando 
las noticias no son como para 
serenar a nadie, y en la opo
sición se viven desde el silencio

absolutamentesituaciones que hace sólo dos ____________  seguro y cada 
cual guarda sus propias espal-meses habrían provocado más 

de una salida de tono. Estamos 
ante un es no es político, con 
ciertas actuaciones que causan 
sorpresa por la personalidad o 
trayectoria de sus protagonis
tas.

Las posiciones no son estric
tas ni rígidas, sino propias de 
un momento en que nada es

das.
El futuro no es incierto, pero 

se intuyen novedades, sobre 
todo en la forma de actuar F 
y en los equipos. Se han cam
biado algunas camisetas en 
este juego, y se defienden celo* 
res que hasta hace nada no 
se querían ver ni en pintura-
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El PP contra Selas
Como ya informó ayer LA TRIBUNA, el recurso 
interpuesto por el Partido Popular ante el Tri
bunal Superior de Justicia de Castilla-La Man
cha contra Lorenzo Selas, en el que se pedía 
que las Elecciones Municipales se anularan en

Ciudad Real o, en su defecto, se anulara la 
proclamación de aquél como concejal electo, ha 
sido desestimado. Sin embargo, el PP considera 
que la sentencia dictada por el Tribunal cas- ‘ 
tellano-manchego no entra en el fondo de la

cuestión, ‘^porque la razón de la desestimación 
se basa en que no fue impugnada la procla
mación de candidatos hecha en su día por la 
Junta Electoral de Zona, por lo que dicho acuer
do adquirió firmeza”.

Blas Camacho mostró su sorpresa por algunos párrafos del dictamen jurídico

El PP cree que la sentencia del Tribunal regional 
sobre Selas “no entra en el fondo de la cuestión”

El texto no hace referencia a la afíliación del alcalde de Ciudad Real ni a los certifícados enviados por el PSOE

LT

El Partido Popular de Ciudad 
Real cree que la sentencia del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha en torno al 
recurso interpuesto por esta for
mación política contra la can
didatura de Lorenzo Selas a la 
Alcaldía de la capital, “no ha 
entrado en el fondo de la cues- 
non .

El PP señala que “la sen
tencia desestima nuestro recur
so, que pedía la anulación de 
las Elecciones en el municipio 
de Ciudad Real, con la que se 
muestra un absoluto respeto, 
lamentando que no haya entra
do en la cuestión de fondo plan
teada, porque la razón de la 
desestimación se basa en que 
no fue impugnada la proclama
ción de candidatos hecha en su 
día por la Junta Electoral de 
Zona, por lo que dicho acuerdo 
adquirió firmeza y uq puede 
revisarse ahora en la jurisdic
ción contencioso-administrati- 
va”.

El PP discrepa de este razo
namiento “con el mayor respe
to, porque la Sala tiene facul
tades, a nuestro juicio, para 
hacer una revisión total del pro
ceso electoral, distinto del pro
ceso sumario y urgente estable
cido en el artículo 49 de la Ley 
Electoral sobre la proclamación 
de candidatos”.

Por su parte, Blas Camacho, 
diputado del PP en el Congreso 
de los Diputados, mostró su sor
presa por algunos de los párra
fos de la sentencia en los que, 
implícitamente, según el dipu
tado popular, se admite la mili
tancia socialista de Lorenzo 
Selas.

El Partido Popular señala 
sobre este punto que “en una

A la izquierda, Lorenzo Selas; a la derecha, Blas camacho.

rápida lectura del segundo fun
damento jurídico, nuestra sor
presa alcanza su grado máximo 
cuando la Sala entiende que no 
basta la explicación del Partido 
Popular de recurrir contra la 
proclamación de los candidatos 
alegando que era desconocida 
la pertenencia del Sr. Selas al 
PSOE “porque el Sr. Selas fue 
Candidato por el PSOE al Sena
do en las Elecciones Generales 
de 1989, sin que figurara como 

independiente”, según afirma 
literalmente la sentencia, que 
no hace otra referencia a la afi
liación del Sr. Selas ni a los 
certificados negativos enviados 
por el PSOE”.

La sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Casti
lla-La Mancha señala que “el 
tema que se plant a en el recur
so no afecta propiamente a la 
validez de la elección celebrada 
ni a la proclamación de los con

cejales electos, sino a la inde
bida proclamación de la can
didatura del PSOE al haberse 
presentado el candidato núme
ro uno como independiente, a 
pesar de su pertenencia al refe
rido partido. Ante esta realidad, 
la improcedencia del recurso se 
impone, ya que esta cuestión 
debió ser planteada en su día 
impugnando el acuerdo de la 
Junta Electoral de Zona sobre 
proclamación de candidaturas. 

pretendiéndose en definitiva, en 
este recurso, alzarse contra un 
acuerdo que adquirió firmeza, 
con olvido de la vía especial 
que establece la Ley ELectoral 
para la impugnación de candi
daturas”.

Por último, Blas Camacho 
indicó que el PP estudia actual
mente la posibilidad de seguir 
adelante con el recurso, que 
ahora debería ser presentado 
ante el -Tribunal Consitucional.

H Operación salida
La autovía de Andalucía las hace innecesarias, según la Jefatura Provincial

Tráfico no ha previsto 
medidas para las vacaciones

LT

La Jefatura Provincial de 
Tráfico de Ciudad Real no ha 
previsto la adopción de medidas 
especiales para el inicio de las 
''fricaciones veraniegas, que 
comienzan para muchos ciu- 
darrealeños este fin de semana, 
según señalaron fuentes de este 
departamento.

Según estas mismas fuentes, 
la autovía de Andalucía, que 
atraviesa ya por completo nues

tra provincia, evita la adopción 
de medidas especiales en el 
periodo estival, a pesar de que 
el numero de vehículos que cir
culan por nuestras carreteras y, 
sobre todo, por la mencionada 
vía, aumenta considerablemente 
en estos meses.

Al parecer, los problemas de 
tráfico en la N-IV no revisten 
la suficiente importancia como 
para incrementar la presencia 
de los efectivos de la Jefatura.

Por otro lado, señalaron que

aún no se han recibido instruc
ciones de Madrid sobre la 
actuación de los miembros de 
la Policía de Tráfico para el 
mes de agosto, cuando el tráfico 
rodado aumenta aún más. Tam
bién indicaron que nuestras 
carreteras están bien señaliza
das y que, a excepción de “la 
famosa curva del kilómetro 228 
de la autovía de Andalucía”, no 
existe ningún punto negro en 
la provincia.

La autovía de Andalucía ha evitado muchos problemas de tráfico.
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Dos interesantes conciertos se celebraron en Ciudad Real. PAUL WHlTE

El Grupo de Metales del Conservatorio actuó en San Pedro

Numeroso público acudió a los dos 
conciertos en Ciudad Real

La Banda de Música realizó su segunda actuación en los jardines del Prado

Dos representaciones musicales tuvieron lugar el pasado 
Jueves en Ciudad Real. La primera de ellas, en San 
Pedro, fue la del Grupo de Metales del Conservatorio. 
La Banda de Música, por otro lado, actuó, por segunda 
vez en este verano, en los jardines del Prado.

Mayte MARTIN-SERRANO

El grupo de metales del 
Conservatorio de Música de 
Ciudad Real, dio el pasado 
jueves por la tarde, un con
cierto en la Iglesia de San 
Pedro de la capital.

Quince jóvenes alumnos 
dirigidos por Juan Andrés 
Boronat tocaron con trompe
tas, trompas, trombones, bom
bardino y tubas, un programa 
en el que destacaban sobre 
todo los autores alemanes. 
Asi, Heinz Liebert con Kleine 
Jagdfantasie para cuatro trom
pas y Carl María von Weber

La Hermandad de la Patrona 
celebró Junta General

LT

La Ilustre Hermandad de 
Nuestra Señora del Prado cele
bró el pasado jueves junta gene
ral ordinaria, que estuvo pre
sidida por el hermano mayor, 
Artemio Alcañiz, y el capellán 
Félix Rodríguez Izquierdo.

Tras la lectura del acta de 
la junta anterior, por el secre
tario Eloy Bermejo, que fue 
aprobada, se pasó a los cultos 
a celebrar por la Hermandad 
el día 22 de agosto, fiesta de 
la Octava.

con el Coro de Cazadores (der 
Freischuetz) para cuatro trom
pas fueron escuchados por los 
asistentes.

Otras obras que interpre
taron fueron dos sonatas para 
dos trompetas y tres trombo
nes y dos sonatas(1687) para 
tres trombones de Daniel 
Speer; tres piezas de concierto 
para trombón y tuba-Times 
Square, Twilight y The City 
Awakes, de David Uber; de 
Francis Poulenc, Sonata 
(1922) para trompa,trompeta 
y trombón. Allegro y Rondeau 
y del compositor italiano Gio
vanni Gabrieli se interpreta

Se trató después a la pro
puesta para la confección de 
una insignia de solapa, que ser
viría de distintivo a todos los 
cofrades a lo largo del año, 
acordándose que tenga carácter 
voluntario y que cada hermano 
se comprometa a costear el 
importe.

Se dió lectura a nueve soli
citudes de ingreso en la Her
mandad, avaladas como es pre
ceptivo por dos hermanos, 
mereciendo todas ellas la admi
sión, con lo que el número de 
cofrades supera los seiscientos. 

ron Symphoniae Sacrae 
(1597)para dos coros de meta- 
les-Canzon Septimi Toni á 8 
(no.2). Sonata Octavi Toni á 
12 (no.15) y Canzon Primi 
Toni á 8(no.l).

Alrededor de unas cien per
sonas de todas las edades asis
tieron al concierto y se delei
taron con lo ofrecido por los 
jóvenes músicos del Conser
vatorio de Ciudad Real.'

Concierto popular

Por otro lado, el pasado 
jueves por la noche tuvo lugar 
en los jardines del Prado, el 
segundo concierto popular a 
cargo de la Banda de Música 
de la Agrupación musical de 
Ciudad Real.

Para esta ocasión, el direc
tor Rafael Calonge realizó un 
programa basado en obras de

En ruegos y preguntas, infor
mó el capellán sobre las obras 
de restauración pendientes en 
el camarín de la Patrona y se 
aceptó la propuesta de un her
mano de que en la procesión 
del 15 de agosto figurase una 
banda* de música, además de 
la que desfila, corriendo el 
caché a cargo de la Hermandad, 
siempre que no resulte muy 
alto.

Con una oración por los her
manos difuntos finalizó la junta 
general de la Hermandad de 
’a Patrona de la ciudad.

Bizet, Strauss y Marquina. El 
concierto comenzó con la pie
za musical Casildo, de M. 
Villar, para continuar con 
Fantasía de la Opera de Car
men de Bizet y la Obertura 
Poeta y Aldeano de F.V. 
Suppé.

La velada continuó con un 
amplio repertorio de Strauss, 
compuesto por diferentes pie
zas del Vals Cuento de los 
Bosques de Viena y LArle- 
sienne del autor austriaco, 
para terminar con Certamen 
Levantino, un pasodoble del 
maestro P. Marquina.

El público que acudió de 
forma más numerosa que el 
pasado jueves, se deleitó con* 
las interpretaciones de los 
jóvenes y menos jóvenes 
miembros de la Banda de 
Música de la capital .

Virgen del Prado

Una de las obras. PAUL WHITE

La exposición 
Fondos de 
galería fue 
inaugurada en 
Arjana

M.M.S.

El pasado jueves se inauguró 
en la Galería de arte Aijana 
de Ciudad Real una exposición 
de pinturas y esculturas.

Se trata de una selección de 
los fondos de arte que tiene 
la Galería de cara al verano.

Las veinticinco obras que se 
exponen pertenecen a una vein
tena de autores, en su mayoría 
manchegos. Estos son Concha 
Hornero, López Villaseñor, 
Angel Pintado , Gloria Merino, 
Joaquín Cristóbal, Vicente 
Nello, el escultor Kiriko, López 
Morena, Antonio Zarco, 
Gómez Baquero, el escultor 
Lillo, Joaquín Morales, el escul
tor Ángel Seco, Pepe Herreros, 
Vozmediano, Antonio López 
Torres y Rosendo de Santiago 
entre otros.

La muestra recoge tanto lo 
más representativo como lo más 
actual de estos artistas. Destaca 
López Torres con un típico cua
dro de su tema preferido: los 
niños. En concreto, Niño 
bebiendo en un pozo. También 
son dignos de mencionar los 
últimos óleos de Peinado. Un 
joven y prometedor valor de 
Tomelloso muy en la línea de 
su paisano López Torres. Pero 
también pueden ser contempla
dos los grabados de Nello en 
una línea muy picassiana como 
Las señoritas de Avignon. Pai
sajes urbanos al carboncillo de 
Gloria Merino. Cuadros de pai
sajes de Vozmediano. Las abi
garradas y sucias ciudades de 
Fernández Menor. Pepe Herre
ros, con sus característicos 
temas muralistas y de niños. 
Bodegones cubistas de Antonio 
Zarco. Una nueva línea abstrac
ta y simplista de Concha Hor
neros.

También hay estatuillas en 
bronce de Kiriko y Seco, Se 
destaca especialmente este últi
mo, nacido en Aldea del Rey, 
por su peculiar forma de lta- 
bajar el bronce con el hierro 
y otros elementos.

La exposición fue muy visi
tada en su acto inaugural.

Agradó mucho a todos los 
presentes y permanecerá abier
ta durante todo el verano hasta 
el próximo mes de septiembre, 
para que todos los ciudarrea- 
leños, interesados en el arte, 
puedan acercarse a comprados 
y contemplarlos.

.2022
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ASAJA atribuye 
la paralización 
del RD 808 a 
problemas de 
presupuesto

LT

Este curso se celebrará en el nuevo hotel de la ciudad encajera

Almagro acogerá un curso 
sobre comunicación social

Acudirán prestigiosos profesores españoles y latinoamericamos

Convocado el 
primer concurso 
de música 
juvenil en 
Ciudad Real

LT

Tras la reunióií mantenida 
entre representantes de ASAJA 
y miembros de la Secretaría 
General de Estructuras Agrarias 
(SGEA), con el fin de analizar 
el funcionamiento del Real 
Decreto 808, así como las con
secuencias de la instrucción 
enviada a los consejeros de Agri
cultura de las comunidades autó
nomas paralizando las nuevas 
solicitudes de inversiones aco
gidas a este Real Decreto, ASA
JA deduce que estamos ante un 
problema grave de disponibili
dad de presupuesto (para el año 
92 anuncian un incremento pre
supuestario en su Secretaría 
General de sólo un dos por 
ciento.

Al mismo tiempo, ASAJA 
señala que la SGEA pretende 
cubrir el déficit presupuestario 
haciendo responsables y cofinan
cieras a las CCAA, utilizando 
como elemento de presión el 
más que seguro malestar de agri
cultores y ganaderos para que 
“empujen“ a sus consejeros de 
Agricultura a entrar en la nego
ciación con la Secxretaría Gene
ral de Estructuras y comprome
terse presupuestariamente con 
fondos para, junto con los esta
tales, conseguir el “célebre” 
billón de pesetas en 10 años.

Mientras tanto, no habrá nin
guna vía de ayudas para el agri
cultor o ganadero español, por 
lo que “entramos en una situa
ción puente muy perniciosa, 
absolutamente rechazable desde 
ASAJA”.

Ante esta pretendida reforma 
radical del RD 808 para trans
formarlo en un nuevo Decreto, 
la SGEA solicitó sugerencias a 
ASAJA para mejorar su eficacia 
en clarificar quiénes serían los 
futuros beneficiarios, qué líneas 
hay que incentivar, qué tipo de 
ayudas, así como qué mecanis
mos de gestión serían los más 
interesantes.

ASAJA de Castilla-La Man
cha, por su parte, envió una car
ta dirigida al consejero de Agri
cultura para saber cuál es su pos
tura ante el planteamiento rea
lizado por la Dirección General 
de Estructuras Agrarias. En la 
región se han recogido hasta el 
b de junio un total de 6.992 
solicitudes, de las cuales 5.504 
han sido resueltas con un impor
te de 7.325.000 pesetas.

El I Encuentro de Comu
nicación y Movimientos 
Sociales tendrá lugar 
durante las próximas dos 
semanas en la localidad 
ciudarrealeña de Almagro. 
Hasta aquí acudirán pres
tigiosos profesores de Uni
versidades españolas y 
latinoamericanas para 
debatir la comunicación y 
movimientos de masas.

Pilar O. MATURANA

El encuentro estará dividi
do en dos grandes temas, que 
se estudiaran una semana 
cada uno. El primero de ellos 
se refiere a la comunicación 
popular, mientras que el 
segundo versará sobre la 
comunicación de masas.

Este curso, que se pretende 
establecerse con periodicidad 
anual, intenta ser un medio 
de investigación sobre la “Co
municación intercultural 
entre España y America Lati
na”. El “encuentro de Alma-^ 
gro”, en cuanto espacfo^s-" 
titucional se propone como 
objetivos el propiciar el estu
dio de cuestiones teóricas y 
metodológicas sobre expe
riencias de comunicación que, 
articuladas con diversas prác
ticas sociales, están en la base 
del intercambio cultural entre 
España y América Latina.

Investigación conjunta

Por otro lado, el encuentro 
pretende también animar a la 
investigación científica con
junta y facilitar la difusión del 
conocimiento iberoaméricano 
sobre comunicación.

Estos seminarios han sido 
organizados por la Diputa
ción de Ciudad Real, el Ayun
tamiento de Almagro, la 
Agencia Española de Coope
ración Internacional, la Facul
tad de Ciencias de la Infor
mación de la Universidad 
Complutense de Madrid y 
algunas Cajas de Ahorro 
regionales.

Luis López Condés, duran

Un momento de la presentación del curso. PAUL WHITE

te la presentación del curso, 
afirmó que “la Corporación 
Municipal está intentando 
potenciar la cultura, y por ello 
esta llevand(j^ una serie de 
actuaciones en este sentido. 
El nuevo hotel de la localidad, 
que será estrenado para este 
evento, es el lugar ideal para 
este tipo de reuniones”.

Varios ponentes

Francisco Bernete, coordi
nador del encuentro, tras dis
culpar a Carmen Cafare! por 
no haber podido acudir a esta 
primera reunión, afirmó que 
“en América latina se lleva 
estudiando el tema de la 
comunicación y los movimien
tos sociales desde mucho 
antes que en España, y este 
curso servirá para aproximar 
opiniones”, continúo que “en 
cada uno de los seminarios 
participará un ponente espa
ñol y uno americano, y se 
intentará profundizar’ entre 
comunicación y movimientos 
sociales”.

El número de asistentes a 
estos seminarios, será de vein
te, la mitad de ellos españoles 
y la otra sudame^-icanos, sobre 
todo licenciados en Ciencias 
de la Información y comu- 
nicólogos, especialistas en 
movimientos sociales y de 
masas.

La Dama de 
Rosa, a 
examen

Durante este curso, 
que se celebrará en 
Almagro, se analizará 
también el tema de las 
teleixovelas, y su reper-, 
cusión en la sociedad.

En casi todos los 
países de América lati
na, estas telenovelas 
tienen una gran difu
sión. España ha sufri
do un verdadero 
“boom“ en los últimos 
tres años. Rara es la 
persona que no pierde 
algún minuto del día 
comtemplando Topa
cio, La Dama de Rosa, 
Inés Duarte secretaria 
etcétera, y las anterio
res Cristal y Dona 
Bejia, por citar algu
nos.

Durante el curso, se 
analizarán las razones 
que han llevado a los 
telespectadores de 
habla hispana a seguir 
con tanto interés este 
tipo de programas.

El Recinto Ferial de “La 
Granja” acogerá durante los 
próximos 23 y 24 de agosto el 
primera concurso de música 
joven. Este certámen ha sido 
convocado por la Concejalía de 
Juventud e Infancia del Ayun
tamiento, así como por la emi
sora de radio Onda Cero.

En ambos concursos, juvenil 
e infantil, podrán tomar parte 
todos los autores o grupos que 
lo deseen, a nivel nacional, 
pudiendo designar los intérpre
tes o bien interpretar sus pro
pios temas.

E¡ IV Concurso de Canción 
Infantil, con una alta partici
pación desde su primera edi
ción, pretende estimular la crea
tividad de los autores de temas 
musicales infantiles, o dar a 
conocer los temas ya compues
tos, así como promocionar las 
voces o grupos ya existentes y 
fomentar la creación de nuevas 
formaciones musicales. Dentro 
del concurso se establecen tres 
categorías. La primera com
prende a niños hasta los doce 
años, que recibirán un premio 
de 50.000 pesetas y placa, con 
IIP accésit de 5.000, la segunda 
de trece a quince, que tendrá 
el ^mi^o premio, y la tercera 
a partir de 16 años, con un pri
mer premio de 70.000 y un 
accésit de 25.000.

Asimismo, el primer concur
so de música joven de Ciudad 
Real se inicia este año con el 
objeto de incentivar la creación, 
composición y producción de 
temas musicales, promover las 
voces de grupos ya existentes 
y la creación de nuevas forma
ciones musicales. Habrá cuatro 
premios. El primero a la can
ción joven de Ciudad Real, con 
un premio de 200.000 pesetas 
y placa, otro premio especial 
a la mejor canción local, que 
será de 100.000 pesetas y placa, 
premio a la mejor letra, con 
una dotación de 50.000 pesetas 
y placa, y premio a la mejor 
interpretación, con 50.000 pese
tas y placa.

La inscripción para participar 
en ambos concursos se realizará 
antes del próximo doce de agos
to en las Concejalías de Juven
tud e Infancia, en donde se faci
litarán las bases de participa
ción.

Mia¡Bs España sa
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BENIDORM: HOTELES GARZAS/OCAS/PELICANOS SOL ”* Julio - desde 2.900 P. completa • NIÑOS 50% 
HOTELES PENICIA/LUNA ”* Julio, desde 2.990 P. completa - NIÑOS GRATIS

TORREVIEJA HOTEL LA ZENIA “‘ Julio, desde 4.350 P. completa - NIÑOS 50%

GANDIA HOTEL VILLA LUZ “‘ Julio, desde 3.450 P. completa - NIÑOS GRATIS

LAMANGA HOTEL CAVANNA ‘‘** Julio, desde 4.775 P. completa ■ NIÑOS 50%
HOTEL DOBLEMÁR *“* Julio, desde 4.650 P. completa - NIÑOS 50%
HOTEL "** Julio, desde 4.000 ‘ P. Completa - NIÑOS 50%

CIRCUITOS-SALIDAS DE ALBACETE
GALICIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ,. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  39.000 ZARAGOZA-VALLE ARAN-ANDORRA. . . . . . . . 45.000
ASTURIAS. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  50.000 ANDALUCIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 34.000
CANTABRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 40.000 SIERRA CAZORLA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 29.000
LEON-ASTURIAS-CANTABRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  52,000 COTO DOÑANA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  46.000
PIRINEO ARAGONES/LOURDES. . . . . . . . . . . . . . . . .  35.000 COSTA BRAVA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 37.000
VALLE DE ARAN. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 40.000 PORTUGAL. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   43.000
PARIS CASTILLO LOIRA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  46.000 PARIS/PAISES BAJOS. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 70.000
AUSTRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   72.000 ITALIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  80.000
SUIZA-CATARATAS RHIN. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  75.000

Paseo de la Libertad, 9. Tfno: 21 47- 62 - 02001 ALBACETE . Dionisio Guardiola, 43. Tfno: 23 88 51 02003 ALBACETE
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Regionalismo - ■^^^^.■- ■ ■■ ^^^ —=-=--
Aunque reconoce que ha habido contactos entre ambos partidos

Samuel Guerrero asegura que el PUR 
no va a ser “captado” por el PP

Jóvenes y 
con ganas de 
lucha

El político ciudarrealeño dice que se mantendrá su condición de regionalistas

El secretario general del Partido Unitario Regionalista (PUR), 
José Samuel Guerrero; asegura que ^^este partido no va a 
ser captado por el PP^^ y reiteró su voluntad de continuar 
luchando por el regionalismo. Guerrero admitió, sin embargo, 
que ha habido contactos con el Partido Popular,

LT

El secretario general del 
PUR, José Samuel Guerrero, 
aseguró que este partido no va 
a ser “captado” por el PP. 
Guerrero hace estas declaracio
nes a raíz de otras hechas por 
el presidente provincial de PP, 
Eduardo Rodríguez Espinosa, 
en las que señaló que se iba 
a intentar la integración del 
PUR en aquél partido.

Guerrero admite que “este 
partido ha mantenido conver
saciones con algún miembro del

PP, pero que estén tranquilos 
que de momento este partido 
no va a ser captado por el PP”? 
Por otro ladd, el político regio
nalista indica que “si alguna vez 
los regionalistas del PUR hicie
ran algún pacto de unión con 
otro partido se haría estable
ciendo unas bases de beneficio 
de nuestra tierra y manteniendo 
nuestra condición de regiona
listas”. Guerrero subraya que 
“aunque a alguien le pese el 
regionalismo en Castilla-La 
Mancha sigue en alza y cada 
vez con más fuerza”. Rodríguez Espinosa señaló que intentaría la integración del PUR.

El secretario general 
del Partido Unitario 
Regionalista, José Samuel 
Guerrero, señala que “so
mos jóvenes y con ganas 
de lucha para la defensa 
a ultranza de los intereses 
de nuestra tierra y vamos 
a seguir en esta línea, 
porque es falso que en 
Castilla-La Mancha no 
haya regionalismo, lo que 
hay es apatía a la política 
nefasta que tenemos, a la 
incultura de nuestras gen
tes y el desprecio a los 
políticos, y pensamos que 
alguna vez esta política, 
estas gentes y estos polí
ticos cambiarán y cambia
rán por una gran demo
cracia, una gente más 
inteligente o culta y unos 
políticos honrados y lle
nos de dignidad”.

aWs f 4smanije;, 0^.00 ^ íí i)0 U^i

•Cí /^

hHfzS>V#s ^^^L^^A,RCíU) CARBOHí

ANUNCIES!
CON ELLAS

ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL 1.485 KCS.

OH O ^

feír^ 4e '4 ^^^^í 4e í» s>?.^w ^^ OMW Cí^Q R40ÍO ^'

i
y

SI SE QUEDA 
SIN PALABRAS

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

(

(

2

(

(

(

(

.2022



Sábado, 29 de
Junio de 1991La Tribuna PUERTOLLANO

Durante el acto se entregó una placa de reconocimiento a ¡a labor sindical de cuatro miembros

Inaugurados los nuevos locales de CCOO en la 
empresa Repsol-Petróleo de Puertollano

También se entregó el carnet de afiliado que hace el número 500 en un acto simbólico

CC.OO inauguró los nuevos locales del sindicato en 
Puertollano con una fiesta, en la que Fulgencio Ruiz 
Serrano actuó como anfitrión. Además se entregó una 
placa de reconocimiento a la labor sindical de algunos 
miembros del sindicato y se dieron los carnets a los 
nuevos socios de Comisiones Obreras.

Ana BARCENILLA

Fulgencio Ruiz Serrano ofi
ció de anfitrión durante la fiesta 
de inauguración de los nuevos 
locales de la Sección Sindical 
de CC.OO en Repsol Petróleo, 
en un acto que contó con la 
asistencia de la plana mayor de 
los directivos de la empresa.

Durante el acto se entregó 
una Placa de Reconocimiento 
a la Labor Sindical a cuatro 
miembros del sindicato consi
derados de la “vieja guardia”, 
como agradecimiento “por su 
lucha en favor de los derechos 
de los trabajadores”. Según 
comentó Arturo Echevarría, 
responsable sindical de CC.OO, 
“estos cuatro compañeros han 
jugado un papel destacadísimo 
en la comarca de Puertollano 
y les quiero dar las gracias por
que han desempeñado su tra
bajo en unas condiciones que 
no son en las que nosotros rea
lizamos nuestro trabajo sindi
cal”. Se trata de Manuel Caba
llero Vigara, Pilar Sierra Tapia
dor, Antonio Ruiz Fernández, 
conocido como “Tole”, que 
precisamente ayer se jubiló, y

Manuel Dorado que no pudo 
asistir al homenaje por motivos 
familiares. '

Carnet número 500

Además se entregó el carnet 
de afiliado que hace el número 
500 en un acto simbólico -hay 
afiliados 521 empledos-, para 
que quedara constancia de que 
el sindicato continua creciendo 
a través de la juventud.

Echevarría aseguró que el 
trabajo sindical se enfrenta a 
un momento que va a exigir 
un enorme esfuerzo porque 
España se acerca a la plena 
integración europea y “debe
mos hacer un esfuerzo por inte
gramos en el movimiento sin
dical europeo,con nuestros 
compañeros alemanes, ingleses, 
franceses, etc., por conseguir un 
marco de negociación europeo 
y desarrollar un nuevo sindicato 
que traspase las fronteras, Artu
ro Echevarría señaló que los 
sindicatos^ tienen que vigilar 
que los modelos de integración 
europea no vayan contra el 
detrimento de los derechos de 
los trabajadores, además de

Los sindicalistas animaron a los jóvenes a afiliarse.

“echar imaginación para buscar 
nuevas fórmulas de colabora
ción con el empresario que 
hagan posible ese objetivo de 
integración europea”. El res
ponsable sindical señaló que 
con el ejemplo de la labor 
desempeñada por los compa
ñeros homenajeados y con la 
perspectiva de lo que queda por 
hacer, bien se puede llevar ade

lante el trabajo sindical.

Importancia de la afiliación

Por su parte, Pedro Ruiz 
García, uno de los miembros 
fundadores de CC.OO, destacó 
la importancia de la afiliación 
al sindicato, que está cercano 
al 40% de la plantilla de Repsol 
Petróleo en Puertollano, y ase

guró que esta afiliación está en 
continuo ascenso. Pedro Ruiz 
señaló que le emocionaba ver 
que la lucha que han llevado 
a cabo desde el año 62, en que 
CC.OO tuvo representación en 
la empresa, no ha sido estéril, 
tal y como demuestran los 
logros conseguidos, como los 
nuevos locales, y los modos 
democráticos de actuación.

En el habrá cinco de áreas

Los concejales celebraron su 
primer pleno extraordinario

A.B.

Juan Antonio Fernández 
Pacheco es, desde ayer, el pri
mer teniente de alcalde del 
Ayuntamiento de Puertollano y 
el sustituto del alcalde Santiago 
Moreno cuando éste tenga que 
ausentarse. El segundo teniente 
de alcalde es Alfonso Olmo y 
el tercer teniente de alcalde, 
Casimiro Sánchez Calderón. 
Así consta en el Decreto de 
la Alcaldía que se dio a conocer 
durante la sesión extraordinaria 
del pleno de la Corporación que 
se celebró ayer.

El alcalde tendrá una retri
bución anual bruta de 4.812.251 
pesetas y se dedicará de forma 
exclusiva a su cargo al frente 
del municipio. Fernández 
Pacheco, Olmo y Sánchez Cal
derón tendrán también dedica
ción exclusiva en su cargo y su 
sueldo será el importe bruto 
que recibieran en la empresa 
en la que trabajaban, además 
de una indemnización de 40.000 
pesetas al mes. El resto de los 
tenientes de alcalde son, suce
sivamente, Ana María Carmo-

Durante la sesión se dio lec
tura al decreto de la Alcaldía 
que nombra a los concejales 
delegados de servicios de la 
Comisión municipal de Gobier
no. Juan Antoni Fernández 
Pacheco, concejal de Personal 
y Servicios municipales; Alfonso 
Olmo, concejal de Urbanismo; 
Casimiro Sánchez Calderón, 
concejal de Cultura, Educación 
y Participación Ciudadana; Ana 
María Carmona, concejala de 
Servicios Sociales y de la Mujer; 
Felipe Monsalve, concejal de 
Hacienda y Gestión Presupues
taria; Manuel Martín Grande, 
concejal de Seguridad Ciudada
na; Ajigel Palomeque, concejal 
de Patrimonio y Contratación 
y María de Gracia González; 
concejala de Salud y Consumo. 
En esta concejala se ha dele
gado de forma especial el área 
de Festejos.

Otras concejalías, no perte
necientes a la Comisión muni
cipal de Gobierno, son la con
cejalía de Deportes, que estará 
a cargo de Antonio Rivilla, la 
concejalía de Limpieza viaria y 
almacenes generales, con Jovita

Los concejales del Ayuntamiento celebraron el primer pleno de esta legislatura.

dos, Sabas Nogales, la conce
jalía de Vivienda y Medio 
Ambiente y Alfonso Fernández, 
la concejalía de Mercados.

El alcalde ha delegado de 
forma especial el área de Pro
moción Económica en el con
cejal Manuel Juliá, que no per-

Hacienda y Promoción Econó
mica, Administración Interna, 
Sanidad y Bienestar Social y 
Cultura, Educación y Participa
ción Ciudadana.

La periodicidad de las reu
niones de las cuatro últimas 
ponencias será quincenal. En el

1.781.000 pesetas con una jor
nada igual a la del resto de 
los funcionarios, de 37,5 horas 
semanales.

Durante el pleno se dio cuen
ta de la adquisición de una par
cela en la Avenida de Andalucía 
destinada a la construcción del
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^H Control de la inmigración

Han presentado una solicitud en la Dirección Provincial de Trabajo en Ciudad Real

Diecisiete marroquíes han solicitado 
regularizar su permanencia en España

No habrá represalias contra los empresarios que les hayan contratado ilegalmente

Un total de diecisiete ciu
dadanos marroquíes han 
solicitado la regulación de 
su permanencia en España 
ante la Dirección Provin
cial de Trabajo en Ciudad 
Real. Para quedarse debe
rán acreditar tener o haber 
tenido trabajo en nuestro 
país. No habrá represalias 
para los empresarios que 
les hayan dado trabajo.

Domin VILLAREJO

Un total de diecisiete ciu
dadanos marroquies han soli
citado hasta la fecha la regu
larización de su permanencia 
en España, a través de la 
Dirección Provincial de Tra
bajo en Ciudad Real, según 
confirmó su responsable, 
Javier Aibar.

De estas diecisiete personas, 
tres de ellas trabajan por cuen
ta ajena en sectores como la 
construcción, ganadería y ser
vicio doméstico y el resto se 
dedica a la venta ambulante.

Como se recordará el pasa
do 7 de junio, el Consejo de 
Ministros adoptó un acuerdo 
tendente a regularizar la situa
ción de los extranjeros que 
residen en nuestro país 
mediante la obtención de los 
premios de trabajo y residen
cia, respectivamente.

Certifícados

Para ello tienen que demos
trar que se encuentran en 
España de forma continuada 
desde antes del 24 de julio de 
1985 o del 14 de mayo del pre
sente año y concurran tres cir
cunstancias para poder solici
tar el permiso.

En concreto deben demos
trar haber sido titular de un 
permiso de. trabajo o residen
cia, haber realizado o estar rea
lizando una actividad lucrativa 
determinada y contar con algu
na oferta de empleo o tener 
un proyecto de explotación por

Diecisiete marroquíes han presentado la solicitud en Ciudad Real.

cuenta propia y económica
mente viable.

Las solicitudes deben trami
tarse en el Departamento de 
Extranjeros de las Direcciones 
Provinciales de Trabajo hasta 
el próximo 10 de diciembre, 
por el propio interesado o bien 
por el empresario para el que 
trabaje, aunque siempre firma
da por el primero.

Con las medidas aprobadas 
por el Consejo de Ministros, 
se quiere fomentar la legali
zación de las situaciones de 
irregularidad que existen en 
tomo a estas personas y por 
lo tanto no habrá represalias 
contra aquellos empresarios 
que las hayan mantenido tra
bajando en economía sumer
gida, según dijo Javier Aibar.

Aibar no pudo precisar el 
número de personas que 
podrían acogerse a la medida 
en nuestra provincia, pero 
insistió en la importancia de 

la misma y en la necesidad de 
que, al menos, los extranjeros 
residentes en Ciudad Real se 
informen de los requisitos 
necesarios para conseguir los 
permisos antes citados.

Con estas medidas, el 
Gobierno español pretende 
cumplir las exigencias comu
nitarias sobre emigración de 
personas de países no perte
necientes a la CEE.

En España el principal pro
blema se produce con los ciu
dadanos marroquíes que, en 
muchas ocasiones, han entrado 
en el país de forma ilegal. De 
entre ellos, podrán quedarse 
aquellos que acrediten ocupar 
un puesto de trabajo.

Todas estas medidas se 
toman antes de que entre en 
vigor la libre circulación de 
ciudadanos por los países per
tenecientes a la Comunidad 
Europea. Los que no puedan 
cumplir los requisitos, tendrán 
que salir de España.

Permanencia 
continuada

^Los diecisiete marro
quíes que han presenta
do su solicitud en Ciu
dad Real deberán 
demostrar, al igual que 
los que lo hagan en el 
resto de España, que 
han permanecido en 
nuestro país de forma 
continuada desde antes 
del 24 de julio de 1983 
o del 14 de mayo del pre
sente año. Es necesario 
que estas personas 
demuestren haber sido 
titulares de permisos de 
trabajo o residencia, 
haber realizado o estar 
realizando una actividad 
lucrativa y contar con 
alguna oferta de empleo.

La empresa 
“Arias” pretende 
despedir a doce 
trabajadores ! 
fijos en plantilla i

La empresa de frutos secos 
“Jesús Arias Navarro” S.A. de 
Alcázar de San Juan ha presen
tado ante la dirección provincial 
de Trabajo de Ciudad Real, un 
expediente de rescisión de con- ; 
tratos que afecta a 12 trabaja
dores, según ha confirmado el 
secretario de la Unión Comarcal 
de UGT en Alcázar, Angel 
Ramos, empleado en la misma.

Los trabajadores a los que se 
pretende despedir son fijos en 
plantilla y tienen una antigüedad 
media de 20 años en la empresa 
y, al margen de los 12 que se 
citan en el expediente, se deja 
abierta la posibilidad de que 
otros 6 empleados se acojan a 
las indemnizaciones^ que duran
te estos días se negocian entre 
empresa y sindicatos.

En el momento de presentar 
el expediente de rescisión de 
contratos, “Arias”; lo acompañó 
con el balance económico de los 
tres últimos años no muy posi
tivo a juzgar por las palabras 
de Ramos, en las que reconoce 
que “de los 48 trabajadores que 
hay en la empresa sobran 18, 
dado que los pedidos se han 
reducido en el último año de 
forma considerable”.

En este sentido Ramos 
entiende que lo mejor es nego
ciar con la empresa las indem
nizaciones a que hubiera -lugar 
y que podrían ascender en con- i 
junto a unos 30 millones de 
pesetas, “puesto que con toda 
probabilidad, la dirección pro
vincial de trabajo aprobará el 
expediente”. ’

Para el sindicalista las causas 
de la situación que atraviesa 
“Arias” son, por una parte, el 
desvió de beneficios empresaria
les hacia otros sectores como el : 
campo, mediante la compra de , 
fincas, aunque también indicó 
que esta empresa, con 48 tra
bajadores fijos desde hace más 
de 20 años, ha soportado unas 
cargas sociales muy elevadas, 
superiores a las de otras empre
sas del mismo sector, que se han 
apoyado, para salir adelante, en 
contratos “en precario” y sub
venciones de la administración.

CAMPAÑA:
• SI QUIERES HACER UN DONATIVO 

PUEDES HACERLO EN:

- PARROQUIA DE S. PEDRO
- CAJA RURAL PROVINCIAL
- CAJA DE TOLEDO
- CITIBANK
- BANCO EXTERIOR DE ESPAÑA
-BANESTO

“EL COLERA
LOS ESTA MATANDO”

ORGANIZA: - GRUPO MISIONERO DE LA PARROQUIA DE S. PEDRO
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No pierda más el tiempo. Su tiempo es oro y Ricoh lo sabe. Por eso le 
ofrece ahora su nueva Copiadora FT 4418. La pequeña Copiadora de sobre
mesa con la que Vd. no necesita dar la vuelta a la hoja.

Para que copie todo de una vez. Sin complicaciones. Sin errores. Con 
toda la calidad que usted necesita. .

Para que copie con total fiabilidad. Con todas las prestaciones que sólo 
un líder en fotocopiadoras puede ofrecerler

— Pantalla de exposición fija que elimina partes móviles y garantiza una 
excepcional fiabilidad.

— Tamaño máximo de original A-3 (29,7 x 42 cm.). - -
— Tamaño máximo de copia A-3.
— Velocidad de copia 18 copias/minuto (tamaño A-4).
— Velocidad de la primera copia: menos de 6 segundos.'
— Ampliación del tamaño: mide automáticamente el formato correcto.
— Selección automática de escala ampliación/reducción y selección auto

mática de papel.
— Recorrido recto de papel que evita atascamientos..
— Posibilidad de realizar doble cara.

'Disfrute con la nuevá Copiadora FT 4418 de Ricoh. La pequeña gran tra
bajadora que le ofrece la mejor calidad al mejor precio.

ltD(B®GD
Distribuidor oficial para Ciudad Real:

E. MAS M. INFORMATIZACION DE OFICINAS
Avda. Rey Santo, 17
Tfno.: 25 57 62
Fax: 25 57 66
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Dionisio García, presidente de la hermandad.

Cada año se elige una localidad para celebrar el acto religioso en recuerdo de los muertos en accidentes de tráfico 

La hermandad de San Cristóbal organiza una misa 
para celebrar la fiesta del apóstol de, la carretera

El alcalde, Salvador Galán, considera que supondrá que el nombre del Municipio sea más conocido en todo el país

La hermandad de San Cristóbal ha organizado para maña
na domingo una misa en recuerdo de las personas muertas 
en accidentes de tráfíco, coincidiendo con la festividad 
del patrón de los conductores. El acto religioso serán 
retransmitido por televisión para toda España.

Elisa Laderas

Mañana domingo TVE 
retransmitirá en directo por la 
primera cadena, a las diez de 
la mañana, la santa misa en 
honor a San Cristóbal Mártir. 
Retransmisión que por primera 
vez se va a celebrar desde la 
capital del vino y que coincide 
con al celebración de la festi
vidad del apostolado de la carre
tera y que tendrá lugar en el 
aparcamiento de camiones del 
polígono industrial.

Poco antes de las diez de la 
mañana se ofrecerán imágenes, 
previamente rodadas, para que 
los telespectadores puedan 
conocer, antes del oficio religio
so que se emitirá en el espacio 
que dirige el sacerdote Jesús 
López Sobrino, algunos de los 
aspectos y rincones más popu
lares de la localidad.

La agrupación de coros y dan
zas “Fermento” ofrecerá una 
muestra de los bailes manchegos 
que han recuperado durante su 
larga trayectoria de investigación 
del folclore popular.

Actividades

La hermandad asociación San 
Cristóbal ha preparado un 
amplio abanico de actos litúr
gicos y populares que se pro
longarán hasta la noche del 
próximo día 14 de julio.

Campeonatos de truque, atle
tismo, fubol-sala, así como un 
concurso de destreza y pruebas 
de habilidad con camiones, ade
más de la elección de “Miss her
mandad San Cristóbal” y sus 
damas de honor son tan sólo 
una pequeña muestra de los 
actos que tendrán como broche 
final el desfile procesional del 
santo patrón.

Para Dionisio García Rodrí
guez, presidente de la herman
dad, la celebración de las ya tra
dicionales fiestas que organiza 

dicha agrupación no son sino el 
colofón del trabajo y esfuerzo- 
que han hecho posible que la 
asociación siga una curva ascen
dente hasta alcanzar metas 
insospechadas y que sirve para, 
si cabe, con más fuerza comen
zar un próximo ejercicio con 
entusiasmo.'

Por su parte, el alcalde de 
Valdepeñas, Salvador Galán, en 
la revista editada por la herman
dad, agradece a la junta directiva 
el esfuerzo realizado para que 
la misa en honor al patrón de 
los conductores, sea transmitida 
para toda España por televisión, 
hecho que supondrá una mejor 
difusión del nombre de Valde
peñas, aunque matizó que espe
raba que este no sea el objetivo 
final, sino “el punto de partida 
para que con la colaboración de 
todos y el diálogo entre las dis
tintas instituciones, consigamos 
que nuestra ciudad alcance el 
bienestar que todos deseamos. 
Una ciudad en la que los vecinos 
vivan cada día mejor”.

Esta misa se celebra todos los 
años en distintas localidades 
españolas en recuerdo de las 
personas muertas en accidentes 
de tráfico.

En esta ocasión le ha tocado 
el turno a la localidad de Val
depeñas, que ha sido elegida por 
ser un nudo de carreteras impor
tante, ya que. une fundamental
mente el norte de España con 
el sur de la Península.

Nuestro país tiene más de casi 
190 puntos negros de carretera, 
donde cada año y especialmente 
en época de vacaciones mueren 
miles de personas.

Esta misa, que tendrá lugar 
en Valdepeñas, se ofrece en 
recuerdo de estas víctimas y 
como petición para que los con
ductores sean más prudentes y 
se produzca un menor número 
de siniestros.

La UNED de Valdepeñas convoca varias plazas de profesores.

La UNED convoca becas para 
profesores-tutores

E.L.

El centro provincial asociado 
de la UNED “Lorenzo Luzuria
ga” de Valdepeñas ha convocado 
un concurso público de méritos 
para vacantes en la plantilla de 
profesores-tutores de dicho cen
tro.

En concreto, las plazas vacan
tes son de Química Orgáncia, 
para licenciados en Químicas, 
Político I y Político II e Inter
nacional Público, para licencia
dos en Derecho, una plaza para 
Hacienda Pública I y II y Dere- 
'cho Financiero, para licenciados 
en Derecho y una plaza para 
Derecho Civil, también para 
licenciados en Derecho.

El plazo de presentación fina
lizará el 11 de julio, a la una 

del mediodía y los solicitantes 
deberán dirigir las instancias, 
acompañadas de curriculum 
vitae, al presidente del Patronato 
Provincial de la UNED y pueden 
entregarse en mano o por correo 
en la calle Seis de Junio, número 
31, de Valdepeñas.

La adjudicación de plazas se 
llevará a cabo con lo establecido 
en el baremo oficial de la UNED 
y el resultado se publicará en 
los medios de comunicación.

Por otra parte, dentro de la 
IX Universidad de Verano, han 
finalizado los cursos de la segun
da semana.

En el curso de “Iniciación a 
la informática” se matricularon 
32 alumnos y fue impartido por 
José Sánchez-Migallón Valle, 
matemático. Con la mitad de 

alumnos contó el curso sobre 
“Los últimos avances en el diag
nóstico por la imagen y la apli' 
cación de la Radiología en otras 
disciplinas”, ya que se matricu
laron 15 personas. En este curso 
se trató sobre el pasado y pre
sente de los Servicios de Radio
logía, las aplicaciones generales 
de la tomografía computerizada 
y artefactos y efectos biológicos 
de la ultrasonografía, entre otros.

Otro de los cursos que se han 
celebrado trató los aspectos psi
cológicos del diseño curricular 
base, con 28 alumnos, así como 
el que se dedicó a “Educación 
ambiental”, que contó con quin
ce alumnos.

En total han participado en- 
esta segunda semana un total de 
178 alumnos.
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La directora de la Escuela-Taller aseguró que esta labor ha sido muy ambiciosa

Inauguradas las obras de restauración 
de la ermita de San Ildefonso

/ 
í 
í

El alcalde de Almagro descubrió una placa conmemorativa de este día

La calle Animas 
cambiará de 
dirección hasta 
que termine el 
Festival

E.it

Con la asistencia del consejero de Educación y Cultura, 
Juan Sisinio Pérez Garzón, el presidente de la Dipu
tación Francisco Ureña, el alcalde de Almagro, Luis 
López-Condés y el director del INEM, Julián Aguirre, 
se inauguraban las obras que se han llevado a cabo 
en la ermita de San Ildefonso,

Eugenio RAMOS

Según comentó la direc
tora de la Escuela-Taller, 
Araceli Monescillo “uno de 
los propósitos que ha movido 
a este centro, desde sus orí
genes en 1988, ha sido la for
mación de jóvenes en oficios 
con un proceso de desapa
rición vertiginoso, al mismo 
tiempo que incidíamos posi
tivamente en el rico patrimo
nio artístico de la ciudad”.

Almagro, por la forma de 
construcción que marcó la 
población mudéjar y el uso 
sistemático de materiales 
humildes, sobre todo ladrillo, 
ha desarrollado una arquitec
tura popular muy caracterís
tica, determinada por la 
pobreza del material, aunque 
esté teñido de cierta riqueza 
debido a la influencia de la 
arquitectura toledana, añadió 
la responsable de la Escue
la-Taller.

“Este modelo que ha estado 
y está presente en la historia 
constructiva popular de Alma
gro nos planteó, a la hora de 
realizar el proyecto de ejecu
ción de las obras de la Escue
la-Taller, la necesidad de inter-. 
venir en ciertos espacios patri
moniales, que por su carácter 
forman parte de nuestra cul
tura, pero que al mismo tiem
po, por ello y por no poseer 
una apariencia impactante se 
encuentran algo relegados y en 
peligro de desaparición”, fina
lizó la directora de la Escue- , 
la-Taller de Almagro.

Araceli Monescillo continuó 
hablando de la recuperación de 
las puertas mudéjares de 
Almagro y también hizo refe
rencia a la ermita del Santo 
que se presentó.

En su opinión, se hizo nece
saria la intervención en un edi
ficio que por sí solo sintetizase 
todos los componentes y éste 
sin lugar a dudas era la ermita

El alcalde descubrió la placa Conmemorativa. EUGENIO RAMOS

te?" .

VA

de San Ildefonso y la Paz, que 
reúne en un solo espacio todas 
las características de la arqui
tectura popular.

Monescillo aseguró que “sus 
orígenes constructivos no son 
conocidos, aunque podemos 
aventurar que por el tipo de 
ménsula, que la nave y la arma
dura son de finales del siglo

XVI O principios del XVII, 
mientras que la cabecera y 
coro son de época barroca”. 
Por último y después de un 
breve repaso a las obras que 
se han llevado a cabo en la 
mencionada ermita se descu
brió una placa de cerámica 
conmemorativa de este acon
tecimiento. •

La calle Animas de Almagro 
cambiará la dirección de la cir- j 
culación hasta que finalice el Fes
tival Internacional de Teatro Clá
sico de Almagro.

Como ya se publicó en este 
diario, la circulación de vehículos 
por el centro de la localidad, des
pués de habérse cortado al tráfico 
varias calles para montar los-esce- 
narios, era poco menos que 
imposible.

Ante este problema y después 
de varias conversaciones, el alcal
de de Almagro, el jefe de la Poli
cía Local y el concejal de Tráfico, 
Francisco Asensio, han decidido 
cambiar la dirección de la calle 
Animas, de forma que se pueda 
dar salida hacia el centro de la 
ciudad a los vehículos que entran 
por la calle Gran Maestre.

Precisamente ayer por la 
mañana, el propio concejal de 
Tráfico, Francisco Asensio, soli
citó que este cambio fuera hecho 
público con el fin de que los usua
rios, que en estos momentos han 
aumentado de forma considera
ble, sepan que dirección tomar 
al llegar a este punto, que sola
mente permanecerá así hasta que 
la calle Bernardas se encuentre 
cortada.

Por tanto, el concejal aseguró 
que ahora espera que los vecinos 
y usuarios dispondrán de una 
nueva vía de acceso al centro de 
la localidad, para que la circu
lación sea más fluida y fácil para 
todos.

Q N D A IMPORTANTE EMPRESA 
DE PUBLICACION DIARIA 

NECESITA PARA SU DPT0. COMERCIAL
ONDA CERO RADIO

¡FUTBOL!
desde el estadio 

SANTIAGO BERNABEU
Retransmisión de ia 
final del Campeonato de 
España de Selecciones 

Juveniles

CASTILLA-LA MANCHA
ANDALUCIA

Sábado 29 a las 6 tarde
ONDA CERO RADIO

1485 Kes. O.M.

AGENTE A COMISION
PARA LA CAPTACION DE PUBLICIDAD, 

EN CIUDAD REAL CAPITAL

Imprescindible experiencia.
Posibilidades de formar parte de la plantilla en un futuro próximo. 
Interesados llamar al Tlfn: 21 53 01 (horas de oficina) para concertar 

■ entrevista.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me acla
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de perdonar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos, en la gloria per
petua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar la ora
ción durante tres días seguidos 
sin decír el pedido: dentro de 
los tres días será alcanzada la 
gracia por muy difícil que sea). 
(Publicar en cuanto se reciba 
la gracia). ESPIRITU SANTO. 
GRACIAS POR EL GRAN 
FAVOR RECIBIDO. M.A.M.P.

LADY GEMA, S.A.
Esta Sociedad acordó, por unanimidad en Junta General 
extraordinaria, de fecha 1 de Abril de 1991, la trans
formación en Sociedad Limitada.

Daimiel, 9 de Abril de 1991 
El Administrador único

PROMOCIONES DAIMIEL, S.A
Esta sociedad acordó, por unanimidad, en Junta 
General extraordinaria de fecha 1 de Abril de 1991, 
la transformación en Sociedad Limitada.

Daimiel, 9 de Abril de 1991 
El Administrador único

.2022
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Lugares típicos de la localidad ^m

Los visitantes que llegan cualquier día a La Sola
na que no van de paso, porque en la carretera 
de Manzanares a Ruidera, de La Solana a Val
depeñas hay lugares para el buen comer como 
El Quijote, Aranda, Los Galanes y San Jorge,

hacen una parada en un lugar al pie de la famosa 
torre de la Iglesia Parroquial de Santa Catalina, 
donde se encuentra el restaurante Don Diego, 
en la misma plaza de su nombre, único en su 
género dentro del casco urbano. Por aquí han

pasado desde artistas célebres como Sara Montiel 
y Luis Cobos en varias ocasiones a ministros, 
directores generales y el mismo presidente de 
la Comunidad José Bono que ha comido en más 
de una ocasión sin la etiqueta de la oficialidad,

Por el local donde trabaja han pasado personajes tan conocidos como Sara Montiel, Luis Cobos y José Bono 

El cocinero Antonio González-Albo ha logrado 
varios premios por sus platos manchegos

Este profesional de la cocina asegura que los gustos varían dependiendo de los meses del año

A. GARCIA-CERVIGON

Un restaurante que por 
encargo de Juan Abellé sirvió 
la comida al Rey y su séquito 
en una ocasión; el jefe de cocina 
es un joven de veintiséis años, 
casado y enamorado de su pro
fesión, “llevo en esto desde los 
catorce años”, aunque su dis
creción le impida ser más elo
cuente, Antonio ha ganado 
varios premios en hostelería, el 
último un postre navideño para 
quitar el hipo”, oye pero no 
lo pongas fue en estas últimas 
navidades en un concurso con
vocado por la Universidad 
Popular, me alcance el primer 
premio con un postre, un sen
cillo “tocinillo del cielo”.

Está orgulloso de como se 
portan los clientes, “algunos 
además de felicitar al jefe Jesús 
Onsurbe han mantenido la 
deferencia de acercarse y lla
marme por la ventanilla de la 
cocina para felicitarme”.

Los platos varían en las tem
poradas, “en época de invierno 
lo que más piden los clientes 
son el típico y renombrado pla
to de “duelos y quebrantos” que 
algunos clientes le han sido 
recomendados, sobre todo a 
clientes que no son de nuestra 
provincia y también una sopa 
de cebolla para la que tenemos 
una especial elaboración; des
pués la paletilla de cordero que 
en nuestra tierra la teníamos 
que promocionar más, porque 
las carnes de la otra Castilla 
tienen fama y las gallegas pero 
donde se pongan nuestros cor
deros...

Para tiempo frío también 
tenemos unas gachas estupen
das y hacemos un tiznao feno
menal”.

Por este restaurante han

Antonio González-Albo dedica especial atención a los platos típicos manchegos.

pasado gente famosa, “yo 
recuerdo a Sara Montiel comer 
una “perdiz vegetal” que es una 
lechuga aderezada en su cogollo 
que me felicitó, mientras su 
marido Pepe Tous se comió una 
perdiz en escabeche de orza que 
según expresó se había chupado 
los dedos”.

Aparte de la cocina manche
ga que domina con toda la cul
tura que lleva, el plato que más 
le gusta preparar es el de 

pimientos de piquillo rellenos 
de mariscos con caviar”.

Respecto a cuando se le vie
ne encima la cocina, es con
tundente, “cuando se celebra la 
Semana de la Zarzuela no para
mos, tanto mi ayudante Angel 
Lara y Cristóbal Plaza en bebi
das, pero a Dios gracias tene
mos buena clientela todos los 
días del año menos los lunes 
que descansamos”.

Los aperitivos de barra tam

bién los prepara, ya han cobra
do justa fama unos “chupa 
chus” hechos de queso manche
go y aderezados con erly, la car
ne en salsa de la casa tampoco 
le va a la zaga y no digamos 
las albóndigas; en invierno ofre
cemos también aperitivos de 
gachas y migas coh torreznos 
y uvas; para la temporada de 
verano la ensalada de atún, asa- 
dillo de pimiento, pisto man
chego y patatas alielí junto con 

los huevos a la vinagreta, es 
nuestra especialidad”.

Antonio González-Albo tiene 
un hito en su carrer?, cocinó 
la comida que una vez le sir
vieron al Rey Juan Carlos en 
la finca de “Ei Lobillo”, fue 
una comioa sencilia -nos 
dice“unas habichuelas con per
diz preparadas paia su Majestad 
y todo el séquito, que según 
luego dijeron quedaron muy 
satisfechos”.

M Actividad escolar
Para analizar los resultados de los alumnos en este curso

Los profesores de Socuéllamos 
se reunieron por última vez

Víctor ROMERO

El claustro de profesores del 
instituto “Fernando de Mena“ 
de Socuéllamos se reunió ayer 
por última vez en eí presente 
curso escolar para analizar el 
transcurso de éste y los resul
tados de los alumnos.

El 61 por ciento de los estu
diantes que han cursado sus estu
dios en los tres cursos de BUP 
y COU han superado con éxito 
todas las materias. Al resto de 

alumnos le han quedado entre 
una, dos y tres asignaturas. Sólo 
un 10 por ciento de los estu
diantes tendrán que examinarse 
de 4 o más asignaturas en sep
tiembre, lo que, a juicio del 
claustro de profesores, permitirá 
que gran parte de éstos puedan 
superar las materias pendientes 
después del período estival. Ade
más, la cifra del 61 por ciento 
de alumnos aprobados de todas 
las asignaturas es sensiblemente 
a la registrada en el curso ante

rior en la que no alcanzó el 55 
por ciento. En este curso 22 
alumnos son los que han supe
rado el COU y esa misma can
tidad de alumnado se ha pre
sentado a la selectividad.

El Instituto Fernando de 
Mena de Socuéllamos ha con
tado en este curso con 252 alum
nos. Según el jefe de estudios 
del Instituto de Bachillerato, los 
excelentes resultados registrados 
se deben a la óptima preparación 
con la que llegan los alumnos. Los profesores analizaron los resultados del curso.
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Un momento del acto de clausura del curso de la EFA. I.RUBIO

El alcalde, Daniel Almansa, ofreció su colaboración y la de la Institución que preside

La Escuela Familiar Agraria de 
Bolaños clausuró el curso 90-91

La Escuela Familiar Agraria ^‘La serna^^ de Bolaños 
celebró el acto de clausura del curso 90-91. Al mismo 
asistieron más de quinientas personas, entre las ^que 
se encontraba el alcalde de la localidad, Daniel Almansa, 
que ofreció su colaboración.

Ignacio RUBIO

La Escuela Familiar Agraria 
“La serna” celebró el final del 
curso 90-91 con la asistencia 
de más de quinientas personas.

Para abrir el acto se entre
garon los diplomas a las alum
nas y la directora del centro 
tomó la palabra para agradecer 
la asistencia de los padres de 
alumnas, amigos y autoridades.

Por su parte, las madres de 
las alumnas hicieron una expo
sición de como participan en 
el régimen del curso mediante 
reuniones de trabajo, .como 
monitoras y realizando visitas

Velada de Cruz Roja en Daimiel 
para recaudar fondos

LT

La Cruz Roja de Daimiel 
organizó recientemente una vela
da artistica-musical con el obje
tivo de recaudar fondos para la 
asamblea local.

Durante el acto se entregaron 
tres títulos de honor del volun
tariado a los daimieleños Juliana 
García Consuegra, de 104 años, 
Juan Antonio Hernández Sáez, 
de 103, Daniel López Astilleros, 
de 101, y Ramón Calahorra, de 
100.

El alcalde daimieleño, José

Las alumnas interpretaron obras de teatro y bailes regionales tras la comida

periódicas al centro.
El vicepresidente de la aso

ciación de la EFA explicó el 
funcionamiento del grupo de 
alternancia, compuesto por 
seis,familias que conviven con 
alumnas de otras zonas duran
te una época de año, organi
zando mesas redondas, visitas 
a empresas y sesiones de tra
bajo, todo ello dentro del plan 
de estudios.

Por su parte, el presidente 
de la EFA, Carlos Delgado, 
felicitó a las alumnas que han 
terminado sus estudios y les 
alentó a seguir trabajando por 
el bien del centro.

Manuel Díaz Salazar, en su pri
mer acto público, fue el encar
gado de entregar los títulos a 
los ancianos.

En la velada intervinieron 
varios grupos de aficionados 
entre los que se encontraba el 
grupo “Bolote”, que ofreció una 
jotas del Guadiana, seguidillas, 
manchegas, jota de los gañanes, 
fandangos de Villarrubia, melo- 
neras de Daimiel y la jota “A 
la Mancha manchega”. Asimismo 
interpretaron el sainete “La man
ta de la vendimia”, de Mercedes 
Fisac. Otrí)s de los participantes

En el mismo acto, el repre
sentante de Caja Madrid en 
la localidad, José Angel, rei
teró su apoyo a la escuela en 
la misma medida en que lo 
había hecho hasta ahora.

Admiración

El acto fue clausurado por 
el alcalde de Bolaños, Daniel 
Almansa, que destacó el tra
bajo que realiza la EFA y mos
tró su admiración por la pre
paración y educación que 
adquieren las alumnas, “siem
pre sin descuidar el más míni
mo detalle con las familias”.

Finalmente, el alcalde feli
citó a las alumnas y personal 
y prometió su colaboración y 
la del Ayuntamiento de Bola- 
ños en la medida de sus 
posibilidades.

en el acto fueron los hermanos 
Muñoz, Gabriel y Lázaro, que 
cantaron flamenco, y los Daimie
leños Veteranos de la Música, 
con su vocalista Pedro Gómez 
Soriano. Todos los artistas que 
tomaron parte en la velada para 
recaudar fondos para la asamblea 
local de la Cruz Roja fueron pre
miados por el público con nume
rosos aplausos La organización 
se mostró satisfecha con el resul
tado del acto y destacó, entre 
todas las actividades, la entrega 
de títulos a varios ancianos de 
la localidad.

Seguidamente se ofició una 
misa a la que asistió la tota
lidad de las personas presentes 
en el acto de entrega de 
diplomas.

A continuación, tuvo lugar 
una cena de hermandad que 
fue seguida por representacio
nes teatrales que fueron muy 
del agrado de los asistentes. 
Asimismo se ofrecieron distin
tos bailes regionales prepara
dos por las alumnas para cele
brar la clausura del curo 90-91.

Hay que destacar la brillante 
labor de la Escuela Familiar 
Agraria “La serna“ de Bolaños, 
que forma parte de la obra 
social de una entidad de 
ahorro, que lleva muchos años 
impartiendo su enseñanza a 
alumnas de toda la región, lo 
que supone un ejemplo a 
seguir por otros centros del 
mismo tipo y por otras ins
tituciones.

Los ancianos recibieron un premio.

El centro de Bolaños se independiza.

El Centro de 
Salud de 
Bolaños se 
independiza de 
Almagro
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ I.R.

El Centro de SaJud de Bola- 
ños será a partir de ahora zona 
de Salud, ya que anteriormente 
funcionaba como centro depen
diente de la zona de Saluu de 
Almagro.

Con esta ruptura del mapa 
sanitario la población bolañega 
romperá con la burocracia que 
hasta ahora venía soportando. 
Además, los profisionales del 
Centro de Salud no tendrán que 
desplazarse hasta Almagro para 
asistir a las reuniones ni depen
der del material ni estar inclui
dos en las estadísticas de la loca
lidad vecina.

Por lo acelerada de la aper
tura del centro de Bolaños, el 
mismo padece falta de mobilia
rio así como de material clínico 
para el perfecto desenvolvimien
to de los profesionales.

Para ocupar el puesto de coor
dinador médico del Centro de 
Salud de Bolaños ha sido elegido 
Carlos Vallés Paules, medico de 
familia de dicho centro.

La elección fue realizada 
entre los miembros del equipo 
de Atención Primaria.

Profesionales

El centro cuenta con cuatro 
médicos generales, un pediatra 
y cinco enfermeras que atienden 
a una población de casi once 
mil habitantes.

Con esta ruptura se pone fin 
a las polémicas existentes hasta 
ahora desde hace más de cuatro 
años. Según el alcalde de Bola- 
ños, tras el cese de Carlo.s Barra 
de la dirección provincial del 
Insalud, el proceso ha resultado 
más sencillo, ya que el anterior 
mandatario provincial estaba 
totalmente en contra de esta 
separación, a pesar de contar con 
el visto bueno de la Consejería 
de Sanidad de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha.

Con esta nueva separación, las 
zonas de Salud quedan dividida-s 
en Bolaños por un lado y Alma
gro y Valenzuela por otro. Con 
esta medida, se pretende que el 
Centro de Salud de Bolaños goce 
de una mayor autonomía que 
permita a los profesionales de 
centro atender mejor a los 
pacientes de la localidad. El nue
vo coordinador médico ha su o 
elegido por sus propios com
pañeros.
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Según afirmó el alcalde de Manzanares en el primer pleno extraordinario de esta legislatura

“Los rumores sobre la desaparición del 
ambulatorio de Manzanares no son ciertos”

El primer edil asegura que los comentarios son fomentados por aquellos que quieren desacreditar a la Corporación

El alcalde de Manzanares, el socialista 
Miguel Angel Pozas, desmintió durante el 
primer pleno celebrado en la localidad que 
los rumores sobre el cierre del ambulatorio 
sean ciertos. En su opinión, este tipo de

P.R.O.

comentarios son fomentados por aquellos 
que quieren desacreditar a la Corporación 
y aseguró que en este centro se mantendrán 
todos los servicios básicos.

Los concejales del Ayunta
miento de Manzanares celebra
ron su primer pleno, que fue 
extraordinario. En el acto se tra
tó de dar un carácter oficial a 
los decretos de la Alcaldía de 
como se va a gobernar el nuevo 
Ayuntamiento.

Desaparace la figura del jefe 
de la oposición y los grupos ten
drán como portavoces a Antonio 
Caba por él PSOE, Alfonso Gar
cía Noblejas por el PP y Sin
foroso Fernández Camuñas por 
el CDS.

El régimen de sesiones será 
cada tres meses, el primer mar
tes de la segunda quincena en 
invierno a las ocho de la tarde 
y en verano a las nueve de la 
noche. Los grupos del PP y CDS 
mostraron su disconformidad 
con este punto y añadieron que 
si lo que se pretende es llegar 
a un Ayuntamiento participati
vo, las sesiones deberían con
vocarse cada mes.

A este respecto, el portavoz 

del PSOE aseguró que no iban 
a aceptar ninguna propuesta de 
la oposición y que se iban a 
mantener con el mismo sistema 
que en legislaturas anteriores 
porque les había dado buenos 
resultados.

La comisión de gobierno esta
rá compuesta por concejales del 
PSOE exclusivamente y el pre
sidente de la misma será el alcal
de Miguel Angel Pozas. El resto 
de la comisión estará compuesta 
por Antonio Caba, José Cama
cho, Manuel Molina, Francisco 
P-omero y Clemente Izquierdo.

En las comisiones informati
vas, patronato de deportes y 
Universidad Popular estarán 
representados todos los grupos 
políticos. No es así en los órga
nos colegiados, dondé todos los 
representantes son del PSOE.

También se dieron a conocer 
los tenientes de la Alcaldía, que 
serán Antonio Caba, José Cama
cho y Manuel Molina, por este 
orden actuarán en sustitución 
del alcalde.

Al terminar el pleno, una 

vecina de Manzanares preguntó 
al alcalde sobre la problemática 
del ambulatorio. Miguel Angel 
Pozas aprovechó la ocasión para 
hacer una disertación, en la que 
aseguró que parte de lo que se 
ha dicho sobre el tema son 
rumores “fomentados por per
sonas que quieren mal a algunos 
miembros de la Corporación y 
lanzan estos rumores para desa
creditar”. Aseguró que el ambu
latorio no se cerrará con un 
alcalde socialista y que se man
tendrán las prestaciones básicas.

En otro momento, el alcalde 
indicó que no es cierto que la 
adjudicación de las viviendas de 
la avenida del Parque fuera para 
familias gitanas, aunque recono
ció que desconoce la forma en 
que se va a llevar a cabo la 
adjudicación y no desmintió con 
la misma fuerza que el merca
dillo pueda trasladarse a los 
paseos del río.

Los portavoces de la oposi
ción finalizaron con algunas 
intervenciones, aunque no acep
taron ninguna de sus propuestas. Los concejales celebraron el primer pleno. M.R.M.

^^^15 Sa 9Jínncl)rt
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El tiempo dedicado al descanso entre la población japonesa es escaso.

El estrés del trabajo se acumula hasta que el cuerpo no puede más

Causa de’muerte: “Kasoshi”
(*) MARIA LUISA TORRES

L
OS japoneses son muy afi
cionados a las vitaminas 
y reconstituyentes. Sue

len tomar a menudo bebidas 
medicinales en botellitas que se 
renden prácticamente en todas 
las esquinas.

Regain es la más reciente de 
estas pócimas y contiene una 
mezcla de vitaminas Bl, B2 y 
B6. Los anuncios televisivos y 
sobre todo el tema musical, que 
contiene las palabras japonesas 
businessman, ¿puedes luchar 
durante 24 horas? han capturado 
la imaginación del asalariado 
medio.

Las imágenes del anuncio pre
sentan a un audaz hombre de 
negocios que consigue sustancio
sos contratos y viaja constante
mente. Durante el año pasado, 
las ventas de este brebaje supe
raron los diez mil millones de 
yenes.

Aunque la campaña publici
taria se base en una farsa, lo 
triste del caso es que la farsa 
no está tan lejos de la realidad 
como uno podría imaginarse.

Prueba de ello es el creciente 
número de fallecimientos repen
tinos por Kasoski, palabra de 
moda que designa la muerte por 
exceso de trabajo, las víctimas 
siguen un mismo patrón: insu
ficiencia cardíaca aguda o 
hemorragia cerebral. Desórde
nes ligados a la fatiga acumulada 
durante meses e incluso años de 
intenso trabajo y largas horas 
extras en condiciones de estrés.

“Estas personas no tienen nin
gún tiempo libre, ni desde el 
punto de vista físico ni psico
lógico” afirma el Dr. Kiyoyane 
Asikawa, que aconseja a ejecu
tivos de empresa sobre como 
reducir el riesgo de Kasoshi. 
“No se trata tanto de que tengan

Los japoneses son muy aficionados a las vitaminas y reconstituyentes. 
Suelen tomar a menudo bebidas medicinales en botellitas que se 
venden prácticamente en todas las esquinas. Regain es la más reciente 
de estas pócimas y contiene una mezcla de vitaminas Bl, B2 y B6. 
Los anuncios televisivos y sobre todo el tema musical, que contiene 
las palabras japonesas businessman, ¿puedes luchar durante 24 horas? 
han capturado la imaginación del asalariado medio

un especial amor al trabajo, sino 
de que están convencidos de que 
la lealtad a la empresa les exige 
que toda la vida sea trabajo. 
‘ El estrés mental, el estrés del 
trabajo y los problemas perso
nales se acumulan hasta que el 
cuerpo no puede más”.

Aunque produce más víctimas 
entre los ejecutivos, Kasoshi ata
ca también a taxistas, maestros, 
periodistas, viajantes, empleados 
de mantenimiento..., sin especia

les discriminaciones. En junio de 
1.988, un grupo de abogados, 
que estudian y aconsejan en 
casos de muertes repentinas en 
el trabajo, establecieron una 
hot-line (línea directa de telé
fono) en las 47 prefecturas del 
país. Con base en los datos obte
nidos, el representante del gru
po, Hisoshi Kawahito, declara: 
“Tenemos la convicción de que 
se dan cerca de 10.000 muertes 
anuales por exceso de trabajo

y que varias decenas de millares 
de personas se ven seriamente 
afectadas en su salud por el mis
mo motivo”.

En Japón, donde el tiempo 
que uno pasa en su puesto de 
trabajo y el sacrificio personal 
son un barómetro de la lealtad 
a la empresa, la tentación de 
trabajar en exceso es irresistible 
“la gente piensa -continúa 
Kawahito- que la empresa es 
más importante que sus dere-

En Japón hay más de diez mil muertes inuale.s por exceso de trabajo.

Las imágenes de los 
anuncios presentan a 
un audaz hombre de 
negocios que 
consigue sustanciosos 
contratos y viaja 
constantemente. 
Durante el año 
pasado, las ventas 
superaron los diez mil 
millones de yenes, 
aunque la campaña 
publicitaria se base 
en una farsa

chos individuales, y son elogia
dos por sus jefes cuando tra
bajan duro. Su salario y su posi
ción en la empresa dependen 
de ello”.

La hot-line aconseja a las 
familias de las víctimas de 
Kasoshi acerca de como obtener 
ayuda del Gobierno y, en algu
nos casos, indemnización, por la 
muerte en el trabajo. Este tipo 
de muertes, sin embargo, no son 
fáciles de probar como acciden
tes laborales. Antes el Gobierno 
exigía demostración fehaciente 
de que la víctima habría estado 
sobrecargada de trabajo en el 
día de su muerte. Hoy se acepta 
la prueba de que hubo sobre
carga o estrés extremo en la 
semana anterior a su muerte.

El estricto criterio fijado, por 
el Gobierno hace difícil conse
guir indemnización de acuerdo 
con la Ley de Seguros por acci
dentes de trabajo, hace unos 42 
años obtuvo 3,1 millones de 
yenes anuales de compensación, 
después de probar que la víctima 
había trabajado 18 días seguidos 
sin parar y que en la última 
semana de su vida hizo 48, 5 
horas extras. Todavía no se 
conocen los datos correspon
dientes a 1.990, pero en 1987 
hubo 21 casos parecidos, 29 en 
1988 y 30 en 1989.

“Por el momento (concluye 
Kawahito) solo tienen posibili
dad de ser aprobados los casos 
en que la víctima haya trabajado 
en condiciones extremas durante 
16 días seguidos. El Ministerio 
debería avergonzarse por hacer 
la vista gorda ante las penosas 
condiciones de trabajo de los 
japoneses, mientras dice qoor^ 
promover una vida con “yutori .

(*) Asociación Cultural “Al‘ 
borea”.
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800 empresas han buscado 
la furgoneta más rentable. Por eso 
han comprado 40.000 como ésta.
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NISSAN 
TRADE

800 empresas de este país han bus
cado la furgoneta más rentable para sus 
flotas.

Han buscado la gama más completa. 
Han buscado una gran red de servicio. 
Han buscado el precio más bajo.

Y lo han encontrado. Por eso han 
comprado 40.000 furgonetas Nissan 
Trade.

Si no fuera la más rentable, no sería 
la más vendida.

• 21 modelos.
• 600 puntos de servicio.
• Desde 1.800.000 Pts.

P.V.P. Recomendado (IVA incluido).
Transporte no incluido.

¡^ NISSAN
Sólo hay un camino: ser los mejores.
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De venta en:
Concesionarios oficiales para ia provincia de CIUDAD REAL

En: CIUDAD REAL

TRAYMECA, S.L
Ctra. Carrión, Km. 242

TIfno: 22 22 00

VALDEPEÑAS

ATASA
Gregorio Prieto, 18 

TIfno: 32 30 58

22
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Hl Atentado de ETA en Sevilla
Las victimas mortales del atentado perpetrado 
ayer en la prisión Sevilla’! se elevaron a cuatro^ 
mientras, según fuentes sindicales, presos comu
nes intentaron linchar a los reclusos de la orga
nización terrorista ETA. Sobre las 1!,2O horas

un paquete-bomba hizo explosión en el interior 
de esta prisión de Sevilla donde están recluidos 
setecientos presos comunes, más seis pertene
cientes a la banda ETA y dos de la organización 
terrorista Grupos Revolucionarios Antifascistas

Primero de Octubre (GRAPO). Un funcionario 
dos reclusos y una cuarta persona aún sin ideo- 
tifícar resultaron muertos y otras 33 personas 
heridas por la explosión, que causó importantes 
daños en la cárcel sevillana.

La bomba contenía siete kilos de un explosivo aún sin determinar que estalló mientras se esperaba a los artificieros

Mueren cuatro personas en un atentado con 
paquete-bomba contra la prisión de Sevilla-!

Dos heridos de los más de treinta que resultaron con heridas tras la explosión, se encuentran en estado crítico

SEVILA. (Efe).- Fuentes del 
sindicato Lfnión Sindical Obre
ra (USO) señalaron que los seis 
“etarras” que cumplen condena 
en Sevilla-! fueron aislados del 
resto de los reclusos después 
de que un grupo de presos 
comunes intentara lincharlos.

El aislamiento de los presos 
de la organización terrorista 
ETA fue confirmado por fuen
tes oficiales, pero no así el 
supuesto intento de linchamien
to.

Un funcionario de Sevilla-! 
informó a Efe que los seis pre
sos de ETA abandonaron el 
patio voluntariamente y regre
saron a sus celdas minutos antes 
de que explotara el paquete 
bomba.

Ningún grupo terrorista se 
atribuyo hasta ahora el aten
tado, que hace el número 32 
de los perpetrados en España 
con cartas o paquetes bomba 
desde el año !980.

La mayoría de estos atenta
dos, que con los de ayer suman 
un total de once muertos, se 
atribuyen a ETA.

El paquete llegado a Sevilla-! 
contenía unos siete kilogramos 
de explosivo, iba dirigido al 
director de la cárcel y había 
sido enviado desde la ciudad 
castellana de Valladolid por 
medio de una empresa privada 
de transportes.

Los muertos son el funcio- ETA ha vuelto a causar la muerte de cuatro personas en esta ocasión al atentar mediante un paquete-bomba contra la prisión de SeviUa-L
nario Manuel Pérez Ortega, de 
39 años de edad, el recluso 
Donato Calzado García, de 27 
años, Edmundo Pérez Crespo, 
de 27 años, hermano de un 
interno, y el preso Jesús Sán
chez Lozano. La bomba con
tenía siete kilos de un explosivo 
aún sin determinar, y estalló 
mientras se esperaba a los 
artificieros.

Antonio Martín Acosta, uno 
de los heridos en la explosión 
que ingresó en el hospital “Vir
gen del Rocío” ha declarado 
que “sentí sólo una explosión 
muy fuerte y un señor que esta
ba a mi lado se llevó el impacto 
más grande”.

Antonio Martín había acudi
do, como suele hacer a menudo, 
a ver a su hermano, recluido 
en la prisión “y estaba en la 
calle, donde había mucha gente, 
como suele ser normal a esa 
hora, porque la explosión se 
produjo casi justo cuando la 
gente empezaba a entrar para 
visitar a sus familiares”.

**Había muchos niños^

“Yo estaba ya el primero 
para entrar, esperando a la 
siguiente comunicación, cuando 
sentí la explosión y vi que un 
hombre que había a mi lado 
se llevaba el impacto más gran
de. Allí había muchos niños y

Un funcionario, dos reclusos y una cuarta persona identificada como 
hermano de uno de los presos, resultaron muertos y otras treinta 
y tres personas heridas por la explosión, que causó importantes daños 
en la cárcel

mujeres, cuarenta o cincuenta 
personas en la puerta...”.

Con poco ánimo, quizás 
recordando la escena y con con
tusiones en los brazos y cara 
y restos de sangre en el pan
talón y en la camisa, Antonio 
Martín prefirió callar y seguir 
sentado en espera de quedar 
o no ingresado en el centro, 
“déjenme, prefiero no seguir,^ 
no quiero hablar más”. /

A! hospital acudió también 
el alcalde de la ciudad, Ale
jandro Rojas Marcos, para inte
resarse por el estado de los heri
dos y dijo que “esto no tiene 
nada que ver con la política; 
esto es pura barbarie y nada 
más, y en la medida que todos 
juntos mostremos nuestra 
repulsa y nos sintamos unidos 
podremos acabar con esta bar
barie”.

El ministro de Justicia, 
Tomas de la Quadra, manifestó 
que las sospechas sobre la auto
ría del atentado “puede recaer 

en alguno de los grupos terro
ristas, ya sea ETA o GRAPO”. 
De la Quadra hizo estos comen
tarios en la rueda de prensa 
posterior al Consejo de Minis
tros, en la que compareció junto 
a. la ministra portavoz, Rosa 
Conde, para informar sobre el 
proyecto de Ley orgánica sobre 
regulación del tratamiento 
automatizado de los datos de 
carácter personal, que aprobó 
el Gabinete.

Añadió el titular de Justicia 
que, hasta el momento, las 
informaciones “no son clarifi
cadoras” y que las circunstan
cias en que se produjó la explo
sión, que ha causado cuatro 
muertos,'”están siendo investi
gadas con detalle”.

Precisamente ayer, el juicio 
contra el etana Joseba Arrese 
Garate, por un presunto delito 
de desacato contra la autoridad 
judicial cometido en 1989 
durante su estancia en la prisión 
de Sevilla-2, quedó visto para 

sentencia.
An’ese Garate, de 25 años 

y natural de Durango (Vizcaya), 
cumple !2 años de condena en 
el centro penitenciario de Alcá
zar de San Juan (Ciudad Real) 
por pertenencia a la banda 
terrorista ETA, aunque los 
hechos juzgados se remontan al 
año 89 cuando se encontraba 
ingresado en la prisión de Sevi
lla-2, donde actualmente cum
plen condena cinco presos de 
ETA.

Durante la vista oral, cele
brada en el juzgado de lo Penal 
número 7 de Sevilla, el fiscal 
ha solicitado para el acusado 
dos años de prisión y 200.000 
pesetas de indemnización por 
un delito de desacato contra la 
autoridad judicial. Fuentes judi
ciales señalaron que el acusado 
dirigió un escrito al juez de vigi
lancia penitenciaria, en el que 
manifestaba su protesta por la 
intervención de las comunica
ciones con su abogado.

Quisieron 
lincharlos

El Ministerio de Jus
ticia ha ordenado el ais
lamiento de los presos de 
bandas terroristas para 
evitar que los reclusos 
comunes tomen represa
lias contra ellos por el 
atentado ocurrido en la 
cárcel de Sevilla-!, en el 
que perecieron dos inter
nos, informaron varias 
fuentes penitenciarias.

La Secretaría General 
de Asuntos Penitenciarios 
ha tomado esta decisión 
después de que un paque
te-bomba presumible
mente enviado por ETA 
explotara en la cárcel 
sevillana causando la 
muerte a cuatro personas 
-un funcionario, dos pre
sos y un visitante- y heri
das de diversa considera
ción a otras 32.

Esta medida preventiva 
ha sido adoptada para 
evitar que los presos 
comunes se enfrenten a 
los terroristas y se pro
duzcan linchamientos o 
disturbios.

M.C.D.



Sábado, 29 de
Junio de 1991La Tribuna NACIONAL 21

El ex tesorero del Grupo Socialista, Carlos Navarro, ante la comisión del Estatuto de los Diputados para declarar, en secreto, su patrimonio.

Carlos Navarro, ex tesorero del PSOE, declaró en secreto ante la Comisión del Estatuto del Diputado

La oposición afirma que la declaración 
de Navarro abre nuevos interrogantes
El presidente dé la Comisión asegura que la actuación del diputado socialista se ajusta a la legalidad

La comparecencia del ex tesorero del Grupo Socialista, 
Carlos Navarro, durante dos horas y media ante la 
Comisión del Estatuto del Diputado, nó ha contribuido 
a aclarar nada, según la oposición, su presunta relación 
con empresas vinculadas a la fínanciación del PSOE,

MADRID. (Fax-Press).- 
Por el contrario, según algu
nos de sus miembros, las expli
caciones de Navarro han sido 
insuficientes y abre nuevos 
interrogantes. Opinión no 
compartida por presidente de 
la Comisión, el socialista Alva
ro Cuesta, quien afirmó que 
a la vista de amplia documen
tación presentada por su com
pañero de Grupo, “no puedo 
sostener más conclusión que 
de todas sus actuaciones se 
deduce un claro respeto a la 
legalidad electoral, al regla
mento de la Cámara, y que 
no ha habido omisiones ni

La UCE pide que no se contraten 
hipotecas con trece bancos

MADRID. (Fax-Press).- La 
Unión de Consumidores (UCE) 
ha denunciado la práctica abu
siva habitual de cobrar comi
siones bancarias en las opera
ciones de préstamo.

Estas comisiones, que oscilan 
entre el 1 y el 5%, suponen 
un volumen significativo de 
dinero cuando se trata de prés
tamos hipotecarios, según seña
la la UCE.

La Organización de Consu- 
niidores ha acusado a los ban
cos Central, Banesto, Exterior, 
Santander, Pastor, Banco de 

ocultaciones de sus activida
des”.

Y añadió que “el señor 
Navarro no ha usado en nin
gún momento la condición de 
diputado para actividades pri
vadas”. Según Alvaro Cuesta, 
esa situación se puso de mani
fiesto con la comparecencia de 
Navarro, quien ha cumplido 
“claramente sus obligaciones 
parlamentarias. Yo creo que 
le honra -añadió- el haber 
comparecido voluntariamente 
y haberse sometido para que 
su situación personal, sus acti
vidades privadas, el mundo y 
la esfera de su intimidad y

Sabadell, Barclays, Citibank, 
Bankinter, La Caixa, Caja 
Madrid y Caja Postal de ser 
las entidades que incluyen 
comisión de amortización anti
cipada.

Por ello, la Unión de Con
sumidores de España recomien
da a todos los usuarios de los 
servicios bancarios que a la hora 
de suscribir un préstamo dis
criminen en su elección a las 
entidades que más castiguen 
con este tipo de cobros de 
comisiones.

Por otra parte el Consejo de 

su comportamiento político, 
hayan sido evaluados por com
pañeros de la Cámara, pero 
también por miembros de 
otros grupos políticos, con 
todo lo que ello pudiera impli
car de discrepancia política”.

Navarro, continuó diciendo 
en declaraciones a los medios 
de comunicación Alvaro Cues
ta, entregó a los miembros de 
la Comisión numerosos docu
mentos relacionados con su 
declaración de bienes y acti
vidades (escrituras notariales, 
declaraciones, docuemntos 
que acreditan transaciones, 
etc.), de los que se deprende, 
así como de sus declaraciones, 
que no se ha producido vio
lación u ocultación alguna al 
Parlamente de lo que son las 
obli£ aciones de los parlamen
tarios. Es decir, declarar ante 
el registro de Intereses de la

Ministro estudió ayer un acuer
do de la Comisión Delegada 
para Asuntos Económicos, que 
establece una subida media de 
las tarifas dé Renfe del 5,7 por 
ciento. Los billetes apra los tre
nes de largo recorrido y regio
nales subirán un 6,5 por ciento, 
mientras que los oe cercanías 
experimentarán una subida del 
5,5 por ciento. Por el contrario, 
las tarifas del trasnporte regular 
de viajeros por carretera bajan 
un 2,4 por ciento. El descenso 
se debe a la bajada del precio 
de carburantes.

Cámara, actividades por un 
lado, bienes patrimoniales por 
otro, y guardar en su poder 
una escritura de bienes patri
moniales. Todo ello le lleva 
a la conclusión de que no se 
ha producido irregularidad 
alguna en lo que Navarro 
había declarado a la Cámara.

La documentación entrega
da ha ido depositada en una 
caja fuerte en el Congreso. Sin 
embargo para los demás 
miembros de la Comisión, el 
resultado es insatisfactorio y 
todo este asunto relacionado 
con el llamado “caso Filesa” 
tendrá continuidad en un futu
ro inmediato, aunque nadie ha 
querido adelantar qué medi
das o iniciativas parlamenta
rías podrían adoptarse a la 
espera de consultar con los 
dirigentes y portavoces de sus 
respectivos partidos.

El Santander, entre ellos.

José María Aznar.

Aznar: “No me 
resigno a un 
país de ‘Dionis’ 
ensalzados y 
Filesas impunes”

MADRID. (Efe).- El presi- 
dente del PP, José María Aznar, 
manifestó que no se resigna a 
vivir en un país de ”Dionis 
ensalzados” y “Filesas impu
nes”. En la presentación de su 
libro “Libertad y Solidaridad”, 
que según Aznar recoge sus 
reflexiones durante- el último 
año, declaró que se siente obli
gado a advertir que no se puede 
instalar en la conciencia espa
ñola la idea de que la función 
política significa una patente de 
inmunidad.

Afirmó, en referencia a los 
últimos escándalos financieros 
relacionados con partidos polí
ticos, que “bajo la resignación 
aparente se está incubando una 
especie de colera sordo”, y 
expresó que tiene la confianza 
de que los españoles todavía 
guarden en su memoria el 
periodo de 1977-1982, que según 
él estuvo cargado de esperanza.

El presidente del PP, en otro 
momento de su discurso, se pro
nunció a favor de “un sistema 
de listas abiertas y desbloquea
das”.

Aznar tuvo palabras muy crí
ticas con el PSOE. “Todo lo 
que ocurre es una resaca de 
la embriaguez de poder de 
1982” y de “la consecuencia de 
cómo se ejerce el poder”, seña
ló. ”Frente al aparato y la resig
nación creemos en la vitalidad 
y en la capacidad de iniciativa 
de los españoles”, dijo el pre
sidente del PP, quien señaló 
que es de los que creen que 
hay que regenerar la democra
cia española.

En posteriores declaraciones 
a los periodistas, Aznar advirtió 
que la situación que según él 
se está creando puede dar pie 
a algunas personas a buscar salla
das fuera del sistema y dijo que 
en las últimas eleccciones ya 
hubo ejemplos de esto.

En estas declaraciones tam
bien se refirió al PSOE. “Con 
la democracia se puede hacer 
de todo menos sentarse encima 
de ella y los socialistas se han 
sentado encima de la democra
cia. Eso no es bueno”, consi
deró Aznar.

Reiteró sus llamadas a Fehpe 
González a qué explique las 
presuntas irregularidades en la 
financiación de su partido y dijo 
que ha llegado el momento de 
hablar con claridad “ante este 
país que está lleno de vitalidad”.
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Según Tráfico, la vía de Madrid a Cádiz será la más conflictiva

La Nacional IV, la carretera 
con más puntos conflictivos

La Carolina-Bailén es uno de los tramos donde habrá mayores retenciones

Duda que la Constitución le permita observaciones

Anguita dice que comparte 
las palabras del Rey

La N-IV, de Madrid a 
Cádiz, es la carretera que 
cuenta con un mayor 
número de posibles puntos 
conflictivos, doce en total, 
según datos de la Direc
ción General de Tráfico 
(DGT), que inicia este fín 
de semana la Operación 
salida,

MADRID. (Efe).- Este 
organismo, que totaliza 190 
puntos conflictivos en las 
carreteras nacionales españo
las, considera que La Caro
lina-Bailén es uno de los tra
mos en los que se producirán 
retenciones por fin de auto
vía, mientras que el tramo La 
Carolina Sur a Guarroman 
Sur tiene prevista su inaugu
ración hoy. En los tramos 
comprendidos entre los pun
tos kilométricos 350 y 384 se 
efectuarán desvíos, a conse
cuencia de las obras de la 
autovía.

La DGT estima que habrá 
desvíos provisionales y reten
ciones en los accesos a Cór
doba, a La Carlota, en la cir
cunvalación de San Fernando 
y en las travesías de Los Pala
cios y Puerto de Santa María.

En la N-I, de Madrid a 
Irún, puede haber dificultades 
desde la salida de Madrid has
ta La Cabrera y desde Bui
trago hasta el Puerto de 
Somosierra.

Como hay obras de ejecu
ción en la nueva variante de 
Lerma (Burgos) se producirá 
un “cuello de botella” en la 
travesía actual, así como entre 
Aranda y Lerma y Venta 
Ratio-Salvatierra, en Vitoria.

La N-II, de Madrid a La 
Junquera, es la que menos 
puntos conflictivos tiene: la 
vía de servicio a Alcala de 
Henares, la circunvalación de 
Torremocha del Campo, en 
Guadalajara, y entre Morata 
y La Almunia, en Zaragoza.

En la parte norte de esta 
carretera, la travesía de Mas
nou con el cruce de Alella, 
la travesía de Mataró y las

Imagen de un trágico accidente.

de Arenys de Mar y Calella 
constituyen otros puntos con
flictivos.

La N-III, entre Madrid y 
Valencia, tiene nueve puntos 
posibles en los que se regis
traran retenciones: la travesía 
de Tarancón, de esta locali
dad a Honrrubia, la travesía 
de Motilla de Palancar, de 
Contreras al límite con la pro
vincia de Cuenca, Cheste, 
Ribarroja, de Chiva a Reque
na y la Rambla de Poyo.

En la N-V,/Madrid-Bada- 
joz, habrá retenciones en la 
travesía de Santa Cruz de 
Retamar y en Navalmoral de 
la Mata., hay obras que difi
cultarán el tráfico en Naval- 
carnero-Talavera de la Reina, 
variante de Oropesa y en la 
autovía, del kilómetro 344 al 
380, mientras que son con
siderados posibles puntos 
conflictivos, de los kilómetros 
338 al 343 de Mérida y de 
los 399 al 407 de Badajoz.

En la N-VI, de Madrid a

La Coruña, la mayoría de los 
tramos en obras tienen pre
vista su finalización este vera
no. Así se terminará a finales 
de julio la variante de Medina 
del Campo y entre agosto y 
septiembre el tramo de Tor- 
desillas-Vega del Valdetron- 
co. Vega del Valtronco-Mota 
del Marqués, Mota del Mar- 
qués-Villadefrades y entre 
esta localidad y el límite de 
la provincia.

Hay obras en el acceso a 
Benavente y entre los puntos 
kilométricos 234 al 262,300, 
del 214,200 al 214,300 y del 
464,400 al 469,800.

En las autopistas y auto
vías, la Dirección General de 
Tráfico destaca los siguientes 
puntos conflictivos: -A-2: 
Conexión con la N-II (Cin
turón del litoral), en dirección 
a Tarragona. Conexión con la 
A-7, en Papiol, dirección 
Tarragona. -A-7: Peaje de 
Granollers, por estrechamien
to de carriles.

MADRID. (Fax-Press).- El 
secretario general del PCE y 
coordinador general de IU, 
Julio Anguita, manifestó ayer 
durante la reunión del Comité 
Central del Partido Comunista 
de España que “las palabras del 
Jefe del Estado, pronunciadas 
en Granada, coinciden con lo 
que IU y el PCE vienen dicien
do desde hace años”, aunque 
puso en duda que la Consti
tución recoja en alguno de sus 
artículos la posibilidad de que 
el Jefe del Estado pueda rea’- 
lizar este tipo de observaciones.

El líder político puso en evi
dencia la actual crisis de la clase 
política, a la que en numerosas 
ocasiones Julio Anguita dice no 
pertenecer, y el peligro que 
atraviesa la democracia: “la 
democracia —afirmó— no está 
a la venta, ni es un producto 
para que los electores voten 
cada cuatro años”.

Anguita hizo una llamada de , 
atención sobre “la corrupción 
y su imagen, porque pueden 
traer —tal y como dijo Don Juan 
Carlos en Granada- tentacio
nes de inmovilismo”. En este 
sentido, recordó que la corrup
ción unida al inmovilismo pue
de dar lugar a muchas inter
pretaciones e involucrar tanto 
a culpables como a inocentes, 
idea que ha sido mantenida por 
IU desde su creación.

Dirigió su crítica más dura

Rosa Conde: “La relación con 
la Casa Real es excelente”

MADRID. (Efe).- La minis
tra portavoz del Gobierno, 
Rosa Conde, consideró ayer 
que la relación entre el Eje
cutivo y la Casa Real “no debe 
ser enturbiada por ningún tipo 
de comentario público” y aña
dió que las relaciones entre 
ambas instancias son “excelen
tes” y de “respeto máximo”.

En la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Ministros, 
Conde, quien evitó hacer valo
raciones sobre los discursos del 
Rey, realizó un llamamiento a 
la clase política para que se lle
ve a cabo “un esfuerzo enorme 
a través de cual se clarifique 
la vida pública”.

En esta misma rueda de 

hacia el PSOE, del que dijo 
que “en 1982 no proyectó un 
cambio sino que se apostó por 
la permanencia máxima en las 
instituciones del Estado”, a lo 
que agregó que “en el PSOE 
la incorporación a un proyecto 
se traduce en la incorporación 
a un partido”.

También manifestó su males
tar por la situación que atra
viesan las relaciones entre los 
dos partidos ya que, en su opi
nión, lo que deberían haber sido 
unas relaciones fluidas entre 
partidos de izquierdas “se trans
formaron en un proceso de des
trucción o absorción”, pese a 
estar defendiendo conceptos 
como “la casa común de la 
izquierda” o el bloque consti
tucional. Y también dirigiéndo
se al Partido Socialista, Julio 
Anguita criticó que en el par
tido presidido por Felipe Gon
zález se hable de líder y ío 
de dirigente, como ocurre en 
IU: “hasta en este aspecto están 
realizando una corrupción del 
lenguaje”, explicó.

Por lo que respecta a-fla 
corrupción, Anguita dijo que 
ésta se encuentra más genera
lizada en el sector económico, 
pero no culpó únicamente a los 
partidos políticos sino a todos 
aquellos sectores que están 
involucrados y realizan ofertas 
a los políticos. 

prensa, a la que asistió el minis- 
ro de Justicia, Tomás de la 
Quadra Salcedo, se informó, 
tras la reunión del Consejo de 
Ministros, sobre la aprobación 
del proyecto del ley orgánica 
de regulación y tratamiento de 
datos de carácter personal.

El ministro de Justicia, 
Tomás de la Quadra, calificó 
este proyecto como “un nuevo 
paso para definir el derecho de 
privacidad ante el inquietante 
mundo que plantea el uso de 
la informática” y aseguró que 
este texto se adapta a lo esta
blecido por el convenio de pro
tección de 1981 y un proyecto 
de directiva que la CE esta 
elaborando.
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EI titular de Economía les cita con el fin de estudiar la mejora del pacto social de progreso

Solchaga convoca a UGT, CC.OO. y 
a la CEOE para el día 4 de julio

En una primera reunión que ha sido califícada por Solchaga de toma de contacto

El ministro de Economía y Hacienda, Carlos Solchaga, 
ha convocado a las centrales sindicales Unión General 
de Trabajadores y Comisiones Obreras y a la patronal 
Confederación Española de Organizaciones Empresa
riales a una reunión para el próximo día 4 de Julio 
para estudiar la mejora de la competitividad.

MADRID. (Agencias).- El 
encuentro ha sido calificado 
por el ministerio de Hacienda 
de “primera reunión de toma 
de contacto para iniciar las 
negociaciones que permitan, a 
través de la concertación, una 
mejora de la competitividad 
de la economía española para 
que pueda afrontar con éxito 
los desafíos de la culminación 
de la puesta en marcha del 
Mercado Interior y del pro
ceso de la Unión Económica 
y Monetaria”.

Esta reunión se produciría 
un día después del encuentro 
entre los secretarios generales 
de los sindicatos UGT y 
CCOO que ultimarán la pos
tura de las centrales ante la 
propuesta de pacto de com
petitividad del Gobierno.

Los sindicatos han mostra
do su intención de que esta 
primera reunión tuviera carác
ter bilateral y que en ella no 
estuviesen presentes los 

•empresarios.
Por otra parte, el secretario 

general de CCOO, Antonio 
Gutiérrez, dijo ayer al término 
de su reunión con el presi
dente del Partido Popular, 
José Maria Aznar, que ”fran- 
camente, no existe ninguna 
coincidencia con el PP” sobre 
cómo debe alcanzarse la com
petitividad de la economía 
española.

Para el líder de CCOO “se 
ha constatado lo que es nor
mal entre un partido de dere
chas y un sindicato como 
CCOO” y dijo que su sindi
cato no puede compartir la 
idea de reducir la fiscalidad

Tres guardias heridos al 
enfrentarse con huelguistas

Leocadio Marín comparece 
ante el juez del caso Guerra

LEON. (Efe).- Tres guardias 
civiles resultaron heridos leves 
al intervenir anteayer por la tar
de, en la localidad leonesa de 
Ciñera, para despejar la carre
tera Nacional-630 (Gijón-Sevi- 
Ila) que había sido cortada por 
trabajadores en huelga de la 
empresa minera Hullera Vasco 
Leonesa, informaron fuentes 
del Gobierno Civil.

Fuentes del sindicato Unión 
General de Trabajadores con
firmaron que las fuerzas anti
disturbios de la Guardia Civil 
cargaron a las cuatro Íde esa 
tarde contra los huelguistas que 
se encontraban sentados en la 
carretera N-630, e indicaron 
que dos personas resultaron 
heridas leves, aunque descono
cían si se trataba de guardias 
civiles o trabajadores de la 
empresa.

Según el secretario general 
del Gobierno Civil de León, 

sobre las rentas de capital y 
compensaría con una subida 
de la imposición indirecta, 
reducir las cotizaciones 
empresariales a la Seguridad 
Social, privatización del 
INEM, entre otras.

Aznar dijo que “es lógico- 
que no haya una posición 
equivalente” pero añadió que 
lo importante es superar viejos 
esquemas y entablar un pro
ceso de diálogo normal.

Sin embargo, ambas partes 
coinciden en la necesidad de 
plantear la reforma de la 
actual política económica y 
adoptar medidas para mejorar 
la competitividad del país.

El líder del PP dijo que la 
política de rentas no es el úni
co elemento para alcanzar la 
competitividad e insistió en 
que e’ Gobierno debe actuar 
decididamente en él sector 
público.

Gutiérrez destacó que el PP 
“no sacraliza los salarios como 
base de la negociación” y, pese 
a las diferencias, apostó por 
la continuación de las conver
saciones en base a los docu
mentos que están ultimando 
las dos partes.

Se refirió también a la ela
boración de la iniciativa sin
dical de progreso junto a UGT 
y dijo que la recuperación de 
la unidad “es plena, en la línea 
de la que manteníamos antes 
del paréntesis electoral”.

Antonio Gutiérrez insistió 
en que la elaboración del 
documento de los sindicatos 
no se está retrasando por dis
crepancias entre ambas cen
trales, sino porque se trata de

Luis Aparicio, las fuerzas anti
disturbios de la Guardia Civil 
intervinieron para despejar a las 
personas que mantenían corta
da la carretera.

Un grupo numeroso

Un grupo de unos 400 tra
bajadores de la Hullera Vasco 
Leonesa, radicada en Santa 
Lucía de Gordón, cortaron a 
primeras horas de la tarde dicha 
carretera, a la altura de Ciñera, 
cruzando dos camiones y 
poniendo varias piedras en la 
calzada.

La acción forma parte de las 
movilizaciones y la huelga que 
desde hace quince días prota
gonizan los trabajadores de la 
empresa, con una plantilla de 
1.670 empleados, para presionar 
en la negociación del convenio 
colectivo.

Carlos Solchaga, ministro de Economía y Hacienda.

una iniciativa rigurosa que 
necesita un gran esfuerzo y 
añadió que ”estamos prepa
rados para empezar a negociar 
mañana”.

Por su parte, el secretario 
de Organización Confederal 
de UGT, Antón Saracibar, 
afirmó ayer en Murcia, ante 
la eventualidad de que la falta 
de acuerdo sobre el pacto de 
competitividad desemboque 
en una huelga general, que 
“no estamos en clave de con
frontación sino de concerta
ción”.

Tras señalar en rueda de 
prensa que “no estamos estu
diando esa posibilidad”, aclaró 
que UGT tampoco requiere, 
como CCOO, la asistencia del 
presidente de Gobierno, Feli
pe González, en una próxima 
reunión con objeto de analizar 
los aspectos generales y la 
metodología del acuerdo pro
puesto por el Ejecutivo para 
afrontar la competitividad en 
1993.

SEVILLA. (Efe).- Leocadio 
Marín, consejero de Agricultura 
y ex delegado del Gobierno en 
Andalucía, compareció ayer 
ante el juez Angel Márquez, 
instructor del “caso Juan 
Guerra”, quien le comunicó que 
dispone de diez días para per
sonarse en el Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía 
(TJSA). Marín, que llegó media 
hora antes de lo previsto, per
maneció escasos minutos en el 
despacho del juez, justo el tiem
po de recoger la comunicación, 
y se negó a hacer declaraciones 
a los periodistas.

El ex delegado del Gobierno, 
al igual que su sucesor Tomás 
Azorín, goza de fuero especial 
por su condición de diputado 
socialista en el Parlamento 
andaluz, y debe personarse ante 
el TSJA tras la decisión del juez 
Márquez de inhibirse a favor 
de este tribunal.

Preocupados 
por el empleo

Antón Saracibar, de 
la UGT, aseguró ayer 
que el “empleo es nues
tra principal preocupa
ción”, y señaló que el 
pasado año se habían 
contabilizado 277.000 
empleos menos que en 
19S9, mientras que ”en 
España tenemos tres 
veces más de precarie
dad que en la CE”, lo 
que repercute en los 
accidentes que ocurren. 
”E1 31% de asalariados 
disponen de un contrato 
precario”, y en materia 
de atención social, 
España se encuentra 
”diez puntos por debajo 
del Producto Interior 
Bruto con respecto a la 
media comunitaria”.

— La inhibición del juez se pro
dujo el pasado 5 de abril, al 
haber detectado indicios de 
delito en la actuación de Leo
cadio Marín y Tomás Azorín 
cuando fueron delegados del 
Gobierno en Andalucía durante 
el tiempo en el que Juan 
Guerra ocupó un despacho en 
este organismo.

Ese día, el juez dictó un auto 
en el que se declaró incompe
tente para seguir instruyendo 
las diligencias del caso Juan 
Guerra que áb refieren al uso 
del despacho de la Delegación 
del Gobierno. En el auto, el 
juez Márquez indicaba que las 
investigaciones llevadas a cabo 
dejaban al descubierto hechos 
“que pudieran calificarse como 
delitos de malversación y pre
varicación, en los que pudieran 
haber participado los parlamen
tarios andaluces Leocadio 
Marín y Tomás Azorín”.

Los obispos 
acusan al 
Gobierno de 
acabar el debate 
sobre la religión

MADRID. (Fax-Press).- La 
Comisión Permanente del Epis
copado hizo público ayer un 
comunicado en el que acusa al 
Gobierno de haber concluido 
de “forma unilateral” Va nego
ciación en torno a la regulación 
de la enseñanza de la Religión 
y Moral en la LOGSE.

Los obispos consideran que 
con esta actitud no se ha tenido 
en cuenta lo que a este respecto 
estipulan los acuerdos entre 
España y la Santa Sede, por 
lo que están dispuestos a “ago
tar todas las posibilidades de 
negociación contenidas” en 
dicho acuerdos y a impulsar 
cualquier iniciativa legal ten
dente a lograr que la asignatura 
de religión “tenga las condicio
nes objetivas adecuadas en el 
marco escolar”.

A juicio de los obispos, “la 
enseñanza religiosa no consti
tuye ningún privilegio que el 
Estado otorga a la Iglesia. Se 
trata de una consecuencia 
importantísima del derecho fun
damental a la libertad religiosa. 
Un derecho, además de los 
padres y de los alumnos”.

La nota de la Comisión Per
manente del Episcopado, que 
se ha reunido durante tres días, 
analiza la regulación de la ense
ñanza de la religión en los Rea
les Decretos sobre enseñnzas 
mínimas en educación primaria 
y secundaria obligatoria, apro
bados recientemente por el 
Gobierno.

Tras resaltar que esta regu
lación ha sido adoptada sin el 
acuerdo de la Conferencia Epis
copal, tras el largo dialogo man
tenido en los últimos meses, se 
señala que la fórmúla escogida 
para la ordenación del Area de 
religión “discrimina en la acti
vidad escolar a los alumnos que 
la elijan, al exigirles un esfuerzo 
formativo y académico superior 
al de los otros alumnos y no 
encontrar el correspondiente 
reconocimiento en el sistema de 
notas y evaluaciones”.

Considera que al faltarle el 
debido rigor académico a la cla
se de religión, ésta se ve some
tida “a un proceso de deterioro 
escolar que repercutirá negati
vamente en los aspectos huma
nos y éticos de todo el marco 
educativo, en el momento deci
sivo de la formación y el 
desarrollo integral de la per
sonalidad de los alumnos”. Para 
los ob’spos, la alternativa de 
introducir en la Secundaria 
Obligatoria una asignatura de 
ética, exigida para todos los 
alumnos, no resuelve el proble
ma, sino que “añade una nueva 
razón de discriminación de los 
alumnos que elijan en su curri
culum la enseñanza de la Reli
gión y Moral Católica o de otra 
religión reconocida legalemnte 
en España”.

Convencidos del “apoyo y 
comprensión de los padres de 
familia y de muchas de las per
sonas y sectores que ejercen res
ponsabilidades en el mundo de 
la enseñanza”, y con el margen 
de tiempo que da el calendario 
previsto para la aplicación de 
la LOGSE, los obispos agotarán 
las posibilidades de negociación 
y las iniciativas legales tenden
tes a variar la situación en favor 
de la asignatura de religión.
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Durante el juicio que se celebra en la Audiencia Nacional contra Amedo

Montero dice que es falso 
que haya urdido un montaje

El presidente del Tribunal denegó un careo entre Amedo y Montero

El abogado y miembro de 
la coalición vasca, Herrí 
Batasuna, Txema Montero 
aseguró ayer en el juicio 
que se celebra en la' 
Audiencia Nacional contra 
los policías José Amedo y 
Michel Domínguez por los 
Grupos Antiterroristas de 
Liberación (GAL), que ^^es 
falso que haya urdido un 
montaje^^ contra el subco- 
misario.

MADRID. (Efe).- Amedo 
dijo durante el primer día del 
juicio que todas las imputa
ciones que se hacen contra 
él y Domínguez son un mon
taje de Montero, una de las 
testigos del caso y los perio
distas, por lo que el abogado 
defensor del procesado soli
citó un careo entre ambos.

Txema Montero dijo que 
se reunió unas cinco o seis 
veces con Inmaculada Gómez 
y sólo dos con María Angeles 
Balsategui, para hablar sobre 
la presunta vinculación de los 
policías con los GAL.

Asimismo, el testigo indicó 
que tuvo numerososas entre
vistas con los periodistas Mel
chor Miralles y Ricardo 
Arqués, pero no todas para 
hablar sobre el caso.

Montero explicó que expre
só, ante el juez Garzón, sus 
”reservas mentales” sobre las 
declaraciones de Inmaculada 
y Blanca porque no veía claro 
que una persona que era 
amante de un policía se diri
giera a él para contarle la 
supuesta vinculación de los 
agentes con los GAL.

Txema Montero negó 
rotundamente en su testimo
nio ante la Audiencia Nacio
nal la hipótesis del montaje 
sostenida por el subinspector 
José Amedo. El abogado 
abertzale se refirió a la fra
gilidad de esa línea de defen
sa, aseguró que nunca comen
tó que fuera a poner “la cabe
za de Amedo en bandeja” y

La Armada retira una nota 
que requería conocer ideas 
políticas de condecorados

MADRID. (Efe).- El Jefe 
del Estado Mayor de la Arma
da, almirante Carlos Vila, “re
tiró” el comunicado donde 
requería conocer las afinidades 
o actividades políticas del per
sonal civil propuesto para con
decoración por considerar que 
podía “conducir a errores de 
interpretación”. ,

Fuentes del Ministerio de 
Defensa explicaron a Efe que 
esta nota oficial ya “no tiene 
efectos” puesto que “ha sido 
retirada”, aunque después de 
ser enviada a los almirantes 
jefes a los que estaba dirigida, 
y además precisaron que el 
comunicado se había hecho “a 
efectos informativos”.

VenerOf trasladado

•»O;«ftOflO^afe

Destrozos en el pueblo de Mancha Real.

El abogado Txema Montero.

Detenidos

afirmó que Blanca Balsategui 
le dijo saber de boca de los 
procesados que pertenecían a 
los GAL, contradiciendo las 
declaraciones efectuadas por 
la ex amante de Domínguez 
en Antena 3 TV.

En la sesión de ayer com
parecieron lus testijos pro
puestos por el abogado de la 
defensa, Gonzalo Casado, 
que prestaron declaraciones 
exculpatorias. Txema Monte
ro se refirió a las entrevistas 
que sostuvo con Inmaculada 
Gómez y Blanca Balsategui, 
principales testigos de cargo 
en el juicio. Las ex amantes 
de los procesados les ponían 
al corriente estas citas y, 
según el abogado de HB, 
Amedo se dirigió en una oca
sión a Inmaculada para decir-^ 
le: “todos tenemos fallos a 
veces, pero deja de hablar con 
él”. Montero aseguró que la 
primera vez que vio a Inma
culada Gómez fue cuando ella 
apareció en su despacho, y 
negó que hubiera alguna per
sona interpuesta que tuviera 
relación con un familiar de 
un exiliado. Negó asimismo 
que hubiera ofrecido trabajo 
y protección a Inmaculada 
Gómez. El abogado abertzale 
afirmó que Blanca Balsategui 
le dijo saber que Amedo y

En este comunicado, fechado 
el 30 de abril de 1991, y faci
litado a Efe por CC.OO del 
Ministerio de Defensa, el almi
rante Vila consideraba preciso 
conocer “detalladamente el 
currículum incluidas las afini
dades o actividades políticas” 
del personal civil propuesto 
para condecoraciones.

En este documento el Jefe 
del Estado Mayor de la Armada 
señaló que, aunque los impresos 
normalizados de recompensas 
están “escrupulosamente cum
plimentados”, no disponía “de 
suficientes elementos de juicio 
para valorar ni el grado de inte
rés existente ni la oportunidad 
de la propuesta”.

Domínguez pertenecían a los 
GAL, y que le enseñaron la 
bomba que guardaban en casa 
de Inmaculada. “Me dijo que 
también había visto el sello 
del GAL, una estampilla con 
un hacha cortando la cabeza 
de una serpiente”, declaró 
Montero.

Según su testimonio, tam
bién enseñaron a Inmaculada 
una foto de la Dama Negra, 
y le dijeron que detrás de ese 
nombre se escondían dos 
señoras. Inmaculada Gómez 
le dijo a Montero que Amedo 
se refería muchas veces a que 
tenía un confidente en HB. 
La ex amante del subinspec
tor reconoció al supuesto con
fidente en una foto que le 
mostró Montero de tres com
pañeros de la coalición abert
zale, pero “la integridad de 
los tres estaba avalada”, afir
mó Montero.

El abogado añadió que las 
declaraciones de las dos tes
tigos le produjeron desde un 
principio reservas mentales, 
porque “a la hora aquilatar 
testimonios tengo rigor”. A 
preguntas del abogado de la 
defensa, Gonzalo Casado, 
Monteo comentó su relación 
con el mercenario Rachib 
Mocrani, que se presentó 
diciendo que “había trabajado 
para Amedo en los GAL”.

Julián García Vargas.

Desconocidos quemaron una casa y un automóvil

Nuevos incidentes en la 
localidad de Mancha Real

JAEN. (Efe).- Una vivienda 
deshabitada en la localidad de 
Mancha Real y un automóvil 
matrícula de Almería del mismo 
propietario, Antonio C.L., han 
ardido esta madrugada, sin que 
hubiera que lamentar daños 
personales, informó a Efe el 
Gobierno Civil.

El fuego ha podido ser sofo
cado gracias a la intervención 
de la Guardia Civil, la Policía 
Local y vecinos del pueblo.

Las mismas fuentes indicaron 
que la Guardia Civil encontró 
dentro de la vivienda abando
nada dos botellas de Coca-cola 
con residuos de líquido infla
mable y se investiga si el suceso 
ha sido intencionado con el fin 
de detener a los autores de este 
incendio.

Aunque el Gobierno Civil no 
ha aclarado si el propietario del 
automóvil y la vivienda afecta
dos por el fuego es gitano o 
payo, al parecer, y según tes
timonio de los vecinos, es una 
de las personas que desde hace 
algún tiempo colaboran con la 
jueza instructora del caso en la 
identificaci0n.de los vecinos que 
asaltaron y destruyeron varias 
viviendas de familias gitanas 
hace aproximadamente un mes.

Por otra parte, tres vecinos 
de Mancha Real (Jaén) que 
fueron detenidos e ingresaron 
en prisión el pasado miércoles 
por su presunta participación en 
el asalto a las casas de los gita
nos de esta localidad, han sido 
puestos en libertad bajo fianza 
de 500.000 pesetas, informaron 
a Efe fuentes judiciales.

Los vecinos puestos en liber
tad son los hermanos Manuel 
y Francisco Aguilera y José 
Romero Carrascosa, que per
manecían ingresados en la cár
cel de Jaén.

La titular del Juzgado de Ins
trucción número 4 de Jaén, 
Lourdes Molina, ya decretó 
ayer la libertad bajo fianza de 
medio millón de pesetas para 
el vecino de Mancha Real Ale
jandro Casas Molina, detenido 
el pasado lunes por su presunta 
vinculación con el destrozo de 
las casas de los gitanos.

Tras la puesta en libertad de 
estos vecinos, permanecen en 
prisión Blas Cañizares Angulo, 
para el que la jueza decretó 
prisión incondicional, y Sebas
tián Carreras.

Los cuatro últimos detenidos 
fueron identificados por un 
vecino de Mancha Real quien, 
según fuentes de la investiga
ción, aparece en los vídeos que 
están en poder de la jueza 
intentado evitar el asalto alas 
viviendas de los gitanos.

Y continuando con la crónica 
de sucesos, el joyero Federico 
Venero, condenado a dos añ 
de reclusión por un delito de 
tenencia ilícita de armas, ha 
sido trasladado desde la Prisión 
Provincial de Santander al cen
tro penitenciario de Nanclares 
de Oca, en Vitoria, según infor
mó a Efe su abogado, Antonio 
Sarabia.

Venero, que está involucrado 
en el juicio de la mafia polici 
y que comienza una huelga d 
hambre, fue detenido el pasado 
20 de junio e ingresó en la Pri 
sión Provincial de Santande 
tras la orden de la Audienci 
Provincial que dictó su ingre 
en prisión.

La orden de la Audiencia 
Provincial de ingreso en prisióií 
de Venero, que había solicitad 
un indulto, se produce despué 
de que el Tribunal SupreiW! 
desestimara el pasado mes-df 
marzo un recurso del joyel 
contra la sentencia del juiem 
de la “mafia policial”.

Sarabia, que expresó su pre 
cupación por la seguridad 
la vida de su defendido cuand 
este fue ingresado en la Prisio’ 
Provincial de Santader, maní 
festó ayer que el traslado 
Venero es una “tropelía” ya q” 
se limita toda posibilidad d 
contactar con su familia os« 
abogado y está aislado en un 
celda de alta seguridad.

Destacó que ante esta situn 
ción de aislamiento Veneroesi 
expuesto a cualquier acción qu 
pueda cometerse contra su p^f 
sona y apuntó el peligro <I¡ 
supone que en el centro 
Nanclares esté un recluso ti® 
fue ingresado en prisión pot^ 
testimonio del joyero.

Federico Venero, confiden' 
del inspector de policía Anto®' 
Caro desde 1981, facilitó en n 
y 1984 armas a presuntos deh 
cuentes con el consentimio® 
del inspector, quien consideró 
que este procedimiento era¿; 
caz para su detención, 
declaró probado la Audie®^' 
Provincial de Santander.

M.C.D.2022
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La nueva Política Agrícola Común intenta cortar las elevadas partidas agropecuarias de la CE

La reforma de la PAC implica fuertes 
reducciones en los precios agrícolas

La CE busca un acuerdo con EE.UU. y el GATT, descontentos con la superproducción de los ^^Doce^^

Los ministros de Agricultura de la Comunidad Europea 
(CE) han recibido todos los detalles de la propuesta 
de reforma de la Política Agrícola Común (PAC), que 
incluye un fuerte descenso de los precios agrícolas en 
¡os próximos tres años, según supo ayer viernes la 
agencia Efe.

BRUSELAS. (Efe).- La 
propuesta fue elaborada desde 
él pasado enero por los ser
vicios del comisario europeo 
de Agricultura, Ray Mac 
Sharry, para cortar el gasto 
agrícola que absorbe más de 
la mitad del presupuesto de 
la CE. ’

Por otro lado, la reforma 
de la PAC pretende hacer más 
asequible un acuerdo con 
EE.UU. y los demás países 
miembros del Acuerdo Gene
ral sobre Tarifas Aduaneras y 
Comercio (GATT), descon
tentos con la superproducción 
agrícola de los “Doce” finan
ciada a base de subvenciones.

A pesar de que los ministros 
han recibido el documento, la 
propuesta no está aprobada 
por la Comisión Europea que 
celebrará una reunión extraor
dinaria el próximo 18 de julio 
para perfilar los datos y pre
sentaría al Consejo de Minis
tros de la CE. *

La propuesta contiene fuer
tes descensos en los precios 
de los tres sectores básicos y 
al mismpo tiempo con los 
mercados más desequilibra
dos, cereales, carne de vacuno 
y leche.

No obstante, mantiene el 
sistema de regulación de mer
cados basado en un “doble 
precio” con mecanismos de 
ajuste a los precios mundiales, 
que sigue garantizando pre
cios más elevados a los agri
cultores de la CE, porque si 
no, según expertos comunita
rios, ni siquiera los produc

tores más competitivos de los 
“Doce” podrían vivir de ello.

La reducción de las ayudas 
y de la protección comunitaria 
está acompañada de una 
reducción considerable de las 
subvenciones a la exportación, 
según un sistema paralelo al 
modelo estadounidense de los 
“deficiency payments”.

^Preferencia comunitaria*^

Por sectores, en cereales se 
reduce el precio de interven
ción de los 155 ecus actuales 
por tonelada a 90 ecus, en 
los próximos tres años y el 
umbral de intervención se 
sitúa en los 100 ecus. Esto 
implica que la llamada “pre
ferencia comunitaria” será de 
10 Ecus por tonelada en 1994.

Como compensación, se

Cuotas compensatorias
No obstante habrá una 

cuota del 1 por ciento de 
la producción que podrá 
ser redistribuida por los 
“Doce” entre los pequeños 
ganaderos y zonas desfavo
recidas de montaña. En 
compensación habrá una 
prima de cinco ecus por 
100 kilogramos de leche 
durante los próxir#os diez 
años.

En el sector de la carne 
de vacuno habrá una baja 
modulada del 15 por ciento

En cereales se reduce el precio de intervención a 90 ecus por tonelada.

crea una ayuda por hectárea 
cultivada de cereales conce
dida en función de los ren
dimientos de los cultivos por 
zonas determinadas de la CE 
y cuya media se calcula en 
unos 250 ecus por hectárea.

En semillas oleaginosas y 

del precio de intervención, 
pero no se modifica el sis
tema de licitaciones para 
las compras de interven
ción.

La compensación serán 
primas que favorecerán a 
la ganadería extensiva, 
pues serán beneficiarios los 
ganaderos que respeten el 
límite equivalente a 2 uni
dades de ganado vacuno 
mayor en llano y 1,4 en 
zonas desfavorecidas y de 
montaña.

.productos proteaginosos tam
bién se reducen los precios. 
El de intervención será de 180 
ecus por tonelada dentro de 
tres años -una proporción 
siempre doble al precio que 
se atribuyan a los cereales-, 
compensado por una ayuda 
por hectárea.

Sólo los agricultores que se 
acojan al programa de retirada 
de tierras podrán beneficiarse 
de las ayudas por hectárea. 
El porcentaje de retirada será 
del 15 por ciento en el primer 
año en los cultivos de cereales, 
semillas oleaginosas, produc
tos proteaginosos y remola
cha.

En el sector lácteo, se redu
ce el precio de intervención 
un 10 por ciento en los próxi
mos tres años y bajan las cuo
tas lecheras de una sola vez 
el 4 por ciento, descenso que 
se añade al del 2 por ciento 
aprobado por los ministros 
para esta campaña.

Paros de 
veinticuatro 
horas en Hunosa 
en protesta por 
el Plan de 
Futuro del INI

OVIEDO. (Efe).- La mayoría 
de los 25.000 mineros de Astu
rias, de los que 18.000 trabajan 
en Hunosa, secundaron ayer un 
paro de 24 horas en protesta 
por la propuesta de Plan de 
Futruo de Hunosa, presentado 
por el INI hace dos semanas. 
Los trabajadores fueron convo
cados por los sindicatos UGT 
y CC.OO.

A la decisión adoptada por 
los sindicatos mineros de cele
brar esta jornada de ^huelga en 
la minería asturiana se une la 
convocatoria de una huelga 
general en las comarcas mineras 
del Caudal y del Nalón, cuencas 
en las que se concentran las 
explotaciones rhineras de Huno
sa.

El Plan de Empresa de 
Hunosa prevé una reducción de 
plantilla de 5.900 trabajadores, 
un tercio del personal de la 
empresa, en tres años mediante 
bajas vegetativas y jubilaciones 
anticipadas, y unas inversiones 
de 40.272 millones de pesetas.

Por otra parte, el índice de 
producción industrial (IPl) 
registró un aumento en abril 
del 7,6 por ciento respecto del 
mismo mes del año anterior, 
según datos del Instituto Nacio
nal de Estadistica.

La media en los cuatro pri
meros meses del año registra 
un retroceso de un 1,4 por cien
to.

Entre las principales ramas 
de actividad, la industria trans
formadora de los metales y 
mécanica de precisión ha sido 
la que ha registrado en abril 
el mayor crecimiento, con una 
ta§a del 13,7%, seguida de otras 
industrias manufactureras, con 
un 7,4% de aumento.

En energía el crecimiento fue 
del 2% y en extracción y trans
formación de minerales no 
energéticos y productos deriva
dos (industria química) del 2,7.

La oferta eleva la participación de la pública en la privada hasta el 33,5% Según Trabajo, durante el pasado mes de abril

El Gobierno autoriza la OPA 
de ENDESA sobre Sevillana

La tasa de cobertura por 
desempleo alcanza el 50,6%
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MADRID. (Efe).- El Conse
jo de Ministros autorizó ayer 
ala Empresa Nacional de Elec
tricidad (ENDESA) a realizar 
una OPA sobre Sevillana de 
Electricidad para elevar la par
ticipación de la pública en la 
privada desde el 9,83 por ciento 
actual hasta el 33,5 por ciento.

La operación, calificada por 
ambas compañías eléctricas 
como “de común acuerdo”, fue 
anunciada a primera hora de 
la tarde de ayer por sus pre
sidentes una vez conocida la 
autorización del Gobierno e 
incluye la toma de un dos por 
ciento de Endesa por parte de 
Sevillana.

El incremento de la partici
pación de Endesa en Sevillana 
se llevará a cabo mediante una 
Oferta Pública de Adquisición 
amistosa que la autorización del

Gobierno asegura “garantizará 
las condiciones adecuadas de 
seguridad y de remuneración a 
los accionistas”.

Suspensión de las cotizaciones

La Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) 
decidió ayer suspender la coti
zación en Bolsa de los títulos 
de Sevillana de Electricidad, al 
tiempo que levantó la suspen
sión sobre la contratación de 
las acciones del Banco Exterior.

El máximo organismo bursá
til tomó la decisión de suspen
der la cotización de Sevillana, 
“al concurrir circunstancias que 
pueden perturbar el normal 
desarrollo de las operaciones”.

Por otra parte, el Banco 
Exterior de España, cuya coti
zación fue suspendida el pasado 

martes, reiniciará su actividad 
en Bolsa tras completar la docu
mentación sobre el proceso de 
fusión con el Banco de Crédito 
Industrial.

El Banco Exterior de España 
y el Banco de Crédito Industrial 
socilitarán al Ministerio de Eco
nomía y Hacienda el 100 por 
cien de Jas exenciones fiscales 
sobre las plusvalías aflorada.s en 
su proceso de fusión, informa
ron fuentes de ’a primera enti
dad bancaria.

De acuerdo con la Ley de 
Sociedades Anónimas, las exen
ciones fiscales máximas previs
tas para este tipo de fusione.s 
ascienden al 35 por ciento de 
las plusvalías afloradas, porcen
taje similar a los impuestos con 
los que se grava estas ope
raciones.

MADRID. (Efe).- La tasa de 
cobertura por desempleo se 
situó el pasado mes de abril 
en el 50,6 por ciento y alcanzó 
a 1.169.481 beneficiarios, exclui
dos los expedientes en trámite, 
lo que supone un incremento 
real de 19,2 puntos respecto a 
marzo de 1989, fecha en que 
se ampliaron las citadas pres
taciones.

Según informó ayer el Minis
terio de Trabajo, la tasa de 
cobertura efectiva, que incluye 
los expedientes en trámite que 
serán resueltos de forma favo
rable, quedó fijada el mes de 
abril en el 57,4 por ciento, con 
un total de 1.326.296 trabaja
dores beneficiados.

En cuanto al conjunto del sis
tema de protección por desem
pleo, se elevó a 1.576.092 per
sonas, un 65,1 por ciento del 
paro existente según la Encues

ta de Población Activa (EPA) 
correspondiente al primer tri
mestre de 1991.

Incremento de 21,3 puntos

Respecto a marzo de 1989, 
en que se ampliaron la.s pres
taciones por desempleo, el cre
cimiento registrado en esta tasa 
de cobertura alcanza los 21,3 
puntos, ya que en aquella fecha 
ascendía al 36,1 por ciento y 
beneficiaba a 974.871 trabaja
dores.

Las cifras globales de pro
tección se obtienen al agregar 
a la tasa de cobertura efectiva 
los subsidiados eventuales del 
campo, que el pasado mes de 
abril ascendían a 246.510 tra
bajadores, y los beneficiarios de 
desempleo parcial, cifrados en 
3.286 personas.
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Cotizaciones de lo Bolso de ]\4odrid índice General anterior (278‘7) (actual) 274'80)
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 3.890’00 3.850*00

B. Exterior 3.725*00 3.750*00

B. Central 4.230’00 4.230’00

B. Hispano 3.300’00 3.250’00

B. Popular 11.910*00 11.660*00

B. Santander 5.250*00 5.100*00

B. Valencia 1.550*00 1.515*00

Barclays Bank 790*00 774’00

B. Zaragozano 2.820*00 2.800*00

B. Cto. Balear 3.730*00 3.660*00

B. Bilbao-Vizcaya 3.320*00 3.380*00

B. Alicante 5.010*00 5.000’00

B. Vitoria 3.000*00 2.960*00

B. Andalucía 10.540*00 10.480*00

B. Castilla 31.600*00 31.590*00

B. Herrero 4.060*00 4.200*00

B. Pastor 6.980*00 6.980*00

B. Vasconia 4.200*00 4.200*00

B. Atlántico 2.900*00 2.900*00

B. Galicia 5.770*00 5.720*00

B. Fomento 1.900*00 1.900*00

Bankinter 8.220*00 8.250*00

B. Progreso 2.870*00 2.850*00

Aguas Barcelona 3.400*00 3.390*00

Catalana de gas 5.600*00 5.500*00

Eléct. Viesgo 2.600*00 2.620*00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.205’00 1.190’00

F.E.C.S.A. 754*00 739*00

Hidrocantábrico 2.030*00 2.020’00

Hid. Cataluña 465*00 456*00

Hid. Española 570’00 566’00

Iberduero 691’00 686’00

Saltos del Nansa 7.190*00 7.260*00

Sevillana Eléc.

Unión Eléc. Fenosa 570*00 565*00

Emp. Nac. Eléctric. 2.355’00 2.345*00

Eléc. Ribagorzana 1.810*00 1.800*00

Gas y Eléctric. 2.865*00 2.890*00

Unión Ind. Agrogan. 2.270*00 2.245^00

El Aguila 1.540*00 1.505*00

Azucarera 5.100*00 4.990*00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.800*00 2.765*00

Campofrío 11.400*00 11.450*00

Ebro Agrícolas 2.850‘00 2.900*00

Tabacalera 4.925*00 4.925*00

Koipe 4.350*00 4.380*00

Finanzauto 1.565*00 1.520*00

Asland 3.250’00 3.190*00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.650‘00 2.570*00

Portland Valder. 16.900’00 16.240’00

Valenc. Cementos

Uralita, S.A. 2.025‘00 1.095*00

Cristalera Esp. 8.550‘00 8.360*00

Dragados y Const. 2.760‘00 2.645*00

Obras y Const. Ind. 8.950‘00 8.510*00

Vallehermoso 3.010’00 2.950’00

Bami 1.065‘00 1.020*00

Prima Inmobiliaria 6.450‘00 6.300*00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.800‘00 5.840*00

Sotogrande 665‘00 649*00

Inmob. Urbis 1.675‘00 1.630*00

Focsa 12.550‘00 12.700*00

Hornos de Ibe. Alba. 3.040‘00 3.000*00

Financiera y minera 5.000‘00 5.100*00

Cubiertas 17.660‘00 17.690*00

Huarte 2.560’00 2.515*00

Urbanizaciones y Trans. 693‘00 680*00

Filo, S.A. 1.485*00 1.475*00

Corp. Fin. Alba 5.580*00 5.600*00

Cía. Gral. Invers. 1.300*00 1.260*00

Cofir 1.890*00 1.890*00

Corp. Fin. Hispamer 3.880*00 3.810*00

Papelera Española 338’00 334’00

Sarrió, S.A. 900*00 882*00

Eppic 328’00 330’00

Argón 5.000*00 5.00'0*00

Ercros 995*00 998’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.525*00 1.520*00

Carburos metálicos 4.820*00 5.200*Q0

Repsol 2.700*00 2.645*00

Cepsa 2.265*00 2.240*00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ........................ 113’335 113’675
1 ecu...................................... 128’578 128’964
1 marco alemán................... 62’540 62’728
1 franco francés................... 18’452 18’508
1 libra esterlina.................... 183’852 184’404
100 liras italianas................. 8’405 8’431
100 francos belgas................ 303’827 304’739
1 florín holandés.................. 55’521 55’687
1 corona danesa................... 16’199 16’247
1 libra irlandesa................... 167’328 167’830
100 escudos portugueses.... 71’886 72’102
100 dracmas griegas........... 57’173 57’345
1 dólar ¿Canadiense.............. 99’303 99’601
1 franco suizo....................... 72’651 72’869
100 yens japoneses.............. 82’115 82’361
1 corona sueca..................... 17’319 17’371
1 corona noruega................ 16’045 16’093
1 marco finlandés................ 26’406 26 486
100 chelines austríacos....... ■ 888’621 891’291
1 dólar australiano................... 86’871' 86’133

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Petromed

La Seda de Barcelona 320*00 __31gOO

Sniace 330’00 317^1

Emp. Nac. Celulosa 2.130*00 2.000‘on

Fosforera_______________ 2.430’00 2.390’00

Algodonera S. Antonio 872*00 872200

Tafisá" Serie B

Corp. Mapfre

1.930*00

5.920*00

1.900;qO

5.700’00

Unión y el Fénix 6.400’00 6.3SO’00_

Azkoyen 3.300*00 3.270'00

Dimetal 3.950*00 3^0'00

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya 220*00 216’00

Acerinox 7.900*06 7.800'00

Asturiana Zinc 4.690*00 4.590'00

Esp. del Zinc 1.425*00 1.420'00

Mat. y Construcción 625*00 614'00

M. Montana Quijano 257*00 250'00

Met. Duro Felguera 1.550’00 1.515’00

Amper 950’00 900’00

Tubacex 605*00 570’00

Zardoya Otis 12.000*00 11.900'00

Citroen Hisp. 5.800*00 5.800*00

Tudor 1.300*00 1.290*00

Nissan M. Ibérica 530’00 510’00

Telefónica 990’00 980*00

Autop. M. Nostrum 1.325*00 1.320'00

Autopistas C. Esp. 1.090*00 1.075*00

Prosegur 3.310’00 3.330’00

Vidrala 2.680’00 2.690’00

Commerzbank 15.640*00 15.600'00

Volkswagen 24.600*00 24.300'00

Fuertes pérdidas en la Bolsa
MADRID. (Fax-Press).- El mercado de valores fina

lizó la semana con una fuerte presión de las órdenes 
vendedoras lo que ha provocado retrocesos genera
lizados y en algunos casos de gran cuantía.

El temor a una posible subida de los tipos de interés 
junto al mal comportamiento que presentan la mayoría 
de los mercados internacionales provocó cierto ner
viosismo entre los operadores, y por lo tanto la retirada 
del poco dinero que había hecho su aparición en 
días anteriores.

El volumen de negocio también se resintió con
siderablemente ya que ninguna sociedad logrósuperar 
el millón de acciones, pues no se registraron ope
raciones abultadas capaces de elevar las cortas cifras 
que vienen siendo habituales.

La apertura a la baja del mercado neoyorquino, 
con una pérdida de 20 puntos, provocó aún más dudas 
en nuestra bolsa que finalizó con un retroceso del 
índice general de 3,9 puntos y se coloca por debajo 
del 275 por ciento.

BANCO DE MADRID 'RzTM^cM LOMBARDIA 
bUnCSlO LACACI

M.C.D.2022
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^ Guerra en Yugoslavia

Una columna de tanques dispara contra las barricadas erigidas en los accesos de Ormoz. El Ministerio del Interior esloveno ciñ*a en un centenar el número de víctimas.

ia República de Eslovenia negociará con Croacia 
y Yugoslavia la solución de la crisis, como pro
puso ayer la Comunidad Europea, pero sin poner 
en duda su independencia, explicó ayer el pre
sidente del Parlamento esloveno, France Bucar,

^^Estamos dispuestos a negociar -dijo Bucaraun- 
que ningún esloveno tiene derecho a poner en 
duda las decisiones tomadas por la Asamblea 
eslovena, entre ellas la de la proclamación de 
la independencia^^ El Gobierno yugoslavo anun

ció ayer en Belgrado que había ordenado el 
alto el fuego a partir de las 15.00 horas, ‘^al 
haberse logrado todos los objetivos previstos^^, 
aunque según el ministro de Defensa esloveno 
los ataques continuaron después de esa hora.

Tras considerar que con su contundente intervención se habían conseguido todos los objetivos previstos

El Ejército federal yugoslavo anuncia el 
cese oficial de los ataques contra Eslovenia
Eslovenia está dispuesta a negociar con Croacia y Yugoslavia la solución de la crisis, pero sin poner en duda su independencia

BELGRADO. (Efe).- Seis 
aviones de combate tipo “Orao” 
del Ejército yugoslavo lanzaron 
a las 10:16 hora local (08:16 
GMT) de ayer varias bombas 
sobre el aeropuerto de Bmik, 
en las proximidades de Ljublia- 
na, afirmó el ministro de Infor
mación esloveno, Jeiko Kacin. 
En el bombardeo fue destruido 
un antiguo aeroplano usado 
para bloquear la pista de aterri
zaje y dañados los almacenes 
del aeropuerto.

Por otra parte, en enfrenta
mientos ocurridos anteanoche 
en Trzin, localidad a diez kiló
metros al norte de Ljubliana, 
murieron un civil, dos eslovenos 
de la Defensa Territorial y cua
tro soldados federales, mientras 
que otras 20 personas resulta
ron heridas, informó Kacin.

A las 11:00 hora local (09:00 
GMT) dos aviones federales 
“Orao” también bombardearon 
el aeropuerto de Maribor, ciu
dad al norte de Eslovenia y en 
la frontera con Austria.

En esa ciudad septentrional 
eslovena, a 15 kilómetros de la 
frontera con Austria, un policía 
resultó muerto y otro grave- 
mente herido al ser ametralla
dos desde el cuartel del Ejército 
federal “Vojvoda Misic” cuando 
patrullaban, según las autorida
des eslovenas.

Otros dos aviones de las fuer
as yugoslavas dispararon sus 
proyectiles en la carretera que 
tiñe la capital eslovena, Ljublia- 
®a, con la croata, Zagreb, para 
tiritar las barricadas puestas 
^n objeto de bloquear el paso 
de una columna acorazada 
federal.

En la madrugada del jueves, 
I^s fuerzas federales dirigieron 
Unidades acorazadas hacia la 
fí^eintena de pasos fronterizos 

eslovenos con Italia, Austria y 
Hungría para volver a tomar 
el control de ellos, suspendido 
unilateralmente por Eslovenia 
con la proclamación de su inde
pendencia el pasado día 25.

Tras el bombardeo del paso 
fronterizo esloveno de Spielfeld 
al mediodía de ayer hubo por 
lo menos cinco muertos, declaró 
un camionero "austríaco a la 
agencia austríaca APA.

Según informaciones aún no 
confirmadas, un avión militar 
yugoslavo se cayó en la parte 
eslovena.

Duros combates

Radio Ljubljana aseguró que 
aduaneros eslovenos se habían 
refugiado a territorio austríaco 
durante el bombardeo que cau
só graves daños en un restau
rante y varias casas particulares.

González: ''Europa debe responder^^
LUXEMBURGO. (Efe).- 

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, jus
tificó ayer la utilización de 
“todos los mecanismos de 
presión” . comunitarios para 
“evitar” que en Yugoslavia 
“se vaya por un derrotero de 
violencia” y conseguir que las 
partes “se pongan de acuer
do”. En unas declaraciones, 
hechas en los pasillos del 
Kirschberg, González precisó 
que “sin duda se trata de un 
problema específicamente 
europeo y es Europa quien 

- tiene que responder”.
Para lo que sí existe con

senso, dijo, es para que se

Durante el día de 
ayer la aviación 
yugoslava bombardeó 
sistemáticamente 
diversos aeropuertos 
de ciudades eslovenas

El camionero austríaco habló 
de una manera de proceder 
“tremendamente brutal” del 
Ejército yugoslavo y comunicó 
que se habían destruido barri
cadas formadas con camiones.

La televisión eslovena anun
ció además la muerte de un 

aplique “inmeditamente” el 
mecanismo de emergencia de 
la CSCE.

Los jefes de Estado y de 
Gobierno de la Comunidad 
Europea (CE) suspendieron 
ayer en Luxemburgo “con 
carácter cautelar” las ayudas 
económicas comunitarias y 
bilaterales a Yugoslavia.

Por su parte, el Gobierno 
federal yugoslavo ha aceptado 
la gestión mediadora ofrecida 
por los dirigentes comunita
rios, en un intento urgente 
por frenar la escalada de la 
violencia.

Fuentes oficiales italianas 
confirmaron que un avión de 

periodista austríaco en el aero
puerto de Brnik, que fue bom
bardeado con misiles aire-tierra 
por la mañana.

En otro orden de cosas, el 
Gobierno esloveno pretende 
que la reunión prevista entre 
la “troika” comunitaria de la 
Comunidad Europea (CE), el 
presidente de la República eslo
vena, Milan Kucan, y el minis
tro de Asuntos Exteriores, 
Dimitrij Rupel, se celebre en 
la capital del Estado federado 
austríaco de Carintia, Klagen- 
furt.

La “troika” se reunió con el 
jefe del Gobierno federal, Ante 
Markovic, para hallar una solu
ción al conflicto entre Belgrado 
y Croacia y Eslovenia.

Situación crítica

El ministro de A;,untos Exte- 

esa nacionalidad recogió ayer 
en Luxemburgo a los minis
tros de Asuntos Exteriores de 
Luxemburgo, Italia y Holan
da, desde donde los trasladó 
a Belgrado hacia las 16,00 
horas.

Las autoridades yugoslavas 
han dado garantías a la CE 
de que la llamada “troika” 
comunitaria podrá contactar 
en Belgrado con responsables 
de las repúblicas de Croacia 
y Eslovenia.

En representación de la 
Comisión Europea viajará a 
Belgrado el comisario respon
sable de Política Mediterrá
nea, Abel Matutes.

riores italiano, Gianni De 
Michelis, expresó que Italia no 
situará fuerzas militares en su 
frontera con Yugoslavia a pesar 
de “que es la situación más gra
ve que Europa ha vivido en los 
últimos tiempos”.

También el Gobierno esta
dounidense lanzó el jueves, un 
llamamiento al de Yugoslavia 
y a las autoridades de Croacia 
y Eslovenia para que eviten la 
violencia y resuelvan sus dife
rencias mediante el diálogo.

La portavoz del Departamen
to de Estado norteamericano, 
Margaret Tutwiler, dijo que 
EEUU “pide a todos que eviten 
la violencia”, al tiempo que rea
firmó la posición de su país a 
favor de la integridad territorial 
de Yugoslavia.

Tutwiler señaló que “ha 
aumentado el peligro de una 
grave confrontación” en Yugos
lavia, si bien precisó que carecía 
de confirmación de nuevos bro
tes de violencia.

Entretanto, la solución de la 
crisis yugoslava seguirá siendo 
imposible mientras Serbia, la 
mayor y más centralista de las 
seis repúblicas yugoslavas, se 
siga oponiendo a la formación 
de “la única Yugoslavia posi
ble”, un mercado común con
federal.

La solución de la crisis yugos
lava pasa por el diálogo que 
proponen croatas y eslovenos 
para transformar Yugoslavia en 
un mercado común confederal 
de Estados soberanos.

Jovic, representante de Ser
bia en la Presidencia colectiva 
de ocho miembros, sigue velan
do la designación .del croata 
Stjepan Mesic a la Presidencia, 
aunque la Constitución federal 
estipula que este año le corres
ponde a Croacia el mando.
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Tensa calma en 
Argelia tras 
violar los 
integristas el 
toque de queda

ARGEL. (Efe).- Una tensa 
calma reinaba ayer en la capital 
argelina pocas horas antes de 
las habitualmente conflictivas 
plegarias del viernes, día festivo 
musulmán, y tras una noche de 
violentos enfrentamientos.

El Ejército, que ocupa masi- 
•vamente las principales encru
cijadas de Argel, ha acuartelado 
parte de sus efectivos y se ha 
concentrado en los accesos a 
la ciudad y al barrio popular 
de Kuba, cuya mezquita es esce
nario de las inflamadas predi
caciones de Ali Benhach, “nú
mero dos” del Frente Islámico 
de Salvación (FIS, integrista).

En otras arterias de la ciudad 
y en los accesos al puerto, el 
control está a cargo de las Com
pañías Nacionales de Seguridad 
(CNS, brigadas antidisturbios), 
que han establecido numerosos 
controles y verifican la identi
dad de los escasos conductores 
que circulan hoy por Argel.

La calma en la capital arge
lina sucedió a una noche pla
gada de incidentes, tras violar 
el toque de queda numerosos 
grupos de extremistas integrista.

Los imanes de las mezquitas 
de los barrios populares de 
Argel, feudo del FIS, apelaron 
a la “yihad” (guerra santa) poco 
después de que el primer minis
tro, Sid Ahmed Gozali, señalara 
en la televisión argelina que el 
proceso democrático continuará 
en el país y condenara a los 
integristas por “manipular con 
la miseria de las gentes”.

Al menos 168
seísmos 
moderados se 
registraron ayer 
en el Pinatubo

MANILA. (Efe).- Al menos 
168 movimientos sísmicos de 
intensidad moderada se regis
traron durante las últimas 24 
horas en las cercanías del volcán 
filipino monte Pinatubo, mien
tras continúa la emisión de llu
via de ceniza.

Los vulcanólogos prevén que 
esta sucesión de terremotos 
puede desembocar en una erup
ción de gran envergadura en el 
futuro, debido a que continúa 
creciendo la formación de una 
cúpula de magma en el cráter.

Las explosiones volcánicas 
registradas ayer consistieron en 
la emisión al exterior de gran
des cantidades de gases, cenizas 
y arena blanquecina que alcan
zaron unos 8.000 metros de 
altura, informó el Instituto Fili
pino de Vulcanología y Sismo
logía (Philvocs).

La lluvia de ceniza volcánica 
alcanzó varias localidades 
importantes de las provincias 
filipinas de Pampanga y- Zam- 
bales, al norte de Manila, donde 
están asentadas las bases mili
tares estadounidenses de Clark 
/ Bahía de Subic.

Dichas instalaciones militares 
sufrieron graves daños a con
secuencia de las violentas sxplo- 
¡ones del Pinatubo desde que 
ntró en erupción el pasado día 

tras 600 años de inactividad.

George Bush no ha afrontado todavía esta cuestión, según el diario. ' '.

Según el diario "The Washington Post”, que cita fuentes gubernamentales

Estados Unidos estudia el
uso de la fuerza contra Irak
Se eliminaría así la capacidad nuclear remanente del régimen de Sádam

El Departamento de Defensa norteamericano prepara 
^^opciones militares^^ para eliminar ¡a capacidad nuclear 
remanente del régimen iraquí tras los bombardeos 
aliados, pero todavía no se ha tomado una última
decisión, informó 
hington PosT\

WASHINGTON, 
cias).- Funcionarios 

(Agen- 
estadou- 
un con-nidenses llegaron a 

senso sobre el uso de la fuerza 
para eliminar las restantes 
instalaciones atómicas ira
quíes, dice el diario, que cita 
fuentes gubernamentales.

Las opciones militares 
debatidas consisten en la posi
bilidad de utilizar “bombas 
inteligentes” contra las insta
laciones donde se sospecha 
que Irak lleva a cabo su pro
grama de desarrollo de bom
bas nucleares, según las fuen
tes.

Estas dijeron que los 
comandantes del Pentágono 
preparan opciones militares 
en anticipación a que las pue
dan solicitar las autoridades 
políticas.

Estados Unidos ha acusado 
a Irak de tratar de engañar

El organismo era el último de los baluartes del ''imperio soviético'’

Firmada la “autodisolución”
del COMECON en

BUDAPEST. (Efe).- Los 
delegados permanentes del 
Consejo de Ayuda Mutua Eco
nómica (CAME), también lla
mado COMECON, firmaron 
ayer en Budapest el documento 
que declara el fm de este orga
nismo, último de los baluartes 
del imperio soviético.

En la sesión más corta de 
la historia de esta organización, 
que duró sólo quince minutos, 
acordaron que al término de 
noventa días se deberán liquidar 
todas las oficinas, representa
ciones y comisiones que fun

ayer viernes, el diario ‘‘The Was-

a un equipo de expertos de 
las Naciones Unidas de visita 
en Irak para verificar el cum
plimiento de las resoluciones 
del Consejo de Seguridad que 
obliga a ese país a destruir 
sus armas nucleares, químicas 

' y bactereológicas.
El diario informa de que 

un Comité de Funcionarios 
de segundo nivel de los depar
tamentos de Defensa y Esta
do, y del Consejo de Segu
ridad Nacional han llegado al 
acuerdo de recomendar la 
fuerza.

Sin embargo, ni el presi
dente George Bush, ni sus 
más altos asesores han afron
tado esta cuestión y “no hay 
sensación de que se adopte 
una decisión inminente”, dijo 
un funcionario.

El secretario norteamerica
no de Estado, James Baker, 

cionaban en todos los países 
miembros y 'en la capital sovié
tica.

A diferencia de las reuniones 
anteriores del Consejo, en el 
que participaban los jefes de 
gobierno de los estados miem
bros, ahora la reunión varias 
veces postergada contó con la 
presencia de los delegados per
manentes, que son ministros o 
académicos, como es el caso de 
la Unión Soviética.

Los delegados de Bulgaria, 
Checoslovaquia, Cuba, Polonia, 
Hungría y Mongolia, después 

declaró que “es un asunto 
extraordinariamente serio” la 
intención iraquí de burlar las 
inspecciones internacionales.

Baker hizo breves declara
ciones a los periodistas des
pués de entrevistarse con el 
primer ministro de Costa de 
Marfil, Alassane Ouattara, 
cuyo país ocupa la presidencia 
rotatoria del Consejo de 
Seguridad de la ONU.

El presidente del Consejo, 
Jean Jacques Bechio, de Cos
ta de Marfil, pidió el jueves 
garantías al embajador iraquí 
ante la ONU, Abdul Al Anba- 
rí, de que su Gobierno coo
perará con los inspectores 
internacionales y no obstruirá 
su labor. Bechio dijo que le 
entregó un mensaje “muy cla
ro” a Al Anbari, en el que 
“no cabe el error”.

El portavoz del Pentágono, 
Pete Williams, dijo el jueves 
que la negativa iraquí a per
mitir la inspección internacio
nal del compiejó militar de 
Abu Gharib, al suroeste de 
Bagdad, era “intolerable” 
bajo los términos del alto el 
fuego aprobados por la ONU.

Budapest
de haber firmado el documento 
de defunción se reunirán para 
constituir la comisión de Liqui
dación, que tendrá la tarea de 
repartir los bienes que se valo
ran en unos 500 millones de 
dólares, entre ellos 
Moscú.

Fuentes cercanas 
CON manifestaron 

la sede en

al 
a

COME- 
Efe que

los jefes de las delegaciones 
europeas se reunirían para 
constituir un organismo de 
carácter consultivo regional con 
la participación de grupos de 
expertos.

La CE debatió 
ayer en 
Luxemburgo los 
“pilares” de la 
Unión Europea

LUXEMBURGO. (Efe),. 
Los jefes de Estado y (jg 
Gobierno de la Comunidad 
Europea celebraron ayer en 
Luxemburgo el Consejo Euro
peo que cerró el semestre del 
Gran Ducado. El Gobierno de 
Luxemburgo presentó un dona
dor sobre la Unión Europea 
basado en tres pilares:

- Política económica y mone
taria.

- Política exterior y de segu
ridad.

-Cooperación policial.
Pese a la agenda, el tenia 

prioritario de la cumbre fue la 
crisis en Yugoslavia. El primer 
ministro italiano, Giulio 
Andreotti, pidió a sus socios de 
la Comunidad Europea (CE) 
que la terna comunitaria viaje 
a Yugoslavia para mediar en 
los graves conflictos de ese país, 
informaron fuentes de la dele
gación italiana.

Por primera vez desde que 
se reúnen los jefes de Estado 
y de Gobierno, la cumbre de 
Luxemburgo no empezó confor
me a la agenda prevista, por 
el interés de todos los inter
locutores en estudiar soluciones 
que pongan fin a la crisis.

Según fuentes de la delega-i 
ción española, los directores 
políticos de las delegaciones i 
deben preparar un documento. 
que permita a los jefes de Esta-1 
do y de Gobierno “tomar deci- 
siones desde ya”.

El Parlamento 
soviético aprobó 
la Ley de 
Privatización de 
la propiedad

MOSCU. (Efe).- El Paria-f 
mentó de la Unión Soviéticaj, 
aprobó ayer la Ley de “Deses-, 
tatalización y Privatización” de; 
las propiedades estatales de for í 
ma general, aunque quedan ¡ 
pendientes los artículos que se? 
consideran más controvertidos j 
y básicos. ¡ j

La Cámara adoptó por 261 
votos a favor, 56 en contra yJ 
27 abstenciones el proyecto deJ 
ley que provocó fuertes discu-1 
siones entre los sectores pro- j 
gresistas, partidarios a ultranza^ 
de la propiedad privada, y M 
conservadores que abogan porl 
transformar la propiedad estatal! 
en otras formas distintas a hl 
privada, especialmente la colec-l 
tiva. |

La disposición legal se apro-j 
bó sin incluir tres artículos cla-I 
ves referentes a “la organiza'! 
ción de la propiedad privad^ 
las formas de ésta y la ntüi'j 
zación de los recursos 
ros provenientes del proceso 
privatización”. 1

Además, un proyecto de 
en poder de los diputados senaj 
la que “la magnitud y los pl^^ 
de la desestatalización y 
tización se decidirán de acuerdíj 
a la situación política y 
nómica del país”. 1

M.C.D.2022



Sábado, 29 de
Junio de 1991^^ Tribuna INTERNACIONAL

Ílt
 I
I
I

El presidente había vetado ¡a Ley Electoral

El Parlamento polaco 
rechaza el veto de Walesa

El juez de Río Gallegos decretó su prisión preventiva por ''desacato''

Alfonsín ridiculiza el auto de
prisión dictado en su contra
^^Firmenich y Videla están libres, y a mí me quieren encarcelará^ declaró

• El ex presidente argentino 
Raúl Alfonsín calificó de 

j ^^rídícula y absurda^^ la 
gl decisión de un juez de la 
Ig ciudad de Río Gallegos, 
i. Santiago Fassi, de dictarle 
¡a prisión preventiva en un 

proceso en el que se le 
i- acusa de '^desacato^^ con

tra un ex magistrado.

BUENOS AIRES. (Efe).-
En unas declaraciones a la 
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prensa, el ex jefe de Estado- 
sostuvo el jueves que en la 
Argentina de Carlos Menem, 
“Mario Firmenieh y Jorge 
Videla están libres, y parece 
que a Alfonsín le quieren 
encarcelar”. El ex presidente 
argentino reaccionó así ante 
la medida del juez de Río 
Gallegos, quien según Alfon
sín, informó antes a la prensa 
“que a mis defensores”.

“No estoy dolido por mí, 
sino por el país”, dijo, y mani
festó su preocupación porque 
cinco funcionarios de su 
Administración se hallan pro
cesados por distintas causas, 
lo que veladamente vinculó a 
la cercanía de las elecciones.

El ex presidente y actual 
titular de la Unión- Cívica 
Radical aseguró que las 
declaraciones que originaron 
la querella “fueron expresa
das libremente y bajo la tutela 
de la Constitución”.

Alfonsín fue entrevistado 
por la prensa en San Carlos 
de Bariloche, 1.762 kilómetros 
al suroeste de la capital 
argentina, donde se encontra
ba en un viaje político.

Firmenieh, ex líder de los

Raúl Alfonsín, ex presidente argentino.

Montoneros, y el ex general 
Videla, quien gobernó el país 
entre 1976 y 1981, fueron 
indultados por Menem el 28 
de diciembre de 1990, en unos 
decretos que además benefi
ciaron a otros ex militares, 
protagonistas de la “guerra 
sucia” desatada en Argentina 
en la década de los años 70.

El juez Fassi dispuso el 
embargo de los bienes de 
Alfonsín hasta la suma de 
cien millones de australes 
(unos 10.000 dólares), en una 
medida que fue divulgada en

Río Gallegos, 2.111 kilóme
tros al sur de Buenos Aires.

Alfonsín conservará su 
libertad porque la pena máxi
ma prevista para el delito de 
“desacato” es de tres años de 
prisión y, de acuerdo con las 
leyes locales, es excarcelable.

La causa fue iniciada en 
1989 por el entonces juez 
federal de Río Gallegos, 
Alfredo Bustos, debido a unas 
declaraciones de Alfonsín en 
las que le imputó “afiliación 
política”, lo que viola el regla
mento de Justicia local.

VARSOVIA. (Efe).- El 
rechazo del Congreso de los 
Diputados polaco al segundo 
veto presidencial sobre la Ley 
Electoral que regulará los comi
cios previstos para el próximo 
octubre puede provocar la diso
lución de la Cámara por deci
sión del jefe del Estado, Lech 
Walesa.

La Cámara rehusó ayer vier
nes por 282 votos a favor, 100 
en contra y nueve abstenciones 
el segundo veto consecutivo del 
presidente Lech Walesa a la Ley 
Electoral.

En el hemiciclo se recabaron 
los dos tercios de votos, de 
entre los 391 diputados presen
tes, necesarios para superar el 
veto presidencial.

A Lech Walesa le quedan por '

El Salvador, a las puertas de 
un definitivo ‘‘alto el fuego”
SAN SALVADOR. (Efe).- 

Las negociaciones de paz entre 
el Gobierno y la guerrilla de 
El Salvador están prácticamente 
a las puertas de un acuerdo- 
sobre alto el fuego, afirmó el 
jueves el jefe de la Comisión 
Oficial de Diálogo, Oscar San
tamaría.

Santamaría, también ministro 
de la Presidencia, declaró a un 
canal de televisión local que las 
conversaciones celebradas la 
semana pasada en la ciudad 
mexicana de Querétaro produjo 
avances significativos, “yo diría 
de enorme contribución a lo 
que son las concreciones fina
les” de los asuntos sobre la 
Fuerza Armada y el alto el fue
go, considerados fundamenta
les.

Por su parte, el Frente “Fa- 
rabundo Martí” para la Libe
ración Nacional (FMLN) dijo 

tanto dos alternativas, la de 
aceptar la Ley tal como ahora 
se la presente la Cámara Baja, 
posibilidad prácticamente des
cartada, o disolver el Parla
mento.

Fuentes de la Presidencia 
polaca afirman que el jefe del 
Estado no excluye la definitiva 
disolución del órgano legislativo 
supremo de la nación, una even
tualidad que el mismo Walesa 
sondeará en un viaje por toda 
la nación.

El presidente polaco anunció 
hace do días que volverá a vetar 
la Ley Electoral adoptada por 
el Congreso, al considerar que 
pese a unas primeras rectifica
ciones “carece de racionalidad 
política”. 

ayer, por medio de una emisora 
clandestina, que la negociación 
se está confirmando como la 
alternativa razonable de solu
ción al conflicto armado salva
doreño, que dura ya más de 
una década y ha causado al 
menos 75.000 muertos.

Radio “Farabundo Martí” 
indicó que, “con la convicción 
de que el resultado de las nego
ciaciones dibujará exactamente 
el equilibrio de poder y fuerzas 
existentes en el pais, el FMLN 
no vacila en su determinación 
de conquistar en el campo polí
tico lo que en el militar sig
nificaría mayores costos a la 
nación”.

Tras señalar que su propósito 
no es crear expectativas mayo
res a las reales, el ministro San
tamaría afirmó que “estamos 
acercándonos a lo que es el 
momento final”.
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■i Campeonato de España de Fútbol juvenil

Hay confíanza en el triunfo.García Bermejo en pleno entrenamiento.

Tras eliminar a las selecciones de Baleares y Madrid 

La selección juvenil de Castilla-La Mancha juega 
esta tarde la final del Campeonato de España
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Su rival de hoy en el Bernabeu será la potente selección de Andalucía
d 
d

La selección juvenil de Fútbol de Castilla-La Mancha ha 
estado concentrada tres días en Ciudad Real con vistas a 
la fínal del Campeonato de España que han de jugar esta 
tarde en el Estadio Santiago Bernabeu de Madrid frente 
a la potente selección de Andalucía, El estado de ánimo 
de dirigentes, técnicos y Jugadores está a tope, pese a las 
bajas recientes de algunos futbolistas que harán que nuestros 
seleccionados lleguen con lo justo a este difícil compromiso,

Diego del MORAL

Esta es la lista de jugadores 
que ha facilitado en rueda de 
presa el seleccionador regional 
de juveniles, Angel García Ber
mejo para acudir a la final del 
Campeonato de España de 
selecciones territoriales juveni
les que se disputará esta tarde 
en el estadio Santiago Ber
nabeu:

Del Atlético Albacete: Fran
cisco Belinchón Redondo, San
tiago Denia Sánchez, Paulino 
Martínez Soria, Juan Manuel 
García Moreno. Del Albacete 
Balompié: Criubaldo Hernán
dez Gómez, Francisco Ruiz 
Poyatos, Santiago García de la 
O; del Deportivo Manchego: 
José Luis Pinto Díaz; del Gim
nástico de Alcázar: Francisco 
Tajuelo Sánchez; de Los Ange
les C.F: César García Jiménez; 
del Motilla C.F: Marcos Luján 
de Marcos; Pedro Hemáiz de 
Toro, Andrés Minaya Minaya; 
del At. Tomelloso: José Cruz 
Ordóñez Sánchez; del Talavera 
C.F.: Carlos Merino Pérez y del 
Peña At. Bilbao de Talavera: 
Luis Miguel de Paz Oliva. 
Como invitados irán los juga
dores Romero y Arcas del At. 
Albacete, Romero y Pontones 
del Motilla y Corpa del Opten
se.

Los andaluces

Por su parte, la selección 
andaluza desplazará a Madrid 
a dieciocho jugadores, pertene
cientes a los conjuntos del Betis, 
Sevilla, At. Malagueño, Cádiz, 
Séneca y Estadio, al mando de 
los técnicos Jerónimo Barranco

Sanabria y Joaquín González 
Fernández.

Esta selección ha tenido un 
sistema algo diferente que la 
castellano-manchega para acce
der a la final. Así, los andaluces 
han dejado atrás a las territo
riales de Las Palmas, Tenerife 
y Murcia por el sistema de liga 
a doble vuelta; en cuartos de 
final eliminó a Guipúzcoa y en 
semifinales a Galicia.

Tras esas cofrontaciones los 
andaluces llegan invictos a la 
final habiendo ganado seis de 
los diez partidos disputados y 
emtado cuatro. Han marcado 
24 goles y encajado 10.

Los seleccionados de Casti
lla-La Mancha han disputado 
siete encuentos, han ganado 
cuatro y empatado dos. Sólo 
han perdido el polémico 
encuentro de ida de semifinales 
con Madrid. Han marcado 14 
goles por 8 encajados.

En Madrid

Los juveniles de nuestra 
selección llegaron anoche pasa
das las ocho y media al Hotel 
Sur de la capital de España, 
lugar donde también se aloja 
la selección de Andalucía. Entre 
los chavales hay mucho opti
mismo y quieren traerse la copa 
de España para nuestra tierra. 
El vicepresidente de la Fede
ración el ciudarrealeño Francis
co Carranza Oliver, mostró su 
preocupación porque' pueda 
ocurrir lo mismo que el año 
pasado en Murcia, donde no 
hubo ninguna autoridad política 
ni deportiva de Castilla-La 
Mancha para apoyar y animar 
a los chavales.

Carranza y Bermejo durante la rueda de prensa. PAULWHiTK

Los seleccionados 
serán motivo de un 
homenaje organizado 
por la Federación tras 
las dos brillantes 
temporadas en las 
que han llegado a la 
final del Campeonato

Pese a las bajas de 
última hora se espera 
que nuestra selección 
consiga esta tarde 
alzarse como 
campeona de España 
en el Estadio 
Santiago Bernabeu

Se entrenó fuerte a los porteros.
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Fefe, con 28 goles, fue el máximo goleador

El Manzanares juvenil celebró con una 
cena el ascenso de categoría

El trofeo al Jugador más regular fue para Sergio

Celebrada la 
segunda jornada 
del campeonato 
de fútbol en 
Almagro

Eugenio RAMOS

Satisfacción en la familia 
manzanareña por el ascen
so del equipo juvenil a Pri
mera División Provincial, 
an ascenso conseguido a 
fuerza de trabajo, discipli
na y sacrificio, donde como 
ya sabemos en futbol nadie 
regala nada y la compe
tición ha estado disputada.

José RUIZ PEINADO

El pasado viernes y en los 
salones Avenida de Manzana
res, la directiva del Manza
nares C.F. homenajeaba con 
una cena a la plantilla del 
equipo juvenil, una cena abier
ta a la cual podían asistir fami
liares y aficionados de todos 
los componentes de la plan
tilla juvenil.

Se entregaron trofeos para 
jugadores como Sergio, juga
dor más regular, trofeo que 
donó la peña de “Las Ban
deras”, segundo jugador más 
regular Juli Solera, trofeo 
donado por salones Avenida. 
Trofeo a la combatividad para 
el jugador Juan Alberto, dona
do por Restaurante Granada 
y trofeo al máximo goleador 
Fefe con 28 goles, donado por 
Jesús Orizaola.

También los chavales supie
ron corresponder y a la vez 
sorprender ya que los juga
dores hicieron entrega de tro
feos y placa respectivamente 
al presidente de* Manzanares 
C.F. José Herrera Parada, al 
delegado del equipo Antonio 
Criado Ubeda, al utillero 
Alfonso Espinosa y al segundo 
y primer entrenador Miguel 
Márquez y Julián Alcolea.

La cena y demás duró hasta 
altas horas de la madrugada

Joaquín Caparrós será el entrenador del 
Alcázar la próxima temporada

Cecilio CAÑAS

Hace unos días informába
mos de la reunión que tuvo la 
Punta directiva de la Sociedad 
sportiva Municipal de Alcázar 
feSan Juan en la que se nom- 
po presidenta de la Sociedad 
P Ana Comino.

En la Asamblea celebrada el 
Rimo fin de semana, entre 
pros acuerdos de carácter 
Remo, estado de cuentas, etc. 
Rtre los que se refieren al 
ppecto deportivo se podrían 
Atacar la designación de los 
plintos presidentes de las sec- 
Pones que están integradas en 

S.D.M. y que quedaron así: 
presidente de la sección fút- 

H Manuel Ramos, de la sec
ción de Baloncesto D. Parme- 
®*o Requena, de Balonmano, 
'mdoro Salcedo, de Ciclismo 
^tonio González y de Atle
tismo Pedro González. Estas 

últimas son de reciente 
"^Corporación en la Sociedad

El equipo del Manzanares juvenil, tras la cena homenaje.

donde se respiraba un ambien
te totalmente deportivo.

Enhorabuena de nuevo y a 
seguir cosechando éxitos.

Felicitaciones para Moraleda

Venimos siguiendo la tem
porada que viene realizando 
Angel Moraleda Quilez de 
frente del equipo juvenil ciu- 
darrealeño del Alarcos, no nos 
sorprende en absoluto, ya que 
conocemos dede hace muchí
simos años a este entrenador 
y sabemos de sus conocimien
tos como tal en todos los 
aspectos.

El homenaje que se le rin
dió días pasados fue tan justo

Deportiva Municipal.
Se hablo de uno de los temas 

que más preocupaba como era 
el del entrenador del Gimnás
tico o del equipo “grande” de 
fútbol como lo llaman algunos, 
cargo para el que fue designado 
Joaquín Caparros que contará 
con la mayoría de la plantilla 
del equipo de la temporada 
anterior excepto: Ignacio, Pan
corbo, Madriñán, Ruper y 
Jacinto, que en la próxima tem
porada no militará en estas filas.

Todavia no se ha realizado 
la presentación oficial del equi
po de Tercera División, pero 
se tendrán que buscar refuerzos 
para una plantilla que ya estaba 
mermada en los últimos par
tidos de liga. Aún así, el Gim
nástico de Alcázar ocupó la 
cuarta posición en la anterior 
campaña. Los juveniles, por 
otro lado, consiguieron este 
año, jugar la fase de ascenso 
a Primera División, cosa que 
al final no ha podido ser. 

como merecido y desde nues
tra .modesta posición de 
corresponsal nos unimos a él.

También fuimos invitados y 
estuvimos presentes en la 
entrega de trofeos que todos 
los años al final de temporada 
realiza el Sporting de Valde
peñas. Se homenajeó también 
a la plantilla en la casa de 
cultura y después con un vino 
de honor en el casino de 
Valdepeñas.

Allí compartirjos con com
pañeros de la información 
como Angel Lopez Sánchez, 
Paulino Sánchez, Aurelio 
Maroto, etc. acto donde había 
señores totalmente relaciona
dos con el fútbol actual tanto 

Miembros de la Sociedad Deportiva Municipal.

del arbitraje como a nivel 
federativo presidentes de los 
clubes. At.Tomelloso, Valde
peñas, C.D. Moral (ambos clu
bes), C.D. Manchego y un lar
go etc. de directivos y demás. 
Emotivo acto y significativo el 
que realiza el segundo equipo 
Valdepeñero donde también 
dedicó unas palabras el socia
lista Salvador Galán y flamen- 
te alcalde.

Ahora sólo cabe esperar a 
la próxima temporada, en la 
que este equipo tendrá que 
jugar en Regional Preferente, 
con conjuntos de mucha más 
talla, por lo que tendrá que 
reforzarse para hacer frente a 
la próxima campaña.

El pasado fin de semana, aún 
a pesar de las grandes tempe
raturas que se están sufriendo, 
se celebraba en Almagro, la 
segunda jornada del Campeo
nato Local de Futbol aficiona
do, que dió los siguientes 
resultados:

Seguros Catalana 4-Angular 
2; Zemper 1-Resesa 2; Cons
trucciones Nuñez 0-Colchonería 
0; Calefacción Mejía 2-Ouesos 
Téllez 24.

Por tanto y a la vista de estos 
resultados, hay que destacar el 
empate a cero de Construccio
nes Núñez, que después de la 
victoria el pasado domingo por 
17-0 parecía iba a ser uno de 
los máximos aspirantes, claro 
que el equipo de Quesos Téllez, 
no le va a la zaga y después 
de dos jornadas ya tiene 27 
goles a favor por sólo 2 en con
tra, siendo estos resultados, 
sobre todo los que se están dan
do contra Calefacción Mejía, 
dignos de balonmano en lugar 
de fútbol, pero en fin, lo impor
tante es participar y también 
hay que saber estar en el cam
po, a pesar de las abultadas 
derrotas, lo que sin duda alguna 
dice mucho en favor de los chi
cos de Mejía.

Para el próximo fin de sema
na, los partidos previstos son 
los siguientes:

Seguros Catalana con Cons
trucciones Núñez; Angular con 
Quesos Téllez; Colchonería 
Gray-Tan contra La Plazuela; 
Resesa contra Calefacción 
Mejía.

Por último, añadir que des
pués de esta segunda jornada, 
la clasificación, ha quedado 
encabezada por Quesos Téllez, 
con 4 puntos, C. Núñez y C. 
Graytan, 3 puntos. Seguros 
Catalana, Zemper y Resesa, dos 
puntos y La Plazuela, Angular 
y Calefacción Mejía, con cero 
puntos.

El VII Rallye 
Castilla-La 
Mancha se 
aplaza hasta el
22 de agosto

El VII Rallye de Castilla-La 
Mancha, que estaba previsto 
para los días 27, 28, 29 y 30 
del próximo mes de julio, ha 
sido aplazado para el mes de 
agosto. Las nuevas fechas serán 
el 22, día de la Octava en Ciu
dad Real, el 23, con el recorrido 
Ciudad Real-Cuenca, el 24, 
Cuenca y el 25 con el recorrido 
entre Cuenca y Socuéllamos.

Este Rallie, que celebra este 
año su séptima edición, ha sido 
organizado por el Real Auto
móvil Club y la Escudería Alar
cos, de Ciudad Real.

Como en años anteriores, se 
espera que el número de par
ticipantes sea bastante elevado, 
debido a la afición que existe 
por este deporte en nuestra 
comunidad.
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EI pHoto español tomó 40 segundos más sobre el finlandés, su más directo rival del Mundial

Carlos Sáinz aumenta la ventaja sobre 
Kankkunen en el rally neozelandés

Auríol tuvo que conformarse con la tercera posición tras estar durante media prueba en cabeza

Los españoles Carlos Sáinz y Luis Moya (Toyota Célica 
GT4) se mantienen en el liderato de la clasificación 
general del Rally de Nueva Zelanda y ayer, tras la 
disputa de la tercera jornada, han aumentado a cuarenta 
segundos su ventaja con respecto al segundo clasificado, 
el fíniandés Juha Kankkunen (Lancia Delta).

NUEVA ZELANDA 
(Efe).- El francés Didier 
Auriol (Lancia Delta HF Inte- 
grale 16v), pese a marcar el 
mejor tiempo en seis de los 
doce tramos del día de ayer, 
ocupa la tercera posición, a 
un minuto y 44 segundos del 
español, después de persistir 
los fallos en los frenos traseros 
de su vehículo y tras encon
trarse con una inesperada 
rotura del diferencial.

Carlos Sáinz se adjudicó en 
el día de ayer la victoria en 
cinco pruebas cronometradas 
y manifestó, al concluir la eta
pa, que está rodando como 
siempre, es decir, “al límite, 
ya que los Lancias no dan 
opción al menor relajamiento. 
No se puede ir más rápido”.

Kankkunen, campeón del 
mundo en 1986 y 1987, ocupa 
la segunda posición en la pre
sente edición del Campeonato 
del Mundo de la especialidad 
y busca con insistencia su ter
cera victoria de la temporada 
para desbancar del liderato o, 
al menos, acercarse lo máximo 
posible a Sáinz.

Mayores diferencias

El piloto nórdico, vencedor 
en el Rally Safari y en el Acró
polis, no se está encontrando 
problemas en las carreteras 
neozelandesas, pero sigue sin 
hallar la fórmula ideal para 
comenzar a recortar unas dife
rencias que cada día se anto
jan más insalvables.

El veterano Markku Alen 
(Subaru Legacy), otro de los 
finlandeses en carrera, ocupa

Hugo Sánchez: “Doy gracias 
a Luis Aragonés y Cruyff”

La LFP a favor de la 
reestructuración de Segunda

MADRID (Efe).- Hugo Sán
chez, delantero del Real 
Madrid, tras renovar una tem
porada más con su actual club, 
expresó ayer públicamente su 
agradecimiento al futuro entre
nador del Atlético de Madrid, 
Luis Aragonés, y al técnico del 
Barcelona, Johan Cruyff, por 
haberse interesado por sus ser
vicios. Hugo Sánchez manifestó 
que “el tiempo enseña a enca
riñarse con unos colores como 
¡os del Real Madrid, ahora, y 
con la Universidad Autonóma 
de México y Atlético de Madrid 
en otros tiempos” y apuntó que 
a pesar de las divergencias sur
gidas con Ramón Mendoza en 
los últimos meses, el Real 
Madrid le ha prometido “de
jarle satisfecho en todos los 
aspectos”.

El mexicano comentó que 
“motivos extradeportivos” le 
han impedido aceptar la oferta 

el cuarto puesto en la general, 
pero su desventaja está ya 
próxima a los cinco minutos. 
Su coche se quedó “clavado” 
en un barrizal y el propio pilo
to se quejó de falta de poten
cia para abordar con garantías 
la dureza de este rally.

Hoy se disputa la cuarta jor
nada del Rally de Nueva 
Zelanda, séptima prueba pun
tuable para el Mundial de la 
especialidad. La etapa se ini
ciará en Rotorua y finalizará 
en el aeropuerto de Auckland.

Circuito Interlagos

La Asociación Internacio
nal de Equipos de Competi
ción (IRTA), tras la reunión 
celebrada aye-en As'en, deci
dió apoyar la postura de los 
pilotos de no acudir al circuito 
brasileño de Interlagos, por no 
haberse realizado las modifi
caciones solicitadas y por tan
to sitúa a la Federación Inter
nacional de Motociclismo 
(FIM) en una posición muy 
delicada.

La FIM, con la decisión 
adoptada por el IRTA, se ha 
quedado sola. Todos los esta
mentos o Asociaciones que 
constituyen la columna verte
bral del Campeonato del 
Mundo de velocidad se han 
puesto frente a ella, en una 
clara actitud amenazadora, 
máxime si se tiene en cuenta 
que las fábricas, hasta ahora 
fieles al máximo estamento 
motociclista internacional, 
también se han rebelado como 
consecuencia de las modifica
ciones anunciadas para 1993 

del FC Barcelona, mientras que 
en la negativa al Atlético de 
Madrid “influyeron aspectos 
económicos”.

”Es agradable c|ue tanto 
Mendoza como los presidentes 
del Barcelona y Atlético de 
Madrid sientan miedo porque 
yo pudiera jugar en su contra 
algún día. Agradezco a todos 
que hayan reconocido mi cate
goría como futbolista y eso es 
todo un orgullo para mí”, dijo 
Hugo tras someterse a una nue
va sesión de recuperación de 
su lesión de rodilla en la Ciudad 
deportiva del Real Madrid.

”Lo que sí está claro es que 
antes de decir el sí definitivo 
al Real Madrid, comuniqué mi 
decisión tanto al Atlético de 
Madrid como al Barcelona. 
Ambos clubes merecen mis res
petos y en la no aceptación de 
ir a! Barcelona han podido 
influir asuntos exlradeportivos”

Carlos Sáinz y Luis Moya lideran el Rally de Nueva Zelanda.

en los reglamentos de la cilin
drada de 500 c.c.

Los pilotos, por medio de 
su delegado, el español Alfon
so ”Sito” Pons, solicitaron a 
principio de temporada una 
serie de modificaciones en el 
circuito brasileño que, incum
pliendo la reglamentación, fue 
incluido en el calendario de 
competiciones de 1991 -el voto 
suramericano debió ser muy 
importante para que Jos Vaes- 
sen resultase elegido presiden
te de la FIM- sin estar homo
logado, y ahora es rechazado 
de plano por pilotos y equipos.

Si a esto se une la decisión 
de la FIM de limitar la par
ticipación en el Mundial de 
500 c.c. de 1993 a motos cuyo . 
ciclo de combustión sea de 
cuatro tiempos y que a pesar 
de lo que indica la Federación 
Internacional no ha consulta
do con ninguna de las fábricas 
para aprobarías, éstas han 
decidido ”pasar” de la FIM.

MADRID (Efe).- La Liga 
Nacional de Fútbol Profesional 
(LFP) se ha declarado a favor 
de la reestructuración y de esta
blecer en dos grupos la com
petición de fútbol en Segunda 
División. Una mayoría absoluta, 
doce votos a favor y ocho en 
contra, ha decidido que la 
segunda división quede dividida 
en dos grupos. Mediterráneo y 
Cantábrico, votación a la que 
no comparecieron los represen
tantes del Rayo Vallecano, 
Málaga, Orihuela y Bilbao 
Athlétic,

Esta decisión, además de la 
incorporación del cuarto extran
jero, asunto sobre el que una 
mayoría se pronunció a favor, 
tendrá que ser refrendada por 
la Asamblea General de este 
organismo, que se celebrará el 
4 de julio, y, después, por la 
Federación Española, el dia 12 
del mismo mes.

Sáinz y 
Kankkunen

Estos son los dos pilo
tos que se juegan este 
año el Mundial de Rall
yes, y por el momento 
el español está superan
do ampliamente al fin- 

,4andés.
Esta temporada Car

los Sáinz y Luis Moya 
se pueden volver a pro
clamar como en la edi
ción pasada campeones 
del mundo y repetir la 
hazaña protagonizada 
durante el año pasado, 
en el que los dos espa
ñoles sorprendieron a 
todos alzándose con el 
campeonato mundial de 
rallyes sobre el resto de 
pilotos de Lancia, cuyo 
líder es Kankkunen.

Los equipos que compon
drían el grupo “Mediterráneo” 
son: Figueras, Palamós, Saba
dell, Lérida; Castellón, Levante, 
Orihuela, Elche, Murcia, Betis, 
Jerez y Málaga, y los del “Can
tábrico”, Celta, Compostela, 
Avilés, Racing de Santander, 
Sestao, Bilbao Athlétic, Eibar, 
Rayo Vallecano, Real Madrid, 
Salamanca, Mérida y Las Pal
mas.

Fuentes de la LFP explicaron 
que, de esta manera, los seis 
equipos que queden primeros 
de cada grupo disputarán el 
ascenso y los otros seis jugarán 
por la permanencia. Pero, en 
definitiva, seguirán siendo dos 
los equipos que asciendan, los 
mismos que permanezcan y cua
tro que desciendan* La inclu
sión del cuarto extranjero, como 
ya ocurrió en la junta de Pri
mera División fue aprobada con 
14 votos a favor y 6 en contra.

Samaranch, 
abucheado en la 
apertura de los 
XI Juegos 
Mediterráneos

ATENAS (Efe).- Juan Anto
nio Samaranch, presidente del 
Comité Olímpico Internacional 
(COI), fue abucheado ayer 
noche por 50.000 espectadores 
que llenaban el estadio Olím
pico de Atenas para asistir a 
la ceremonia inaugural de los 
XI Juegos Mediterráneos,

El dirigente español llegó al 
palco presidencial a las nueve 
de la noche (las ocho en la 
península española) y pasó 
inadvertido para el público has
ta que el locutor oficial hizo 
la presentación del presidente 
del COI.

Constantino Caramanlis, pre
sidente de la república, estrechó 
la mano de Samaranch con ges
to serio al llegar al palco poco 
después de recibir idéntico abu
cheo del público.

Los griegos, según la opinión 
predominante en Atenas, no 
han perdonado al COI la elec
ción de Atlanta (EEUU) en 
lugar de Atenas como sede de 
los Juegos Olímpicos de 1996, 
cuando se conmemore el cen
tenario de los primeros Juegos 
de la era moderna.

El viejo estadio ateniense que 
acogió los Juegos en 1896, entre 
cuyas losas de mármol asoma 
ahora la hierba, asiste en cali
dad de mudo protagonista a los 
Juegos Mediterráneos, un 
pequeño consuelo para Grecia.

Comienzo para España

Los Juegos Mediterráneos 
comienzan hoy para España 
precisamente en algunas de las 
disciplinas en las que más 
medallas acumuló en la pasada 
edición, en Latakia (Siria), en 
1977, y existe entre la delega
ción la confianza en que la pri
mera jornada se saldará con 
resultados parejos a la anterior 
cita.

España^ en los deportes en 
los que participa hoy, -gimnasia, 
natación, boxeo, judo e hípicase 
hizo casi con 36 metales (ocho 
de oro), aunque fueron las dos 
primeras las que recogieron la’ 
mayor parte de las distinciones, 
18 y 12 respectivamente.

La gimnasia es posiblemente ■ 
la mayor baza española en la- 
lucha por el oro, sobre todo 
en el concurso individual feme-j 
nino, tanto global como por 
aparatos, y sobre Eva Rueda, 
recaerá la responsabilidad de^ 
emular la actuación en Latakia 
de Laura Muñoz, quien obtuvo 
cinco medallas de oro, una por 
equipos.

En categoría masculina, 
Alfonso Rodríguez de Sadia 
parte como candidato para, al 
menos, repetir su cosecha de 
la pasada edición -dos platas, 
en barra fija y anillas-, aunque 
existen dudas en torno a su ren
dimiento al haber estado aqu^' 
jado de diversas molestias hsi' 
cas antes de desplazarse a 
Atenas.

Los problemas con el trans
porte y la distancia entre la vÜ^ 
olímpica y el complejo depot' 
tivo son los mayores obstáculos 
que encontrarán los nadadores 
españoles, que a primera h.otf 
de la mañana comenzarán 
series eliminatorias.

M.C.D,2022
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La marca de Soler a Schuster y la efectividad de Hassan son ¡as máximas preocupaciones del Atlético

Atlético de Madrid y Mallorca, a la 
conquista en el Bernabéu de la Copa

Alrededor de 45.000 rojiblancos apoyarán a su equipo, por los tres mil del conjunto balear

Esta tarde a partir de las 
20,30 At. de Madrid y Real 
Mallorca Juegan la fínal de 
¡a Copa del Rey en el Ber
nabéu en un ambiente 
favorable para los roji
blancos, que esperan con
tar con unos 45.000 segui
dores por alrededor de 
3.000 mallorquinistas.

MADRID (Efe).- Iselín 
Santos Ovejero, técnico del 
Atlético de Madrid, dirigió 
ayer su última sesión de entre
namiento de la temporada en 
el estadio Vicente Calderón 
y al término del mismo con
vocó a 19 jugadores para la 
final de la Copa del Rey, entre 
ellos a Donato, quien reco
noció no estar por lesión “al 
mismo nivel competitivo que 
el resto de sus compañeros”.

El Atlético de Madrid ensa
yó el lanzamiento de penaltis 
como medida de prevención 
y así Manolo, Schuster, Futre, 
Vizcaíno y Juanito serían los 
encargados de intentar batir 
ai marroquí Ezaki si se llegara 
al final de los 120 minutos con 
un empate.

El entrenador del Atlético 
manifestó al término de la 
sesión preparatoria que su 
equipo “saldrá al terreno de 
juego con su esquema táctico 
habitual pero con una actitud 
ofensiva en la que no desa
parecerá el contragolpe”.

”Hay una gran ilusión en 
toda la plantilla porque hace 
mucho tiempo que el Atlético 
de Madrid no conquista un 
título. El Mallorca será un 
equipo bronco, pero no por
que sus jugadores sean muy 
duros con los rivales sino que

Ambas selecciones ya se enfrentaron en ¡a anterior edición en semifinales, con triunfo de los portugueses

Portugal y Brasil se juegan mañana el 
título de campeones del Mundial sub-20

LISBOA (Efe).- Las seleccio
nes nacionales de Portugal y 
Brasil, que mañana jugarán la 
final del Campeonato de Mun
do de fútbol sub 20, se enfren
tan por segunda vez en una 
competición de estas caracte
rísticas.

Su primer enfrentamiento fue 
en semifinales de la anterior 
edición de la competición, dis
putada en Riyad (Arabia Sau
dita), y se saldó con victoria 
portuguesa por un gol a cero, 
tanto marcado por Joao Pinto 
que clasificó a su equipo para 
la final en la que derrotó a 
Nigeria por dos goles a cero.

El equipo brasileño ha juga
do un total de 36 encuentros 
en distintas ediciones del Mun
dial sub 20, con un balance de 
27 victorias, cinco empates y tan 
sólo cuatro derrotas, la última 
sufrida precisamente ante Por
tugal en Ryad, y 80 goles a favor 
y 21 en contra.

El Atlético de Madrid tiene hoy una buena oportunidad de conseguir un título.

SUS mareajes son incómodos 
para cualquier profesional”. 
Ovejero afirmó que si bien es 
cierto que el Mallorca ha ven
cido al Atlético de Madrid en 
las últimas dos ocasiones, “la 
final de la Copa del Rey será 
otra historia en la que no 
influirán resultados anterio
res”.

El Mallorca llegó a Madrid 
con la novedad del ex-atlético 
Roberto Simón Marina, recu
perado ya de su lesión de liga
mentos a pesar de que Loren
zo Serra Ferrer no le incluirá 
en su once titular, y la pre
sencia de otro ex-rojiblanco 
como el lateral Armando.

Brasil fue campeón mundial 
en México en 1983 al derrotar 
a Argentina en la final por un 
gol a cero, tanto marcado por 
Geovani, y en la Unión Sovié
tica en 1985 al vencer a España 
en la prórroga de la final con 
gol marcado por Henrique y ha 
conseguido dos terceras posicio
nes en Túnez en 1977 y en Ara
bia Saudita en 1989.

La trayectoria de los portu
gueses está marcada por un 
menor número de participacio
nes, ya que este es su tercer 
mundial, tras haberse clasifica
do en séptima posición en 
Japón en 1979 y ser campeón 
el pasado año en Arabia Sau
dita.

El equipo portugués ha juga
do quince partidos en estos 
mundiales con un balance de 
once victorias, dos empates y 
dos derrotas y con un total de 
dicisiete goles a favor y siete 
en contra.

El marcaje especial del 
mallorquinista Soler a Schus
ter, la calidad técnica de 
Nadal en el centro del campo 
y la efectividad de Hassan y 
Claudio, “verdugo” del Atlé
tico de Madrid en los últimos 
partidos, son las máximas 
preocupaciones de Ovejero.

Futre dijo que no realizaba 
manifestaciones “al estar ple
namente concentrado en el 
partido”, mientras que su 
compañero Ton^ás comentó 
que “el Atlético de Madrid 
tenía delante de sus ojos una 
oportunidad de oro para 
lograr un título”.

Mejías, quien junto a Julio

Brasil, que derrotó a la URSS, se enfrentará en la final a Portugal.

Las cosas se presentan, por 
tanto, muy igualadas para dos 
equipos que tienen un fútbol 
con carácterísticas muy simila

Prieto y Tomás forman el trío 
de componentes de la actual 
plantilla que vencieron en la 
última Copa del Rey ganada 
por los atléticos en 1985 frente 
al Bilbao, llegó a un acuerdo 
con Jesús Gil para renovar por 
este club una temporada más.

Alineaciones probables:
At. de Madrid: Mejías; 

Tomás, Solozábal, Ferreira, 
Juanito, Toni; Orejuela, 
Schuster, Vizcaíno; Futre y 
Manolo.

Mallorca: Ezaki; Serer, Del 
Campo, Fradera, Soler; 
Pedraza, Parra, Nadal, Mar
cos; Hassan y Claudio.

Arbitro: Ramos Marcos.

res, el pase corto y un juego 
muy técnico, contando igual
mente con futbolistas muy habi
lidosos.

Futbolistas como 
Maradona o 
Prosinecki se 
formaron en el 
Mundial sub-20

LISBOA (Efe).- La trayecto
ria de futbolistas como Diego 
Maradona, Robert Prosinecki o 
Anton Polster demuestra que 
el Campeonato del Mundo de 
fútbol sub 20, cuya final se dis
puta el domingo en Lisboa, ha 
supuesto la primera referencia 
internacional para jugadores 
que luego han sido estrellas de 
nivel mundial.

Muchos de ellos han com
pletado una buena actuación en 
esta competición con un buen 
fichaje y, posteriormente, con 
la disputa de un mundial abso
luto.

La primera referencia impor
tante es la de Diego Maradona 
que condujo a la selección 
argentina al título juvenil en 
Japón en 1979 y que se pro
clamó campeón mundial en 
México en 1986.

Desde que la competición se 
denomina campeonato mundial, 
muchos jugadores han alcanza
do el máximo nivel internacio
nal tras su presencia en este 
torneo.

Además de los referidos 
Maradona, Prosinecki o Polster, 
jugadores como Van Basten, 
Francescoli, Taffarel, Silas, 
Vaní Schip, Rubén Sosa, 
Vanenburg, Higuita o Muller 
han disputado este mundial y 
luego han participado en fases 
finales de mundiales absolutos 
y han ganado competiciones 
europeas o americanas con sus 
clubes.

Algunos de los jugadores que 
han disputado el mundial juve
nil y el absoluto y que han esta
do o todavía están en el fútbol 
son los uruguayos Gutiérrez, 
jugador del Logroñés, y Da Sil
va, ex-jugador del Valladolid y 
Atlético de Madrid, que par
ticiparon en el mundial de 1981 
de Australia.

Allí estuvieron el rumano 
Balint, que juega en el Burgos, 
y el camerunés MFede, que ha 
defendido este año los colores 
del Figueras.

Zalazar

Los austríacos Ogris (Espa
ñol de Barcelona) y Polster (Se
villa) estuvieron en México en 
1983 junto al ex-jugador uru
guayo del Zaragoza, Rubén 
Sosa, que luego disputaron el 
mundial de 1990, mientras que 
el argentino Islas y el uruguayo 
Zalazar estuvieron en erjuvenil 
del 83 y en el absoluto de 1986, 
ambos disputados en México.

El mexicano “Abuelo” Cruz, 
que pasó fugazmente por el 
Logroñés, jugó el juvenil de 
1985 y el absoluto del 1986.

Los jugadores españoles Rae- 
fa Paz (Sevilla) y Fernando (Va
lencia) también han participado 

- en mundiales de ambas cate
gorías, ya que estuvieron en el 
juvenil de la Unión Soviética 
en 1985 y en el absoluto de 
Italia el pasado año.

A estos jugadores se pueden 
añadir otros que no han pasado 
por el fútbol español como es 
el caso de los argentinos Burru- 
chaga. Tapia o Basualdo, el ita
liano Ferri o el inglés Webb, 
todos ellos presentes en el pasa
do mundial italiano.
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Jimmy Connors y Andre Agassi consiguieron vencer ai finlandés Veli y al canadiense Connell

Juan Aguilera, primer español
eliminado del Torneo de Wimbledon

España jugará 
por el bronce 
ante Francia al 
perder frente a 
Italia (93-90)

Juan Aguilera fue el pri
mer español que cayó este 
año en Wimbledon al per
der con el surafricano 
Wayne Ferreira por 6-4, 
6-3 y 6-3 en primera ronda, 
96 horas después de que 
su partido fuese programa
do el lunes, mientras que 
los estadounidenses Jimmy 
Connors y Andre Agassi 
lograron la victoria.
____________ Miguel LUENGO
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Jimmy Connors, con 38 
años a sus espaldas, sumó su 
victoria número 83 en Wim
bledon, al vencer a Paloheimo 
6-2, 6-0 y 7-5. Agassi logró 
su primera victoria en este tor
neo al derrotar a Connell por 
4-6, 6-1, 6-7 (6-8), 7-5 y 6-3.

Aguilera ha sido el primer 
español en huir este año de 
Wimbledon, un torneo que se 
ha convertido en un Arca de 
Noé en el que sus organiza
dores trabajan día y noche en 
achicar agua y tapar agujeros. 
Aguilera había dejado su par
tido interrumpido el miércoles 
cuando perdía por 6-4 Y 4-2. 
Ayer no pudo""enriendar e 1 
resultado y perdió ante el mis
mo jugador al que vénció en 
la anterior edición en segunda 
ronda.

Ha pasado un año desde 
entonces y las cosas han cam
biado radicalmente para 
ambos jugadores. Aguilera, 
era hace 365 días el cabeza 
de serie número 16 y ahora 
está en el puesto 114 del mun
do. Ferreira era 142 y hoy figu
ra en el 120, pero el sura
fricano ha jugado más que el 
español en pistas rápidas y 
eso, unido al bajón de Agui
lera, se ha notado defitiva- 
mente.

Oporto, próximo torneo

ife

Aguilera reconoció que este 
año había llegado a Wimble
don “no para ganar el torneo 
como Edberg y Becker, pero 
sí a hacerlo lo mejor posible”. 
Ahora tiene previsto jugar en 
Oporto, Bastad -en este si 
entra directo en el cuadro-.

¿ísíS ■«

El Tomeo de Wimbledon i>Aa tenido innumerables interrupciones desde que comenzó el lunes.

Tampere, San Marino y Praga, 
y duda con el Abierto de Esta
dos Unidos. “Tengo que ir 
sacando puntos para no irme 
muy abajo al final de año; 
ahora estoy en mi tercera 
vuelta y creo que puedo vol
ver, pero sé que me costará; 
el año que viene jugaré tam
bién Wimbledon a pesar de 
que es un torneo distinto^ con 
sus manías y tradiciones”.

Mientras tanto. James Scott 
Connors vencedor de Wimble
don en 1974 y 1982 sumó ayer 
su victoria número 83 en 99 
partidos disputados en este 
torneo al vencer a Paloheimo, 
un finlandés 15 años más joven 
que el ex-número uno del 
mundo.

Connors iba con 4-2 en el 
tercer set abajo, cuando su ins
tinto de ganador despertó. 
Como diría después en la con
ferencia de prensa, algo den
tro de él se rebeló “contra 
las leyes de la medicina” y 
terminó ganando 7-5. “Estaba 

harto de estar sentado todos 
los días en el vesturario desde^-^ 
las siete de la mañana hasta 
las 11 de la noche”, comentó.

Goran Ivanisevic, décimo 
cabeza de serie completó su 
partido contra el británico 
Andrew Castle por 7-6 (9-7), 
7-6 (7-5) y 6-2. El yugoslavo 
tuvo que salvar tres puntos de 
set en el desempate de la pri
mera manga y soportar las 
mofas de Castle que le llamó 
gorila, ante las dificultades de 
Ivanisevic de mantenerse en 
pie en la pista uno, muy res
baladiza por la humedad.

Por lo que respecta a Andre 
Agassi también consiguió su 
primera victoria en este tor
neo de Wimbledon ante el 
canadiense Grant Connell y 
Jim Courier, el discípulo del 
español José Higueras que 
triunfó hace dos semanas en 
Roland Garros, venció a 
Rodolphe Gilbert por 6-4, 6-2 
y 7-6 (7-3).

LT

1.350 paraguas 
vendidos

En el día de ayer, a 
pesar de las dos 
interrupciones, el sol 
apareció en los cielos de 
Londres y se pudieron 
disputar algunos parti
dos, por lo que el pro
grama se ha aliviado 
algo desde el jueves 
cuando sólo se había 
jugado 52 encuentros.

La lluvia cáida desde 
que comenzó el torneo, 
molesta para el público 
y los jugadores, ha lle
nado las arcas de los 
vendedores de café y té 
que en los tres primeros 
días pasados por agua 
han vendido 66.020 
tazas de te y 26.848 de 
café, además de 1.350 
paraguas.

La selección española de 
baloncesto cayo ayer ante Italia 
(93-90) en el mejor partido dis
putado por el conjunto nacional 
en el Eurobasket. Esta derrota 
hace que España juegue por el 
tercer puesto ante la selección 
francesa que perdió 97-76 ante 
Yugoslavia.

Los españoles en un partido 
en el que pusieron la máxima 
garra desde los minutos inicia
les vendieron cara su piel y sólo 
en los últimos segundos salieron 
derrotados ante los italianos.

La primera mitad fue muy 
igualada para dos equipos que 
se sabían lo que se jugaban si 
lograban la victoria. Varias 
veces los hombres de Díaz 
Miguel consiguieron marcharse 
en el macador, pero rápidamen
te los italianos deshacián la 
diferencia adquirida.

Así España se puso a falta 
de un minuto para la finaliza
ción del primer tiempo con seis 
puntos de ventaja que ensegui
da quedaron enjuagados por los 
hombres de Sandro Gamba.

En la segunda parte todo 
comenzó igual, con una selec- • 
ción española mandando en el.„ 
marcador, pero con Italia muy ' 
atenta a que no se produjera 
la escapada de los hispanos.

Poco a poco y con ciertas 
ayudas arbitrales los italianos se 
pusieron delante en el marcador : 
en diversas ocasiones, aunque j 
sin encontrar la fórmula de 
poder marcharse de los espa
ñoles. El encuentro entró en un i 
toma y daca por ambos equipos, 
pudiendo cualquiera de ellos 
alzarse con la victoria.

Al final los italianos se mar
charon de seis puntos. Cuando . 
todo parecía perdido España 
consiguió colocarse a tres pun
tos a falta de tres segundos y , 
un uno más uno para Costa. 
Al jugador italiano le pesó la • 
responsabilidad y no acertó en 
el lanzamiento. La jugada pos
terior, con lanzamiento final de ; 
Epí no entró y la suerte se alió 
una vez más con la selección 
italiana.

Así España tendrá que luchar ¡ 
por la medalla de bronce ante, 
la selección francesa e Italia se 
medirá a Yugoslavia en la final.

r^

Síiiiági!&^
TU W SALVA i VIDAS
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO
Dirección General de Planificación Sanitaria
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0 Farmacias IH Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DOÑA JULIA MARTIN DE LA TORRE Y DON
ENRIQUE FERNANDEZ, Ciruela, 1
PARA MAÑANA: DOÑA M» ENCARNACION SANCHEZ, Espe
ranza, 19

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA INMACULADA GARCIA, San Francisco, 4
PARA MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda. Constitución.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY Y MAÑANA: DON VICTORIANO DURAN, Cardenal
Monescillo, 2

DAIMIEL
PARA HOY Y MAÑANA: RAMON VILLALON, Estación, 7

MANZANARES
PARA HOY Y MAÑANA: DONA CARMEN RIVERA, Gral. Mos
cardó, 13

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON AGUSTIN ESPUNY, Valdepeñas. Torre 1. Local 
3
PARA MAÑANA: DON LUIS CORTES ARANGUEZ, Gran Capitán, 
24

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DONA ISABEL BARBA, Plaza Constitución, 
1

LA SOIANA
HOY Y MAÑANA: DON MIGUEL FERNANDEZ, Feria, 2

TOMELLOSO
PARA HOY: DON JOSE DE LA CRUZ, D. Victor, 36
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN RODRIGUEZ PALMERO

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián Bermejo, 
22
PARA MAÑANA: DON JUAN M. RUIZ, Morales, 1

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 5,45, sesión continua

Pases: 5,45, 8,20 y 11
“ROBIN HOOD, EL PRINCIPE DE LOS LADRONES”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA
Programación, Pasaje Roma

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
Progrmación en cartelera

^M El tiempo
Datos facilitados por el Observatorio Meteoro

lógico a las veinte horas.
Presión: 707,4 mm.
Estado del cielo: despejado.
Dirección y velocidad del viento: este noreste 

y ventolina.
Máxima: 33,6 grados.
Mínima: 18,6 grados.
Humedad: 29 por ciento’.
Evaporación: 8,1 mm.

• — Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos 006 55 55 22 11 00 Puertollano 092
Cruz Roia Española C. Real 22 33 22

55 55 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
55 ” Alcázar 54 58 07 Subsector de Tráfico

55 55
22 10 81
22 19 85

Tomelloso
Valdepeñas

51 01 74
092

” Almodóvar 48 31 25 Villanueva de los Infantes 36 00 43
55 ” Malagón 80 13 36 Policía Municipal Seguridad Social55 ” Manzanares 6115 16
” ” Puertollano 42 16 71 Ciudad Real 092

21 34 44
54 15 83

55 ” Socuéllamos 53 14 29 Alcázar
Almadén

092
71 03 21

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan

” Tomelloso 51 34 09 Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
” Valdepeñas 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
y Valdepeñas 091 Manzanares 6110 80 Puertollano . 42 11 00

M Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: 
Agudo..................................  
Albaladejo...........................

Almodóvar..........................

Daimiel...............................

55

55

55

55

Daimiel-Moral.....................
Fte. el Fresno......................

55

Horcajo...............................
Malagón..............................

18,15 
13,00 
17,00 
13,30 
19,00
7,00 
9,30 
11,00 
14,00 
17,00 
18,30 
19,30 
12,00 
11,00 
14,00 
18,30 
19,00 
15,30 
13,00

horas
55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

Malagón-Cristo................... 13,30 55

Pedro Muñoz......... ............ 9,30 5

55 ............ 14,00 55

Piedrabuena........... ............. 11,00 55

55 ............. 13,00 55

55 ............. 15,30 55

55 ............. 18,15 55

55 19,15 55

Porzuna.................. ............ 13,00 55

55 ............. 15,30 55

55 ??..... 19,15 55

Puertollano............. ............ 8,30 55

55 ............. 11,00 55

55 ............ 13,30 55

55 ............ 16,45 ”

55 ............. 19,30 55

Pllano.-Vald............ ............ 7,30 55

55 ............. 14,00 55

Vald.-Pllano............ ............ 8,30 55

55 ............ 16,00 55 Í

Socuéllamos........................ 14,00 ”
Tomelloso........................... 13,00 ”

55 14,00 ”
55 * 17,00 ”

Torrenueva.......................... 14,00 ”
Saceruela............................. 18,15 ”

55 17,00 ”
55 19,00 ”

Villarta................................ 14,00 ”
55 18,30 ”

Valdepeñas......................... 7,00 ”
55 13,00 ”

Villarrubia.......................... 9,30 ”
55 11,00 ”
55 14,00 ”
55 19,00 ”

Vald.-Cozar......................... 12,00 ”
Navalpino............................ 15,30 ”
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

^■' Radio '
Onda Cero

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando, 
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobre

mesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Re

petición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Re

petición).
06,00: El cronómetro (Repe

tición).

Cope
06,00.- Como de la noche al 

día
08,00.- Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación local-re

gional
14,30.- Informativo mediodía 

cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linterna
00,30.- La isla del hombre libre
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que es 

peor

Antena 3
06,00.- El 1° de la mañana

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (Infor

mativo regional del campo)
09,00.- El T’ de la mañana

(Edición fin de semana)
09,30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sorteo de 

la Lotería Nacional
12,30.- Viva el sábado
15,00;- Viva la gente que viaja
19,30.- Super-directo fútbol y 

baloncesto
22,00.- Lo mejor de la semana
24,00.- Super-García (Edición 

fin de semana)

• Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

a.- Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

tnces.
K Catedral- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
lí an ^°"^ás.- Ciudad de Matrimonios.
u.J0 Sta. María del Prado.

12,30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes
07’m ¡Residencia Sanitaria.Cementerio.

c ^' Concepcion¡stas.Hospital.
08^ Ntra. Sra. del Pilar.

Sra Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.
08 30 ^ ^geles.S. Ignacio.Dominicas.

Tomás ^^^’ ^^"^ ^^* Prado.S. Pedro.- Sto.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral- Sta. María del Prado.- Ntra.
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre).Sant¡ago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. i

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio. !

12,3C S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las i
Casas. ;

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago. '
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral

RNE
00,00.- La radio de las sábanas 

blancas
02,00.- La torre de babel
05,00.- Una pizca de sueño
06,00.- Imagínate
08,00.- España a las ocho
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30.- Bienvenido Mr. Chip
13,30.- Chip Junior
14,00.- Diario de las dos
14,30.- Todo deporte
15,00.- De cine y vídeo
16,00.- Radiografía
19,00.- Tablero deportivo 

baloncesto
23,00.- 24 horas
23,30.- Supercanasta
Coincidiendo con las horas, 

Boletine.s Informativos
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^H Horóscopo ^« Crucigrama

ARIES
. SALUD.- Bastante buena
1 TRABAJO.- Su curiosidad mental le 

llevará a ampliar sus conocimientos 
AMOR.- Declaración amorosa

LIBRA
^ SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Su desconfianza e.s exce-
4 A siva e injustificada

/l\ AMOR.- Habrá de cancelar esa cita/ ¡ \ 1tan importante por motivos ajenos a
su voluntad

TAURO
. SALUD.-Lumbago

TRABAJO.- Venza su pereza y no 
permita que nadie se le adelante en 
esta ocasión
AMOR.- Suerte en el plano amoroso

ESCORPION
Q^ SALUD.- Buena

TRABAJO.- Planifique su trabajo con 
— cuidado y los resultado.s serán mejores

AMOR.- No canse a nadie con sus 
problemas amorosos, es difícil que le 
comprendan

GEMINIS
<1 JD SALUD.- Normal

llOníídn TRABAJO.- Haga caso de los con- 
JlJ JIlLCL, sejos de su familia en esta ocasión

AMOR.- Los celos del ser amado le
J> <4 pondrán furioso

SAGITARIO
SALUD.- Buena

> TRABAJO.- Le interesa conservar su
J prestigio por encima de todo

AMOR.- No sea tan frívolo

CANCER
SALUD.- Buena

1 TRABAJO.- Mediocre
AMOR.- Es posible que surja hoy 
un rival en su vida

CAPRICORNIO
'SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Busque el equilibrio 

f entre trabajo y diversión y no sea
extremista

v y AMOR.- Incertidumbre

LEO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Frene sus impulso.s y no 
cometa imprudencias
AMOR.- Normal

ACUARIO
SALUD.- Bastante buena
TRABAJO.- E.s probable que halle 
hoy solución a su problema pro- 
fesional
AMOR.- No espere demasiado del 
amor durante la presente jornada

VIRGO
SALUD.- Perfecta
TRABAJO.- Cumpla con su deber y 
no se preocupe de lo que piensen 
los demás
AMOR.- Alegría

PISCIS
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Rechace esa oferta; aun- 
que no lo crea, es lo más prudente 
AMOR.- No sea tan huraño y méz- 
clese con gente de su edad

LOS NIÑOS 
se olvidarán

NACIDOS HOY. Serán generosos y muy simpáticos. Dispuestos a ayudar a cuantos les necesiten, 
de sus propias necesidades, lo que repercutirá en sus vida.s y en las de sus familiares y amigos

1 23456789 10 n

HORIZONTALES: 1: Hacer 
caricias y halagos. Adverbio de 
lugar y de tiempo. 2: Evitas. 
Recorras con la vista lo escrito. 
3: Porción de uva.s unidas.(Pl). 
Deidad de Babilonia. 4; Antigua 
lengua de Provenza. Trabajo (Pl). 
Al revés, nota musical. 5: Licor. 
Nombre de mujer. 6: Pieza de 
barro para cubrir techos. Estafa. 
7: Adejetivo posesivo (Pl). Al 
revés, partícula electrizada en que 
se descoponen las molécula.s de 
los cuerpos sometidos a la elec
trolisis. 8: Terminación de infini
tivo. Al revés, natural de Cerdeña, 
Pronombre personal. 9: Del verbo 
ir. Dícese del individuo de una 
raza indígena de Filipinas (Pl). 10: 
Substancia espesa que forma una 
capa sobre la leche que se deja 
en reposo. Nonacido naturalmen
te. 11: Cueva que sirve de cubil

al oso. Al revés, limpio, puro (Pl).
VERTICALES: 1: Pez marino 

acantopterigio, de carne muy apre
ciada (Pl). Mamífero paquidermo, 
cuyo aspecto general es el de un 
jabato. 2: Al revés, ciudad de 
Colombia. Muchedumbre de gente 
confusa y desordenada ÍPl). 3: Al 
revés, preposición latina. Pronom
bre personal (Pl). Ligue. 4: Al 
revés, escuchada.. Terminación de 
infinitivo. 5: Famoso pintor y gra
bador holandés, nacido en 1606. 
6: Al revés, palo de la baraja. 
Rezan. 7: Nombre de varón (Pl). 
8: Artículo. Que no padece nin
guna enfermedad. 9: Culpada. 
Dueña. Al revés, semejante. 10: 
Relativo al perro. Cada una de 
las partes en que se divide un lodo 
para su distribución. 11: Tome para 
sí. Constancia.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Radon. Rodin. 2: Ovidio. Tiro. 3: Borrego. oíT. 4: LN. Atrio. Da. 
5: Zar. Oír. 6: TRas. Indo. 7: Ara. Cla. 8: Tú. Chino. Ce. 9: Ajo. 
Eólicos. 10: Cayo. Sereno. 11: Aleja. sasoS.

VERTICALES: 1: Roble. Ataca. 2: Avon. Trujal. 3: Dir. Ara. Oye. 
4: odrA. Oj. 5: Nietzsche. 6: Ogra. Líos. 7: Oiríanles. 8: To. Oirá. 
9: Dió. Oda. Ces. 10: Iridio. Cono. 11: Notar. Lesos.

Guía cultural
CIUDAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN. j

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo. 

jntmii#n 
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de fotografías sobre 
animales de compañía y salvajes y muestra del pintor japoné.s 
Yoichi Tanabe.

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Antonio Navarro, 
hasta el día 22.

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición colectiva 
de tapices “Liceros”.

GALERIA DE ARTE CAJA TOLEDO: Exposición de óleos 
de Julio Sorribes.

MIG UELTURRA

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Pinturas 
de Julián Peco Rodrigo.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES A(,RICULT0RES

ASAJA
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Anuncios por palabras

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

VARIOS, 205 GL 6 MESES,
En ZOCO-REAL
MOTO PIZZA

»Te lleva la pizza ' 
a casa 

SIN RECARGO 
llama al;

Telf.: 25 31 51 
(de 12.30 a 
23,30 horas)

SE VENDE 
0 ALQUILA 

Nave industrial con ofici
nas, 1.000 metros cuadra
dos, y vendo parcela 1.200 
metros cuadrados, ambas 
en el polígono Larache. 
TIfns: 21 09 72 / 21 09 76

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO

SE VENDE 
0 ALQUILA

Parcela 5.000 m^. 
Zona urbanizable, 
piscina, 2 canchas 
de tenis, agua, 
luz, teléfono.
Interesados llamar 
a los teléfonos: 
22 60 60/22 33 65

abierta reserva de plazas 

plaza de la provincia.!
ciudad real. icL: 22 4(1 .^2

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

-Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermo 1.350.000 Pts.
-Furgoneta Fiat Ducato Isotermo 1.350.000 Pts.
-Citroen BX 19 TRD 1.000.000 Full Equip
-Peugeot 505 G.T.D. automático 875.000 Full Equip
-Renault 18 GTS Ranchera 
-Lancia 410 Turbo 
-Peugeot 505 G.T.D.
-Citroen CX 25 RD
-Citroen CX 25 Ranchera
-Mercedes 300 D
-Nissan 300 ZX

450.000 A/A
700.000 Full Equip
800.000 Full Equip

1.000.000 Full Equip
300.000 Full Equip

4.200.000 Full Equip
3.500.000 Full Equip

GARANTIA • mm
Vehículos de Ocasión 

Garantizados por Mercedes-Benz

Merti'dcs.BeiiZ

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

O TOPOGRAFO con expe
riencia. Remuneración a 
convenir. Tfnos. 42 17 72 - 
43 18 63. TRANSPORTES 
NOAL, S.L. Ctra. N-420 km. 
163. 13500 Puertollano

T»RE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

ENTRE 12.000 Y 16.000 KMS.

FORD ESCORT DIESEL, EN

BUEN ESTADO

309 GASOLINA Y DIESEL, CON
UN AÑO

LANCIA DELTA HF TURBO, EN

PERFECTO ESTADO

ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER

FECTO ESTADO

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21

ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS 
CIUDAD REAL

Exámenes libres 12-20 Junio
Matrícula Oficial: 91-92
15-30 Junio
2- Plazo Septiembre

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

J.M.P.

SE VENDE PISO 
CENTRO CIUDAD

C/Alarcos, 16-2» 147 
metros cuadrados. Salón. 4 
habitaciones. Cocina. Baño 
y Aseo con calefacción y 
terrazas a calle principal. 
Razón: 21 04 11

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Di'ecciw General de Planificación Sanilai a

C. REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me acla
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por lodo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por 
mayor que sea la ilusión mate- 
ri..’, deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en 
la gloria perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo 
y los míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos.

M.R.H.

«VIDAS
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-^ Programación
PRIMERA CADENA

08,00.-- LA RONDA
08,55.- ULTIMAS 

PREGUNTAS
09,30.- CONCIERTO 

DEL SABADO
11,30.- OLA DE GRI

LLOS
13,55.- ROCKOPOP 
15,00.- TELEDIARIO 

1
15.35.- ALFRED J. 

KWAK
“Un circo”
16,00.- SESION DE 

TARDE
“EI Valle de la Furia” 

(1980 - 96‘)
Director: Richard Lang 
Charlton Heston, Brian 

Keith, Victoria Racino.
Dos viejos tramperos, 

que llevan años y años 
comercializando pieles de 
castores, vuelven a encon
trarse. Se unen de nuevo 
en una aventura, que 
atraviesa ahora una grave 
crisis: el castor escasea y 
las valiosas pieles están 
siendo sustituidas por un 
viejo tejido: la seda.

17,50.- DIBUJOS ANI
MADOS

18.00.- CLUB DISNEY
20.00.- A VISTA DE 

PAJARO
20,30.- TELEDIARIO 

2
21,00.- INFORME 

SEMANAL
22,00.- SABADO 

CINE. Incluye dos lar
gometrajes:

- “Lobos marinos” 
(1980 - 115‘)

Director: Andrew 
McLaglen

Intérpretes: Gregory 
Peck, Roger Moore, 
David Niven, Trevor 
Howard

Durante la segunda 
guerra mundial los alia
dos descubren un barco 
espia enemigo que actúa 
en aguas portuguesas. 
Para destruirlo envían un 
comando que se presenta 
allí con la apariencia de 
un grupo de pacíficos 
pescadores.

- AVANCE TELE
DIARIO

- “A cara o cruz” (1974 
- 88‘)

Director: Robert Hart- 
ford-Davis

Intérpretes: Billy Dee 
Williams, Eddie Albert, 
Vic Morrow

AI condado de Paloma, 
en Nuevo México, llega 
un teniente de la Policía 
de San Francisco, famoso 
por su agudeza y por sus 
métodos expeditivos. En 
Paloma radica uno de los 
más importantes eslabo
nes del “crimen organi
zado”, el temible “sin
dicato”.

01,55.- DEPORTE 
NOCHE

Juegos del Mediterrá
neo. Desde Atenas

Gimnasia Rítmica. 
Final de la Copa de 
Europa.

Desde Lieja
Baloncesto. Campeo

nato de Europa. Final. 
Desde Roma

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE

“Alfred J.Kwak” se entera de que ha llegado un circo a la ciudad y decide pedir trabajo.

AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- ESPIRAL: 

DETRAS DE LA NOTI
CIA

09.40.- BIOMAN
09,30.- LOS CABA

LLEROS DEL ZODIA
CO

09,55.- CINE PARA 
TODOS

“S.O.S. Equipo Azul” 
(1986 - 102‘)

Director: Harry Winer
Intérpretes: Kate Caps- 

haw, Lea Thompson,. 
Kelly Preston

En los Estados Unidos, 
un grupo de chicos y chi
cas acuden a un campa
mento, próximo a una 
estación de lanzamiento 
de cohetes experimenta
les, para seguir un curso 
de simulación de vuelos 
espaciales.

11,40.- SABADO 
DEPORTE

Incluye:
MOTOCICLISMO. 

Campeonato del Mundo 
de Velocidad.

Gran Premiio de 
Holanda. En directo des
de el circuito de Assen. 

11,45: 125 cc
13,30: 500 cc
14,20: 250 cc
15,25.- NOTICIAS
15,30.- PONTE LAS 

PILAS
16.25.- NOTICIAS
16,30.- SABADO 

DEPORTE (Continua
ción)

Incluye:

En “Sábado cine” se ofrece el filme “Lobos marinos”. Beatriz Pécker conduce el espacio musical “Rockopop”.

- ATLETISMO
Copa de Europa “A”. 

En directo desde Frank- 
furt

16,30.- NOTICIAS
- BALONCESTO
Campeonato de Euro

pa. Desde Roma
18,00.- NOTICIAS
- FUTBOL
Final de la Copa del 

Rey
23,00.- NOTICIAS
23,10.- EL ARBOL DE 

JENGIBRE
00.15.- LA TABLA 

REDONDA
01,10.- LA 2 PRESEN

TA: LORCA, MUERTE 
DE ÜN POETA

“Una guerra civil” 
(1935 - 1936)

02,10.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA 3

08,00.- DIBUJOS 
ANIMADOS

09,00.- LA GUARDE
RIA DEL SABADO

11,00.- AVENTURAS 
EN EL LAGO

11,30.- SALVADOS 
POR LA CAMPANA

12,00.- LO MEJOR, 
TAN CONTENTOS

13,00.- CENTIME
TROS CUBICOS

14,00.- LOS HEROES 
DE HOGAN

- NOTICIAS REGIO
NALES

14,30.- LOS SEGUN
DOS CUENTAN

15,00.- NOTICIAS

15,30.- POLVO DE 
ESTRELLAS:

- la PELICULA: “Ra
quel y sus bribones”

- 2a PELICULA: “Los 
últimos cazadores” 

19,30.- NOTICIAS 
19,33.- ENG
20,30.- NOTICIAS
21.00.- UN HOMBRE 

CON SUERTE
- CONTINUACION 

DE POLVO DE ESTRE
LLAS

- 3a PELICULA: 
“Edith y Marcel”

00,00.- CULf ABLE O 
INOCENTE

- CONTINUACION 
DE POLVO DE ESTRE
LLAS

- 4a PELICULA: “Or
quídea negra”

- 5a PELICULA: 
“Danny Jones” '

03,30.- OH VIDEO
05,00.- CIERRE DE 

EMISION

TELE 5

08,00.- SUPERGUAY 
SABADO

- LAS CHICAS CON 
LAS CHICAS

- HUMOR AMARI
LLO

- PRESSING CATCH 
12,00.- EL GRAN 

CHAPARRAL
13,00.- TELECINCO 

¿DIGAME?
Incluye la Telecomedia 

“Un médico precoz”
15,30.- CINE FIESTA: 
“Maxima ansiedad”

17,20.- SABADO DE 
ACCION

- Starsky y Hutch
- Misión imposible
19,15.- VIP CORA

ZON
20,00.- CINE DE 

AMOR:
“El jinete eléctrico”
22,05.- TUTTI FRUT- 

TI 91
23,55.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
24,25.- PLAY BOY 
01,20.- VIP NOCHE
03,05.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL+

. 08,50.- ABC WORLD 
NEWS

09,10.- LOS 40 PRIN
CIPALES

10,00.- CINE: EL 
VENGADOR

11,30.- DOCUMEN
TAL NATURALEZA

SURVIVAL: CAZA
DORES DE GACELAS 

12,00.- BOXEO: 
VELADA TYSON vs 
RUDDOCK

13,00.- DEL 40 AL 1 
13,55.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,05.- TELECOME

DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

14,30.- PRIMER PLA
NO

15,00.- CINE: DOS 
SABUESOS DESPISTA
DOS

16,42.- DIBUJOS ANI
MADOS: VECINOS DE

OTRO PLANETA
17,18.- SESION DE 

TARDE: AL FILO DEL ’ 
ABISMO

19,00.- BOXEO- 
VELADA TYSON vs 
RUDDOCK

20.00.- REDACCION . 
NOTICIAS

20,10.- DIBUJOS ANI
MADOS: SHAGMA

20,35.- DIBUJOS 
ANIMADOS: LOS CHI
COS DE BEVERLY 
HILLS * 

21,00.- HUMOR- ' 
HALE Y PACE

21,30.- TELECOME
DIA: DEJA LA SAN
GRE CORRER 1 

22,00.- ESTRENO Í 
CANAL +: EL MISTE- 1 
RIOSO CASO DE 
STYLES

23,45.- TELECOME- J 
DIA: PICHON, AGEN- i 
TE SECRETO í 

00,10.- CINE: PASI0- i 
NES EN KENIA ! 

01,53.- SESION ESPE- r 
CIAL V.O.: JOHNNY 
EL GUAPO

03,28.- ESPECIAL 
PIEZAS CANAL +: LA ' ’ 
NOCHE MAS CORTA ■ 

05,45.- CINE: ECOS í 
DE GUERRA = 

07,35.- SESION ESPÉ- i 
CIAL COMEDIA: VIA- ' 
JE DE NOVIOS

TELE ONDA

10:30- Matinal de cine 
12:15-* Dibujos anima

dos
13:15- Deportes
14:30- Cine de sobre

mesa
“Pies grandes”
17:30- Sesión de tarde 
“El intrépido”
* 18:15- Concierto (rep)
Festival danza
* 20:00- Cinemanía 

(rep)
* 21:00- Tele informe ‘

* 21:45- Sesión con
tinua

“Muerte en California” 
“Plazo límite”
01:30- Película clasifi

cada X
(Sólo para abonados) , 

* Se emiten también 
por onda.

CANAL SUR . ¡

10:00- Carta de pre
sentación

10:30- Puerta del cante. ) 
11:30- Superheroes
12:00- La jugada inter

nacional ./•
13:25- Tierra y mar
13:55- Parlamento /
14:30- El diario fin de: 

semana
15:00- Dinosaucers
15:30- Cine de tarde
“Las minas del rey ’*'^ 

salmonete” i
17:00- Nos vemos el 

sábado
17:55- Dibujos anima- ’’''^

18:25- Mariah
19:20- El testamento de ■<

Adán I®t
,19:55- Retransmisión J 

deportiva . ¡de 
22:00- El diario fin de .j 

semana oli 
22:10- El tiempo
22:15- Entre amigos ig
00:10- Cine de evasión 
“Una cama en la pía-

za”

M.C.D.2022
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A las 16,30 horas, retransmisión en directo de las pruebas de la Copa de Europa “A ” de Atletismo

Más de diez horas de deporte en la 2 
con fútbol, baloncesto y motociclismo
En la madrugada de TVE-l, resultados de las pruebas del día de los XI Juegos del Mediterráneo

"-:■ Citas ^^^

El segundo canal de Tele
visión Española dedicará 
hoy nada menos que diez 
horas y cuarto al mundo 
del deporte, ■ en dististos 
programas, con sendas 
retransmisiones de prue
bas de motociclismo y atle
tismo y partido de balon
cesto y fútbol.

MADRID (Efe).- La jor
nada deportiva comenzará a 
las 11.40 de la mañana, dentro 
del espacio “Sábado deporte”, 
con la retransmisión del Gran 
Premio de Holanda de Moto
ciclismo del Campeonato del 
Mundo de Velocidad.

La prueba, que se disputa 
en el clásico circuito de Assen, 
comenzará con la cilindrada 
de 125 centímetros, en la que 
los españoles Aspar, Torron
tegui y Miralles lucharán para 
renovar los laureles consegui
dos en anteriores años. Algo 
que en esta edición del mun
dial está resultanto muy difícil 
para los pilotos españoles en 
todas las cilindradas.

En torno a las 13.30 horas 
comenzará la prueba de los 
500 centímetros cúbicos, en la 
que .participan los españoles 
Sito Pons y Joan Garriga, jun
to con los “monstruos” Wayne 
Rainey y Michal Doohan, nor
teamericano y australiano res
pectivamente.

La última prueba será la de 
los 250 C.C., cilindrada liderada 
por Luca Cadalora y Helmut

“Sábado deporte” retransmite el Gran Premio de Holanda de Motociclismo.

Bradl y en la que los españoles 
con más opciones de cara al 
triunfo son Carlos Cardús y 
Alex Crivillé.

Una vez finalizado el moto
ciclismo, y tras la emisión de 
“Noticias” y el espacio musical 
“Ponte las pilas”, continuará 
la emisión del programa 
deportivo a las 16.30 horqs con 
la retransmisión en directo de 
las pruebas de la Copa de 
Europa “A” de Atletismo.

También se tiene previsto 
conectar con Roma para ofre
cer el encuentro de la selec

ción española de baloncesto 
en los Campeonatos de Euro
pa.

La tarde deportiva se cerra
rá con la final de Copa del 
Rey de fútbol, entre el Atlé
tico de Madrid y el Real 
Mallorca, a partir de las 20.30 
horas.

Pese a la supuesta superio
ridad del equipo de Madrid, 
entrenado de forma circuns
tancial por el técnico de la 
casa Iselín Sánchez Ovejero, 
el encuentro cuenta con el ali
ciente de que el Mallorca es 

único equipo que ha ganado 
a los rojiblancos en los dos 
enfrentamientos de la reciente 
Liga.

En el caso de que ganen 
los madrileños significaría el 
primer título en la etapa de 
Jesús Gil, mientras que para 
los mallorquines supondría la 
oportunidad de hacerse con el 
primer título importante de su 
historia y participar, el año 
que viene, en la Recopa de 
Europa. Los forofos de los 
espectáculos deportivos 
podrán continuar con su afi
ción conectando con el primer 
canal a partir de las 01.55 
horas, en el que se emitirá 
el espacio “Deporte noche” 
hasta las 8.00 horas de la 
mañana del domingo.

En este programa se ofre
cerán los resultados de las 
pruebas del día de los XI Jue
gos del Mediterráneo, uno de 
los últimos test que deberán 
cubrir los atletas españoles 
ante de los Juegos Olímpicos 
de Barcelona.

Los Juegos del Mediterrá
neo, que se disputan en diver
sas ciudades griegas, cuentan 
con una extensa participación 
española, 310 deportistas, que 
participan en todos los depor
tes programados excepto el 
fútbol, Tmabién habrá retrans
misiones en diferido de la final 
de la Copa de Europa de gim
nasia rítmica, disputada en 
Lieja (Bélgica) y de los Cam
peonatos de Europa de balon
cesto.

José María ?\znar.

-JUAN CARLOS I, Rey de 
España : “La Administración a 
veces va por detrás de la 
sociedad”.

JOSE HIERRO, poeta: “He 
asistido en vida a mis funerales 
literarios.”

JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP : “No me resisto 
a vivir en un país de Filesas 
impunes”.

-GONZALO CASADO, abo
gado de José Amedo y Michel 
Domínguez; “Tras la.s declara
ciones de Blanca Balsáiegiii el 
juicio pega un giro de 180 
grados”.

-BELISARIO BETANCUR, 
ex-presidente de Colombia: “La 
leyenda negra española ya ha 
pasado a la historia”.

-FELIX PONS, Presidente 
del Congreso de los Diputados; 
“El PSOE está instalado en una 
cultura de resistencia”.

-LUIS YAÑEZ, miembro dcl 
Comité Confederal del PSOE: 
“El partido tiene la necesidad 
en los próximos seis meses de 
construir un nuevo modelo de 
relación con el Gobierno”.

'/ Cumpleaños ■ Aunque no se puede determinar con exactitud como influye en el comportamiento del televidente

Gerardo Iglesias.

Hoy, dia 29, cumplen años.
GERARDO IGLESIAS,

ex-coordinador de IU, 43
JUAN DE DIOS RAMIREZ

HEREDIA, eurodiputado, 46
■ORIANA FALLACI, perio

dista y escritora, 58
JOSE MARIA CUEVAS, pre

sidente de la CEOE, 53
-FRANCISCO BONET, fut

bolista, 39
■ PRINCIPE BERNARDO

HE HOLANDA, 77
-ROSA MOTA, atleta por- 

^“gesa, 30

Según expertos juristas estadounidenses, la 
violencia en la TV distorsiona la realidad

NUEVA YORK (Fax 
Press).- El televidente es aco
sado a diario por imágenes vio
lentas. Sin embargo, aún no se 
ha determinado con exactitud 
cómo influyen en su compor
tamiento.

Este fue el tema de una reu
nión de la Asociación de Cien
cias de Justicia Criminal en 
EE.UU. sobre la “Violencia y 
los medios de comunicación”.

Cada panelista tomó un pun
to de vista diferente, pero todos 
llegaron a la misma conclusión; 
la violencia en la televisión dis
torsiona la realidad.

El presidente del panel, 
Richard R.E. Kania, especialis
ta en estudios de política en 
Carolina del Norte, porporcio- 
nó estadísticas que demuestran 
que no existe un vínculo entre 
el crimen en la televisión y en 
la vida real.

“Nadie cambia su comporta
miento de acuerdo a lo que ve 
por televisión”, recalcó ante una 
audiencia de profesionales y 
profesores de justicia criminal.

Además señaló que aunque 
la televisión abarca un terreno 
enorme, los índices de crimen 

en áreas urbanas y rurales de 
EE.UU. suben en cantiddes dis
pares. Y aunque reconoció que 
sí ocurren crímenes inspirados 
por la televisión, las cifras son 
insignifcantes dado el número 
de televidentes.

“Debemos desmentir la idea 
de que si eliminamos el crimen 
en la televisión, éste también 
desaparecerá de nuestra.s 
calles”, dijo Kania.

Aplicación de la ley en la 
televisión

James Carlson, del Providen- 
ce College, profesor en ciencia 
política y autor del libro “Apli
cación de la ley en la televi
sión”, piensa que los programas 
de televisión no engendran 
actos criminales sino que más 
bien respaldan las regla.s comu
nes de comportamiento.

“El mundo de la televisión 
es exageradamente peligroso”, 
señaló Carlson, citando un estu
dio que compara el número de 
crímenes en la televisión con 
las estadísticas del FBI.

Por ejemplo, según los estu
dios conducidos por dicha agen-

EI televidente es acosado diariamente con imágenes violentas.

cia el crimen má.s común en 
la pantalla chica es el asesinato 
que comprende el 36% de los 
crímenes televisivo.s mientras 
que en la vida real este delito 
comprende sólo el 1% de los 
crímenes. El afirma que la fun
ción de la violencia en la tele
visión es demostrar que - los 
malos siempre pierden. Un 

mensaje que intenta mantener 
el orden convencional en lugar 
de fomentar el comportamiento 
criminal.

Aquellos que poseen y con
trolan los medios de comuni
cación desean mantener el esta
tus quo, dice Carlson, y “nt' 
se puede olvidar que su inten
ción es atraer más televidentes".



PLAZA I’II AU
LaUFIP 
denuncia la 
inoperanciá del 
Gobierno contra 
el terrorismo

Un representante de la Unión 
de Funcionarios de Instituciones 
Penitenciarias (UFIP) de la pri
sión de Herrera de la Mancha 
ha vuelto a denunciar la ino
perancia del Gobierno para 
luchar contra el terrorismo, tras 
conocer el nuevo atentado ayer 
en Sevilla y que, de momento, 
ha costado la vida a tres per
sonas.

El miembro de la UFIP seña
ló su repulsa a este atentado 
y subrayó la ampliación del 
radio de acción habitual que 
supone.

Por otro lado, el funcionario 
de Herrera de la Mancha señaló 
que “nos tememos que, mien
tras no cambie el blanco de los 
terroristas hacia objetivos del 
PSOE, el Gobierno no se toma
rá en serio el asunto”.

Tras señalar que estos comu
nicados “están ya manidos”, el 
funcionario dijo que van a cele
brarse asambleas de los traba
jadores para obligar al Gobierno 
a que se responsabilice de la 
integridad de los funcionarios.

Ayer viernes 
comenzaron las 
fíestas vecinales 
en el barrio de 
La Morería

Ayer viernes comenzaron en 
el popular barrio de La Morería 
las tradicionales fiestas en honor 
de su patrón San Pablo, que 
se celebrarán durante todo el 
fin de semana.

La Comisión de Festejos del 
barrio, con la concejalía de Par
ticipación Ciudadana, elabora
ron un completo programa de 
festejos. A las ocho de la tarde, 
se celebró la misa y la ofrenda 
floral en la iglesia de San Pablo.

La inaguración oficial de las 
fiestas fue a las nueve y rnedia 
de la tarde con un pregón de 
apertura y la presentación de 
las reinas y damas de honor, 
a las que se les impuso la.s 
correspondientes bandas de 
honor. Intervino también el 
Grupo de Sevillanas del propio 
barrio que puso la nota musical 
con aires,andaluces. El domingo 
día 30 se darán por terminadas 
las fiestas de este barrio con 
fuegos artificiales.

“Reparación” en el Hogar del Pensionista. Recientemente, los almagreños se 
han visto sorprendidos por lo que consideran “extraña reparación” de la fachada del Hogar 
del Pensionista y Centro Social Polivalente, ubicado en la calle Gran Maestre. En este 
edificio, se ha reconstruido la cueva y se han abierto ventanales, pero los huecos entre 
piedra y piedra se han rellenado con yeso. Los vecinos se quejan de falta de conjunción 
y el alcalde ha anunciado que tomará cartas en el asunto. paul whíte

■ En la reunión de comu- 
nicólogos, donde predomi
nan los sudamericanos, que 
comenzará el lunes en Alma
gro se han propuesto “exa
minar” la tristemente cono
cida serie de TVE “La dama 
de rosa”. Y decimos triste- 
mente porque los chicos de 
la película dan más pena que 
otra cosa. Eso sí, como las 
series son tan largas, al final 
la pena se trastoca en can
sancio de los sufridos con
sumidores de una televisión 
estatal, que como las priva
das, se empeña en facilitar
nos el trabajo de coger el 
sueño a la hora de la siesta.

* * *
■ Por eso, desde aquí que

remos animar a Empera- 
triz-Gabriela y Tito Clemen
te a que hagan las paces y 
se casen de una vez, porque, 
la verdad, es que se le ve 
más futuro a este matrimo
nio que a la programación 
de TVE.

* * *
■ No es que aboguemos 

por una sobremesa cultural 
precisamente, pero lo de las 
series-dramones lacrimóge

nas e interminables empieza 
ya a “oler”.

***

■ Si nos ponemos a ser 
malos podemos llegar a pen
sar que lo que quieren algu
nos es que los españoles se 
distraigan con lo.s desamores 
de la pantalla y no se ocupen 
de lo que pasa en su país.

■ Congreso cervantista - - ^ 

Ballester despedirá al congreso
E.R.

' La ponencia de Gonzalo 
Torrente Ballester cerrará 
hoy sábado el I Congreso 
Internacional de Cervantis
tas, que se ha celebrado en 
la Hospedería de Almagro y 
en el Convento de la Asun
ción.

Ayer viernes fue uno de 
los días de mayor actividad. 
Por la mañana se desarrolló 
la ponencia plenaria del pro
fesor Máxime Chevalier de 
la Universidad de Burdeos, 
bajo el título “Funciones del 
cuento tradicional en la obra 
cervantina”. Esta interven
ción fue presidida por 
Manuel Jorba i Jorba, direc
tor de la Biblioteca de Cata
luña.

SERIE: 010

HHfflaa Tcrminacioi 
Num.

le.s y premio.s
Ptas.

067 5 000 000
Ü.067 100.000

00.067 067
67

10.000
1.000

(Al n® y serie 150.000.000 Ptas.) 7 200

Un hombre 
murió en 
Daimiel 
aplastado por su 
tractor

Eulogio Día'z Pintado, de 42 
años, resultó muerto en Daimiel 
al ser aplastado por el tractor 
con el que trabajaba en la zona 
de Navaseca. El fallecido era 
natural de Membrilla.

Por otra parte, los conduc
tores de dos vehículos resulta
ron heridos graves en la N-420, 
en Daimiel, al igual que otros 
dos hombres que conducían un 
tractor y una furgoneta en 
Manzanares.

Además, 400 viajeros del tren 
Badajoz-Madrid tuvieron que 
ser trasladados en autobús 
como consecuencia de la dila
tación de las vías en un tramo 
entre Almadén y Almadenejos. 
La avería fue reparada sobre 
las once y media de la noche, 
aunque un tren procedente de 
Badajoz tuvo que volver hasta 
su estación de destino marcha 
atrás.

Alrededor de 40 ponencias 
no plenarias culminaron esta 
jornada, entre las que cabe 
destacar “Los esclavos de la 
obra de Cervantes”, por 
María Teresa Sánchez-Barre- 
jón, “La mujer bajo la mirada 
atenta de Cervantes”, por 
María del Carmen Delgado 
García, “Notas para un posi
ble estudio del pensamiento 
político de Cervantes”, por 
María Nieves Fernández 
García o “El quijotismo ruso 
como fenómeno cultural”, a 
cargo del soviético Vsevolod 
Bágnú. Finalizadas las sesio
nes ponenciales, los congre
sistas que lo han preferido 
así han viajado en autocar 
hasta Valdepeñas.

EN BUENAS
MANOS ^^^
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